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TEMPO - Frente fria: negativo. Pressão
atmosférica média: 1005,8 milibares. Tempe
ratura média do dia: 18,1 graus centígrados.
Umidade relativa média: 90,0%. 'Estado
médio do céu: cumulus, stratus, nevoeiros às
margens de rios, serras e planalto. Estado
médio do tempo: com chuvas esparsas e pas
sageiras. Tempo médio: estável. Previsão: A.
Seixas Netto.

HERMES MACEDO INAUGURA - A dire
toria da Hermes Macedo SIA programou
para hoje às 11 horas a solenidade de inaugu
ração de mais uma Loja HM na cidade de
Tubarão, instalada à rua Marechal Deodoro,
31, no centro da cidade. O ato deverá contar
com a presença de autoridades e convidados
especiais.Florianópolis, Sábado, 14 de julho de 1973 - Ano 59 - No. 17.271 - Edição de hoje 16 páginas - Cr$ 0,50
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lião Marino
contundid.o.
Mas fica bom
0$ jogadores cio Figueirense estão

concentrados desde ontem em

Canasvieiras. À tarde fizeram
coletivo e Tião Marina saiu,

contundido, mas deverá estar em

campo contra o Avaí. O ambiente
é bom e o time confia numa

nova vitória. No gol, Waldir
está escalado, já que Da Costa

não tem condições de
participar do clássico (Pag. 16). ,

Figueirense x Avaí
Toninho ioga.
A dúvida está

no goleiro
O Avaí fez um treino físico leve
e exercícios com bola ontem

pela manhã, prosseguindo os

preparativos para o jogo com o

Figueirense. A presença de

Toninha foi confirmada, Agora,
a dúvida de Miraglia está
no gol: Rubens ou Joceli? À
tarde, os jogadores receberam
seus salários. Hoje voltam a

campo para recreação (P.16).Tião sentiu a virilha e saiu antes do fim do treino. Entre Rubens e Joceli a dúvida de Walt�r Mir.aglia. ,

Campora janão
éPresidente.A

O lixo é empilhado à beira da calçada, suando a paisaqerne o Estreito.

vezé dePeron

Supletivos
começara�.

Abstenção
foi de 11%

Começaram ontem os exames supletivos
de 10. e 20. graus em 14 cidades do
Estado, com 1.599 inscritos. Houve

uma abstenção de aproximadamente
11 % e as provas transcorreram

normalmente. Em Florianópolis,
316 alunos prestaram exames, entre

eles o zagueiro Ari Prudente, do
Avaí. Os exames vão prosseguir

até o próximo dia 16 (Páginas 7 e 8). O zagueiro Ari Prudente, do Avaí, realizou o supletivo na Capital.
-,

A Assembléia Legislativa da Argentina aceitou na noite de ontem Os pedidos de renúncia apresentados pelo Presidente Hectar

Campora e pelo' Vice-Presidente Solano Lima. Ontem mesmo assumiu provisoriamente o Governo o presidente da Câmara dos

Deputados, Raul�Lastil'i, que, dentro de 30 dias dever.á convocar eleições; às quais o ex-dltador Peron concorrerá Gomo candidato

(P.2).
.;'

NoEstreito, o
lixo suja as

ruas e calcadas
A impossibilidade alegada pela S!cretaria do Estreito em fazer o
recolhimento do lixo durante à noite, está tornando aquele

bairro num pouco recomendável cartão de visitas da cidade. Os

garis trabalham durante o dia, em meio à confusão do trânsito, e não

podem em tais circunstâncias realizar a contento, o seu trabalho.

O lixo fica empilhada em monturos, à beira da calçada (P.8).

,Emerson
•

salcom

Stewart
Emerson Fittipaldi larga hoje às
10 horas na segunda fila, ao
lado de Stewart. Na primeira
fila largarão Ronnie Peterson,
Denny Hulrne e Peter Revson.
Emerson vai procurar recuperar
a primeira posição no

campeonato mundial de F-1 (P.15).

Restos de Filinto
chegam ao Brasil
só na terça- feira
o traslado dosrestos mortais do Senador Fil into

Müller só será feito na terça-feira, segundo
informou, ontem a Casa Civil da Presidência da República.
Os despojos do Presidente do Congresso' receberão honras
militares à sua chegada, no Aeroporto de Brasília (P.5).

Emers<J1 sai junto com Stewart, na disputa pela liderança.

Colombo negocia
financiamento

cema Inglaterra
o Governador Colombo Salles, que retornou ontem

da Guanabara, manteve contatos junto à Embaixada da
Grã-Bretanha no Brasil, objetivando a

inclusão de Santa Catarina na linha de crédito que o

governo inglês oferéceu ao brasileiro (Página 6).

Expartacões doVale
aumentaram em

113% neste ana
As exportações da produção do Vale do Itajaí aUmentaram em 113% no primeiro

semestre deste ano, em relação a igual período do ano passado. A Carteira
de Comércio Exterior da agência do Banco do Brasil em Blumenau informou que,

enquanto nos seus primeiros meses de 1972 as exportações da região
somaram LS$9.804.000, este ano, até junho, atingiram um total de

LS$ 20.911.000, quase o valor global das exportações do ano passado (Página 7).
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ARGENTINA
O Presidente Campora, o vice Solano Lima e todo
o gabinete argentino renunciaram. Oscar Serrat, da
AP, analisa detalhadamente a situação, dando as

razões da renúncia e as implicações dela decorrentes.

vidade diante dos grupos es

querdistas do peronismo, a

quem confiou os Ministérios

mais importantes, do Interior

e Relações Exteriores, em seu

gabinete.
A Juventude Peronista, ra

dical, ocupou, na noite de

quinta-feira várias faculdades
da Ihíversidade de Buenos Ai

res, anunciando que o fazia pa
ra protestar contra o "golpe
direitista", Mas, ontem, a es

querda do peronismo guardou
silêncio, colocada em difícil si

tuaçâo, já que lhe resultaria

impossível opôr-se a uma resti

tuição do poder ao indiscutí
vel líder de seu movimento.
Porta-vozes dessa corrente in

dicaram que
"
... Foi uma ma

nobra urdida pela direita pero
. nista- para neutralizar os seto

res avançados do peronismo e

impedir levar à prática os pro

gramas revolucionários do jus
ticialismo".

CRISE IMINENTE

Raul Alfonsin, dirigente da

esquerda radical, que vem

atuando coordenadamente
.corn os jovens l peronistas, de
clarou que

"
... trata-se de um

golpe de direita, para instru-

mentar um governo 'que afirme
o continuismo". Acrescentou

que a situação criada é "la

mentável" e pronunciou-se
contra a participação de seu

partido numa aliança eleitoral

com Peron. Sua declaração an

tevê uma crise dentro do radi

calismo, já que outros dirigen
tes chegados a Balbin se mani

festaram partidários de um en

tendimento eleitoral e de uma

O secretário-geral das Nações Unidas,
Kurt Waldheim, exigiu ontem do Governo

português esclarecimentos sobre as matan

ças perpetradas por suas tropas em Moçam
bique, na África, mas foi repelido. Waldeim
falou pelo telefone com a Missão portugue
sa, para "manifestar sua profunda preocu
pação" diante de uma notícia do Times de
Londres, referente à matança de centenas

de pessoas, por tropas portuguesas envol-'
vidas nó combate às guerrilhas pela inde-

pendência nas colônias africanas.· .

A denúncia foi feita há' alguns dias por
dois sacerdotes espanhóis e o Times londri
no publicou a matéria, desencadeando uma

tempestade política às vésperas da visita

oficial a Londres do primeiro-ministro de

Portugal, Marcelo Caetano.
OUTRA REPORTAGEM

Em sua edição de ontem, o Times de
Londres voltou a ventilar o assunto, publí
cando o "Diário da Morte", um longo e

pormenorizado relatório de missionarias

espanhóis sobre matanças e atrocidades
cometidas pelas tropas lusitanas na colônia
ultramarina .'

- Acreditamos que dizem a verdade -

declara o jornal, acrescentando que outro

grupo de missionários, conhecidos como os

"padres brancos", afirma ter um arquivo de
400 páginas sobre supostas atrocidades
ocorridas em Moçambique, com milhares
de mortos.

O Times foi o primeiro jornal a divulgar
as denúncias, sendo que a publicação de
ontem surgiu em meio a crescente protesto
mundial contra Portugal e exigências para
que se realize um ampla investigação inter-
nacional a respeito.

.

Call1pora renuncia. O call1inho da
Casa Rosada está aberto a Peron·

o Presidente Thctor Carn

para e o vice-presiden te Vicen

te Solano Lima entregaram on

tem 'suas renúncias ao Congres
so, indicando que o faziam pa
ra permitir

"

..• a restituição ao

general Juan Peron do manda

to que o povo lhe outorgou
anos atrás e do qual foi injus
tamente despojado".

Campora e S olano Lima,
eleitos para o período de qua
tro anos no dia 11 de março
último, assumiram seus cargos
a 25 de maio. Sias renúncias .

foram consideradas na tarde

de ontem pelo Senado e pela
Câmara dos Ieputados, reu

nidos em assembléia Legisla
tiva.

Após a aceitação das re

núncias pela assembléia, pres
tou juramento como Presiden

te provisório da Argentina, o

presidente da Câmara dos Ie

putados, Raul Lastiri,
Por mandato constitucio

nal, ele deverá convocar, num

prazo de trinta dias, novas elei

ções presidenciais. As renún

cias de Carnpora e Solano Li

ma foram aceitas por ampla
maioria, embora não se tenha

revelado de imediato os resul

tados dos votos contra e a fa
vor.

O PORQUE
A demissão de Campora foi

precedida ante-ontem de dra
máticas gestões que convulsio

naram o movimento peronista
e o país. Tudo faz supor que
foi forçada pela facção mode

rada, forte na direção dos sin

dicatos e no aparelho político,
que acusava Campora de passi-

fórmula mista. A situaçâo seria

considerada numa reunião de

cúpula política rádical, convo
cada para ontem.

CAMPORA: SERENI

IlIDE

Campora superou os difí
ceis momentos que lhe coube
viver ontem, com grande sere

nidade e expressando em todas

as circunstâncias uma. inalterá
vel lealdade a Peron, atitude

que o singularizou dentro do

seu movimento. Ao dirigir-se a

todo o país, pelo rádio e tele-

Por outro lado, acredita-se que o rela
tório de 4 mil palavras, em primeira página,.
aumentaram os pedidos dos ingleses para
que o Governo suspenda a visita do primei
ro-ministro Marcelo Caetano, que deverá
chegar na segunda-feira.

Entretanto, também aumentaram a con

fusão e as contradições que têm cercado o

caso, principalmente no que se refere ao

suposto assassinato de mais de 400 ho

mens, mulheres e crianças numa aldeia das
selvas que os "padres burgos" identificaram
como Wiriyarnu. Portugal desmentiu 'e nega
a existência de Wiriyamu.

PROVAS DOCUMENTAIS
Um sacerdote britânico, -que regressou

ontem da Espanha, declarou que trazia

"provas documentais", inclusive um filme,
sobre as atrocidades e os assassinatos de
civis praticados pelas tropas portuguesas
em Moçambique. O padre Adrian Hastings
disse que obtivera as provas de dois missio
nários espanhóis que estiveram em Moçam
bique e acrescentou que as divulgaria muito
em breve, possivelmente dentro de 24 ho
ras.

-Por sua vez, o Governo britânico anun-

ciou que não pôde encontrar "nem sinal de

prova" das denúncias e que os planos para
a visita de Caetano seriam mantidos de

acordo com aprevisão.
Entrementes, grupos anti-colonialistas e

cantrãrios, a Portugal anunciaram que pre

tendem organizar demonstrações contra

Caetano, começando com uma grande pas
seata, a última hora da noite de domingo,
pelas proximidades da Embaixada portu
guesa, até Hyde Park, onde haverá um co

mício.

A reviravolta politica da Argentina promete novas e calorosas passeatas: "Peron aiPoder"

visão, disse que havia renuncia-.

do para que Peron tome o po
der. "Sou homem do povo e

por isso posso sentir que essa

era sua mais ardente aspiração.
Agora que Peron está em solo

pátrio, o povo deve ter oportu
nidade de manifestar-se, sem

impedimentos de qualquer es
pécie". Continuando, disse

que apresentou ao Congresso
sua renúncia "irrevogável, para
possibilitar a continuidade de

um processo que foi distorcido

pela incompreensão, quando a

Frente Justicialista de liberta

ção -Frejuli. - se viu provada
de postular para o general Pe

ron a primeira magistratura".
Referia-se ao virtual veto im

posto pelo anterior regime mi

litar à candidatura de. Peron

para as eleições de março.
"Quero aqui, com minha atitu:
de e com minha conduta, per
mitir o cumprimento deste au

têntico desejo do povo argenti-
.

no, ao. qual somarei o meu vo

to de simples cidadão: .quc o

general Peron presida Os desti-
I

nos desta Argentina, que desde

25 de maio avança na caminho

da reconstrução nacional".

O Presidente demissionário
disse ter solicitado aos três co

mandantes das Forças Arma

das que permanecessem em

seus cargos, a fim de "garantir
a segurança da República".

OS MILITARES

Transpirou que as Forças
Armadas, t r ad icionalmcnte
hostis a Peron, arrefeceram sig
nificativamente sua antiga re-

�istência ao ex-presidente, com
quem se entrevistaram seus co

mandantes nos últimos dias.

Mas, aparentemente, condicio
naram seu acordo a uma candi
datura de Peron, desde que

acompanhada por um candida
to a vice-presidente de "ante

cedentes democráticos", indi

cando a Balbin em primeiro lu

gar, segundo fontes fidedignas.
Os militares haviam manifesta
do a Pcron sua preocupação
pelo fortalecimento das cor

rentes esquerdistas dentro do

peronismo e pela tolerância

que recebiam de Campora.
A DECISÃO
Cam.p o ra apresentou re

núncia ao Congresso após mui
tas horas de debates. e reu

niões, realizados principalmen
te na residência suburbana de

Pcron, em Vicente Lopez, para
onde o Presidente levou todo
o seu gabinete. Ali o aguardava
a cúpula da Confederação Ge
ral do Trabalho - CGT -, de
tendência moderada, que havia

lutado por sua substituição,
Campora se retirou horas de

pois, antecipando que falaria a

. todoo país. ,

A Argentina recebeu a no

tícia da renúncia sem maiores

surpresas. Para o cidadão co

rnum , não era segredo que o

centro do poder político do .

novo Governo passava por Pe
ron e não por Campora. Ani
mados pelas críticas de Peron
às "infiltrações ideológicas",
os grupos moderados peronís
tas começaram a pedir aberta
mente a volta do ex-presidente
ao poder, mas poucos imagina-

1

vam um desenlace tão vertigi
noso.

A atividade em todo o país
foi absolutamente normal. A

central operária CGT recomen

dou anteontem à noite, de mo

do especial, que não fossem re

alizadas greves e nem demons

trações e que a ordem fosse
mantida a todo custo.

REPERCUSSÃO
"Depois da renúncia for

çada de Campora, sindi alistas
e militares argentinos. pedem
ao general Pcron que reassuma

o poder", diz em primeira pá
gina o jornal parisiense "Le

Monde", que em sua edição de

ontem indicou que um radical
será candidato a vice-presi
dente, no caso, Rcatdo Bal

bin.

O Presidente do Iraque, Ahmad Hassan AI

Bakr, assumiu ontem poderes ditatoriais, em
consequência de emenda à Constituição tran

sitória do país, segundo anunciou a rádio de

Bagdá. A· emenda, adotada pelo -cornando

revolucionário do Iraque, tornou o P.residente
"chefe d e Estado, Primeiro-Ministro e

"A demissão de Campora,
no poder desde 25 de maio úl

timo, foi conseguida em vista
de pressões conjuntas dos diri-.
gentes da CGT e dos coman

dantes do Exército, reconcilia-
d os com Peron". Adverte,
também que "o curso da polí
tica argentina pode reservar

outras surpresas nos próximos
dias".
Terminando, diz gue "não é
por pura coincidencia que a

demissão forçada de Campora
c hega dois dias apenas depois
da entrevista de Peron com o

general Jorge Carcagno, co-

mandante do Exército e de

pois, com seus colegas da Ae
ronáutica e da Marinha. Pcron
reconciliou-se com as Forças
Armadas, que lhe restituiram
sua patente e o uniforme, dos
quais foi privado em 1966 por
um tribunal militar".

Ditadura no Iraque
comandante das Forças Armadas". Recebeu,
também, poderes para dirigir, nomear ou

despedir o vice-presidente, Ministros, ju ízes,
governadores, funcionários públicos, oficiais
das Forças Armadas, enviados diplomáticos e

delegados a conferências e organizações inter
nacionais.

Fldel está adotando uma politica mais flexivei

t;uba adota posiçiio
mais branda em

relaçiio aos EVA
Enquanto o primeiro-ministro cubano, Fidel Castro, prepara os

festejos comemorativos ao vigésimo aniversário da Revolução de

Cuba, comenta-se que já se iniciou um movimento de menor hostili

dade em relação aos Estados Unidos. Evidentemente, o máximo
líder da revolução cubana não está nem um pouco satisfeito com a

recente reunião entre Brezhnev e Nixon, e a aproximação das duas

superpotências. As solenidades comemorativas do 26 de julho de

1953 poderiam constituir-se numa- oportunidade de demonstrar,
embora talvez apenas na aparência, certo grau de independência,

Por outro lado, o Cremlin tem razões concretas para desejar que
a tendência atual a. distensão entre os países comunistas e capita
listas se amplie, ao ponto de abranger o regime de Castro .. Conse

quentemente e ainda quando se torna provavel que os festejos
sirvam para lançar uma concebida campanha antinorte-americana,

. surgem indícios que permitem vislumbrar a tomada de uma posição
mais branda por parte do Governo cubano, num futuro relativa

mente próximo.
FLEXIBILIDADE

Um destes sintomas está representado pelo acordo de extradição
Cuba-Estados Unidos, subscrito em fevereiro último, em cujos
termos poderão ser punidos todos os que se apoderarem de barcos e

aviões, pondo Cm perigo suas tripulações e passageiros. Outro

indício foi a recente insistência de Castro de não negociar sob pres

são, o que implica em dize� que ele não se mostraria disposto a

negociar, na presença de algum gesto de Washington como, por

exemplo, .

o levantamento do embargo econômico contra Cuba.

Fidel, 20· anos mais velho e bem mais gordo e cansado que o

romântico homem de barba que impulsionou Cuba pelo caminho do

comunismo, escolheu Santiago de Cuba como centro dos festejos, já
que foi por ali que se iniciou o levante contra o Governo, em 1953.

O assalto ao quartel Mocada, encetado por um grupo de com15a

tentes, sob a liderança de ·um advogado recem-formado, revestiu-se

de um aspecto quixotesco. Seu propósito era acender a chama de

uma rebelião popular contra o novo Governo do general Fulgêncio
Batista, que tomara o poder pela força, cm IOde março de 1952.

Leonid Brezhnev deverá realizar sua primeira visita a Cuba em

dezembro ou janeiro. O breve comunicado do Governo soviético

'assinala que a viagem será uma visita "amistosa" o que implica em

que não serão assinados acordos importantes.:A visita poderia pro

porcionar a Brezhnev uma nova oportunidade de influenciar Fidel
Castro sobre os benefícios derivados da aplicação de uma política de

paciência e coexistência pacífica em região como ri América Latina,

URUGUAI

Governo anuncia grandes
mudanças nos Sindicatos·

Paulatinamente, normaliza-se a

situação trabalhista, enquanto
",_, Bordaberry promete "um sindicalismo

forte, livre e uruguaio". .rr

Enquanto o Uuguai marcha lentamente para
a responsabilidade trabalhista, o Governo reitera

sua intenção de "promover um sindicalismo for

te, livre e uruguaio".
Anteontem à noite divulgou-se em Montevi

déu um comunicado oficial acusando a esquer
dista Convenção! Nacional dos Trabalhadores -

CNT --', que coordenou a greve nacional de 15
dias, de ser "minoria politizada que, pela violên
cia, pela coação, pelo terror e pela indiferença: de
muitos, se arroga o direito de impor uma forma'
de conduta aos trabalhadores, violando sua Iiber-

.

dade". No documento, após ·admitir "a

normalização da .situaçâo trabalhista", Bordaber
ry reitera seu propósito de promover um sindica
lismo forte. Adverte que, pará lograr esse objeti- .

vo, os sindicatos deverão reorganizar-se sobre
"bases democráticas, através da eleição de seus

dirigentes por meio de voto secreto e obrigató
rio ".

CNT NÃO CAPITULOU
.,

A CNT, com o apoio de forças políticas .e

estudantis, pôs fim à greve quinta-feira, "para evi
tar o seu desgaste" e buscar "novas formas de
luta" contra a "ditadura" imposta por Bordaber
ry. Em documento clandestino, a central operária
declarou que a volta ao trabalho não foi o resulta
do de nenhum pacto, nem acordo com o Gover
no. Este, por sua vez, asseverou que todas as me

didas determinadas contra a CNT são "irreversí

veis", sendo aprovadas "no contexto da lei para
salvaguardar a estabilidade econômica e política
do país".

Quanto à situação trabalhista, acentuam-se

sintomas de uma paulatina volta à normalidade,
embora ainda persistam dificuldades em alguns
setores como o da Saúde e na importante fábrica
de Funsa, que .elabora produtos de borracha. O
setor bancário ainda está operando "de forma res

trita".

,

PANAMA
o Governo do general Torrijos

.prornete que, de �994 em diante, a
jurisdiçãosobre o canal será do

Panamá e não mais dos Estados Unidos.

Torrijos: depois de 1994
tomaremos conta do c'anal

O Panamá finalmente será dono do canal, de

POIS de 1994, segundo informou o chefe do Go-

verno Panamenho, general Onar Torrijos.
.

.

Falando numa reunião com funcionários., Tor
rijos disse que "certas concessões vitais serão ob

tidas dos Estados Unidos, antes de 1994, para
tornar efetiva a jurisdição do Panamá sobre o ca

nal". No entanto, não forneceu pormenores a res

peito. "Estaremos em condição de operar com

pletamente o canal, garantindo seu funcionarnen
to normal e eficiente, .�4 horas por dia, para a

navegação de. todos os países do mundo" - acres

centou.

Acrescentando que 0- Panamá poderia cons

truir seu próprio canal com -seus próprios recur

sos, disse que recebeu ofertas de assistência finan

ce i ra e outros países, os quais não revelou. De

acordo com o tratado original do canal, de 1903,

ainda em vigor, o Panamá está obrigado a não dar

concessões sobre o mesmo a nenhuma outra na

ção que não 'os Estados Unidos.

Os dois pa íses iniciaram negociações para no-.

vo tratado desde 64. O general Torrijos, que che

gou ao' poder com um golpe de Estado da Guarda

Nacional, em 1968, transformou em meta princi
pal, a recuperação da jurisdição panamenha sobre

o canal - atualmente controlado pelos norte

-americanos -, juntamente com um limite de du-

ração para o novo tratado, que não ultrapasse o

fim deste século. Oatual é "ad-perpetuam".
As negociações, que ficaram paralisadas desde

o início do ano, serão reiniciadas brevemente, se
gundo observadores. O Departamento de Estado

norte-americano anunciou, há dias, ter recebido
urna proposta da chancelaria panamenha para

ma,ndar uma comissão negociadora ao Panamá.·

Cobertura internacional pela AP

O clamor contra as matanças de africanos

por tropas portuguesas já chegou à ONU.

Seu secretário-geral, Kurt Waldheim,
exigiu ontem de Portugal esclarecimentos

sobre tais acusações .

.
,

Matanças/em ·Moçambique:
a ONU já está sabendo,
mas Portugual nega tudo
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No dia :4. do corrente,
com a presença do Minis
tro da Saúde, Mário Ma
chado de Lemos, será aber.
to o VI Congresso da Asso-

ciação Catarínense de Me
dicina, do qual parti
ciparão cerca de 400 médi
cos de todo o País.

Iurante os dias 24 a

28, Florianópolis se trans
formará na capital médica
do país, em decorrência da
vinda de grandes nomes da'
medicina brasileira e a con

vergência das atenções de
todas as organizações mé-
dicas do Brasil.
O CONGRESSO

A Associação Catari
nense de Medicina, afir
mou seu presidente Iilio
Cordeiro, numa tentativa
de acompanhar o desenvol
vimento da medicina e de
proporcionar aos profissio
nais a ela ligados um pro
cesso contínuo de-atualiza
ção científica, estabeleceu
um Congresso que já se

institucionalizou em Ho
rianópolis e. desde a sua

criação se reveste como

um acontecimento de larga
repercussão em todo país.
° Congresso será aberto
solenemente pelo Ministro
da Saúde, Mário Machado
dei Lemos, que vira a Ho

rianópolis exclusivamente

para o conclave; logo após
seguirá viagem para o Rio

Grande do Sul. ,

Além do Ministro da
saúde, o VI Congresso da
Associação Catarinense de

Medicina, contará com-a

presença de 400 médicos
de Santa Catarina e de ou

tros centros do país.
Os mais eminentes pro

fessores da ciência médica
já garantiram suas presen
ças como os S rs. Marcelo
Blaya, Alberto Barroso,
Aloysio Salles da Fonseca
e Pedro Ângelo Andreiolo,
todos da Guanabara; de
São Paulo virão os profes
sores Aldo Fazzi, Josías de
Andrade e Costabile Gal
luci; do Rio Grande do Sul
já garantiram suas presen
ças os professores ler
nando Carneiro Becker e

Mário Rigatto; do Paraná
. o s professores lysandro
Uma e Gival Leitão; de
Minas Gerais estará presen
te o professor HIton Ro
cha, uma das maiores auto
ridades em ensino médico
no Brasil. Além desses pro
fessores, estará presente ao

conclave o Presidente da

Associação Médica Brasi
leira, Dr. Pedro Kassab.

PROGRAMA CIENTI:
FICO

Para o VI Congresso, a

Associação Catarinense de
Medicina elaborou um ex

tenso programa de ativida
des que serão exercidas pe-

oMinistro da Slúde chegará dia 24 a esta

Capital na parte da manhã, retornando
à tarde. Vem especialmente

para o VI Congresso
da Associação Catarinense de Medicina,

que se desenvolverá até o dia 28.

Machado de Lemos confirma

participaçiio no congresso

da ACM em Florianópolis
los congressistas. .

No dia 24 - às 20,00
horas - sessão solene de
instalação: conferência do
Ministro da Snide, na As
sembléia Legislativa; no

dia 25 - às 11 horas -

conferência sobre "Expan
sores Plasmáticos"· pelo
professor Danilo Freire
Duarte, às 14,30 =Sim
pósio sobre Comas diabéti
co, hepático, por hiperca
bia, urêmico e em neurolo
gia, tende por coordena
dor o Dr. Waldomiro J)m
tas e como apresentadores
dos trabalhos os IXs. Ly
sandro S. Lima (Pr.), Oli
val Leitão. (Pr.), Sérgio
Francalacci (SC) e Paulo
N.D.Sá (SC); às 17 horas
tema livre. N:J dia 26 -

conferência -âs 11,00 ho
ras sobre Angiografia em

Gastroenterologia pelo Dr.
Pedro Angelo Andreioulo
(GB); às 14,30 -Simpósio
sobre Assistência ao Poli
traumatizado -sob a co

ordenação do IX. Aldo
Fazzi (SP) e apresentação
dos trabalhos pelos IXs.
Aldo Fazzi - Avalização e

Assistência Imediata - Le
vínio Godoy - Traumatis
mo 'crâneo-encefãtíco -

Paulo P. Mayerle (SC) -

Traumatismo abnomínal -

e Geraldo Vieira - Trau
matismo vascular; às 17
horas temas livres.

Dia 27 - 11 horas

conferência sobre 'loxíco
mania gelo prof. M.arcelóBlaya (RGS); às 14,30 -

Simpósio sobre Acidentes
em Cirurgia - sob a coor

denação do IX. João Au

gusto Saraiva (SP) - Cirur

gia do Pescoço - Costabile
Galluci (SP) - Cirurgia to
rácica; Fernando C. Becker
(RGS) - Cirurgia do An
dar supmesocólico -e Er
nesto Damerau (SC) - Cí
rurgia do andar inframeso
cólico; às 17 horas temas
livres. Ila 28 - às 11 ho
ras - conferência sobre H

peralirnentação Endoveno
sa pelo II. Alberto Bar
roso (GB); às 14,30 -Pai
nel sobre ensino médico -

sendo o moderador o II.
Danilo Freire Duarte, con
tando com a participação,
dos Drs: Hilton Rocha
(MG), Mário Rigatto
(TGS), Aloysio S. Fonseca
(GB), Ayrton Oliveira (SC)
e Roldão Consoni (SC); às
19 horas conferência do
Presidente da Associação
Médica Brasileira, IX. Pe
dro Kassab, sobre Ética
Médica nos serviços assis
tenciais; às 20 horas, As
sembléia de delegados da
ACM, posse da diretoria,
ambos na Assembléia le
gislativa.
PROGRAMA DOS CUR
SOS

De uma maneira simul
tânea ao programa cientf-

fi co estará se desenvol
vendo uma série de cursos.

no VI Congresso da ACM,
tendo por local a Escola
Técnica Federal de Santa

.
Catarina. Com os horários

.

abrangendo os períodos de

8,30 às 9,30 do dia 25 ao

dia 28 os cursos abran

gerão temas de grande rele
vância para os profissionais
médicos desejosos de se

manterem atualizados. Os
temas serão, entre os prin
cipais, Insuficiência Ienal
Aguda - Dr. Gabriel Fara
co; Antíconcepção -Prof.

Zulmar Lins Neves; Os tes
tes de esforso - Dr. Antô
nio S. Sbissa; Infarto do'
Miocárdio e 'complicações
- Dr. Luiz Carlos São
Th-iago; Pneumologia -

Dr. Alfredo Daura Jorge e

Síndromes Inflamatórios
agudos do aparelho diges
tivo - Dr. Célio Gama Sal-
leso

.

PROGRAMA SOCIAL
Paralelamente aos pro

gramas científicos e dos
cursos será levada a efeito
uma programação social e

associativa coordenada pe
las senhoras \ dos médicos
da atual diretoria da Asso

ciação Catarinense de Me
dicina, visando uma recep
ção, um congraçamento
entre as senhoras' dos con

gressistas.

Operação 12 do PR vai ter
201 estudantes em atuação
De 15 a 31 de julho, mais 201

estudantes catarinenses integr-antes do Pro

jeto Rondon atuarão na Operação Regional
XII atendendo aproximadamente 36 muni-

.

cípios. Segundo fonte da Coordenação Es
tadual de Santa Catarina, 86 estudantes sob
forma de ação integrada atuarão nos muni

cípios. de ltapiranga, Cunha-Porã, São Car
los, Aguas do Chapecó, Ipumirim, Ara

quari, São Bento do Sul, Joinvílle.Ttajaí e

Florianópolis.
Visando determinar a estrutura e as va

riações do custo de ensino em Santa Catari
na, mais 65 estudantes operarão nos muni

cípios de Araranguá, Blumenau, Brusque,
Caçador, Campos Novos, Canoinhas, Cha

pecó, 'Concórdia, Criciúma, Curitibanos,
Florianópolis, Itajaí, Jaraguá do Sul, Join
ville, Lages, Laguna, Mafra, porto União,
Rio. do Sul, São Joaquim, São Miguel do
Oeste, Tubarão, Videira, Xanxerê e Xaxim,
num convênio celebrado com a Sudesul, e

outros 30 estudantes farão, por um convê
nio celebrado com a Celesc, um levanta
mento do custo de ligação de interesse da-

quela empresa na área do município de
, Florianópolis, "Também sob forma de ope
ração especial, desenvolvendo um trabalho
de recadastramento municipal com a Pre
feitura local, 20 estudantes de agrimensura
da Escola Técnica Federal de Santa Catari
na, juntamente com estudantes de engenha
ria, atuarão no município de Concórdia.
CONCLAMAÇÃO

Pede a Coordenação Estadual do Projeto
Rondon para que todos os estudantes atu
antes em Concórdia compareçam às 15 ho
ras do dia 12 na sede da Coordenação, à
rua Bocaiúva 60, para em seguida, às 19
horas, embarcarem para aquela cidade.
Igualmente os estudantes da ação integra
da, com viagem marcada para o dia 14 pró
ximo deverão estar em Florianópolis no dia
13 a partir das 14 horas no Centro Sócio
Econômico, e os universitãrios que atuarão
em Florianópolis deverão estar na Coorde

. nação no dia 1 5 às 18 horas. Para os estu
dantes vindos do interior a hospedagem se-

rá no Colégio Catarinense e Mário Hotel até
o momento do embarque.

Ac;so ultimando os

preparativos em se
Sob J!. pr.esidênci�.c do. major Rubens de Amorim Souto..

Coordenador Executivo da la. Aciso/73, reuniram-se ontem à tarde
os integrantes das seis sub-comissões para ultimarem os preparativos
do movimento a ser desencadeado a partir do próximo dia.28 de dez

municípios catarinense. Na oportunidade, os coordenadores das

sub-comissões de Engenharia e Saúde, Agricultura e Veterinária,
Educação, Transportes, Bem-Estar Social e de Relações Públicas,
apresentaram novo relato sobre as atividades desenvolvidas durante a

semana e anunciaram os resultados dos contatos mantidos com

entidades de iniciativa publica e privada.
O encontro de ontem foi precedido de uma reunião, durante a

qual a Coordenação Executiva do movimento analisou com

representantes das seis unidades executantes da la. Aciso/73 os

problemas ainda pendentes para o lançamento da operação c sua

realização até -o dia 5 de agosto vindouro. Neste primeiro encontro,

que durou pouco mais de duas horas, os responsáveis pelas unidades
executantes apresentaram suas dificuldades e sugestões que foram

examinadas em conjunto.
Ao final da reunião de ontem, no auditório do Grupamento do

Leste Catarinense, o major Rubens de Amorim Souto fez um apelo a

todos os integrantes das seis sub-comissões no sentido de concluírem
seus contatos com empresários e dirigentes de órgãos públicos
durante a próxima semana. Finalizou lembrando que os próximos
sete dias serão os últimos para arrecadação do material necessário, a
fim de que sejam encaminhados com brevidade às 'unidades

executantes' da la. Aciso/73.

CASA VITOR

Continua na grande promoção: lã de 47,00 por ape
nas 33,00; malhas à 26,00.

RUA CONSELHEIRO MAFRA,27

SERViÇO NACIONAL DE
APRENDIZAGEM INDUSTRIAL

SENAI
Departamento Regional de &mta Catarina

F LO R IANÚPOL IS
EDITAL TOMA DE PREÇOS NO ..03/73.
o SERV IÇU NACIONAL DE APRENDIZAGEM

INDUSTRIAL _. DEPARTAMENTO REG'IONAL DE

SANTA CATARINA, com sede na cidade de Floria

nópolis, à rua Felipe Schm itd no. 67 - 30. andar,
comunica que se encontram a' disposição dos interes

sados, no endereço acima mencionado, bem como na

cidade de .binville, ct rua Padre Kolb no. 836, os ele

mentos da Tomada de Preços no. 03/73, para a cons

truçaõ de uma área de 567,60m2, em ampliação das

obras do Centro de Formação Profissional de .binvil

le.
As propostas serão entregues no endereço acima

citados, <;Ité às 10 horas do dia 30 de julho de 1973,
sendo aberta às 10 horas do dua 10. de agosto do ano

em curso, em .binville.
Ct:LlO GOULART
Diretor Regional

7a.

MATÉRIA

FUNDAÇÃO EDUCACI.QNAl.. DESANTACATARINA
UNIVERSIDADE PARA O DESENVOLVIMENTO DO ESTAOO
DE SANTA CATARINA
FACULDADE DE ENGENHARIA DE JOINVILLE

HORARIO DAS.PROVAS DO
CONCURSO VESTIBULAR

02/73

5a.

Ga.

DIA 16 DE JULHO DE 1.973
PROVA MATÉRIA HORÁRIO
la. FISICA 8,00 hs.

2a. BIOLOGIA 10,00 hs.

Ja. QUIMICA 1330 hs.

4a. LlNGUA INGLESA 16,00 hs.

DIA 17 DE JULHO DE 1.973
PROVA HORÁRIO

MATEMÁTICA 8,00 hs.

PORTUGUÊS 13,30 hs.

GEOGRAFIA GERAL E 16,00 hs.

DO BRASIL e HISTÓRIA
GERAL E DO BRASIL

-

-

o novo diretor regional da ECTdestacou em seu discurso o trabalho em equipe.

Moreira Dias assumiu ontem

a direção dq ECT no Estado

Cadastro das eseoles será
realizado· no mes de agosto

MINiSTÊRIO DA EDUCAÇÃO E CULTURA

.UNIVER·�iDADEFEDERAL DE SANTA CATARINA

�Sub-Reitoria de Ensino e Pesquisa
Departamento de Registro e Contrôle Acadêmico

EDITAL nQ 732.A01.001
Acesso ao Ciclo de Formação Profissional para os alunos
vinculados ao ,regime de créditos e pré-requisitos disciplina
res e sujeitos ao sistema de seleção especifica ao término
do Básico.

1. Os alunos que desejarem tal acesso no corrente semestre, deverão, conforme o

plano de organização do ano acadêmico, formalizar suas opções, na SR do ORCA,.
até 'as 16,30 horas do dia 20 próximo,

2. As opções declaradas pelos alunos serão conhecidas, por parte do ORCA,
como preliminares e, do requerido, será divulgado, em seus murais, até às 13,00
horas do dia 23 vindouro, extrato analítico.

3. No dia 24, até às 13,00 horas, os optantes que o desejarem poderão alterar, na
SR do DRCA, as opções de que trata o item 1.; àqueles que não usarem da prerroga

tiva, as opções, antes conhecidas como preliminares, transformar-se-ão, automatica
mente, em definitivas.

4. No dia 25 do presente mês, o DRCA divulgará.rem seus murais, as relações dos

optantes classificados, dentro do número de vagas estabelecido por Curso, devendo
os mesmo obterem o material de matrícula no dia imediato, das 13 às 18,00 horas,
nas Secretarias dos respectivos Centros.

5. À classificação referida no itl!m anterior, como de costume, adotar-se-á o

seguinte procedimento: a) Primeiro serão classificados,dentre os que integralizaram o

currículo do Básico, aqueles com melhores índices de aproveitamento (acumulados
ou 'corrigidos) e que indicaram o Curso em la. opção, seguidos dos que o indicaram

em 2a., 3a., 4a. e outras prioridades, b) Se persistirem vagas, serão ainda classifica

dos, dentre os que não integralizaram o currículo do Básico - primeiro, para
aqueles que devam 1 crédito, seguidos dos que devam 2, 3 ou até 15 créditos .,' os

optantes com.melhores índices de aproveitamento (acumulados ou corrigidos) e que

indicaram o Curso em 1a. opção, seguidos dos que o indicaram em 2a., 3a., 4a. e

outras prioridades.
' ", .

Florianópolis, 04 de julho de 1973.
Lucio Santos da Silva

pIChefe da Seção de Registro
Bel. Nelson Moritz La Porta

Diretor

Em rápida cerimônia realizada ontem às
18 horas, na sede dos Correios e Telégrafos,
tomou posse o novo Dretor Regional da
Empresa Brasileira de Correios e Telégrafos
de Santa Catarina, Sr. Pedro Regalado Mo
reira Dias. ° novo Diretor Regional é pro-

. cedente de Nterói, Estado do Rio. Presen
tes à cerimônia, o Diretor do Pessoal da
ECT, Comandante José Gurjão Neto e di
versas autoridades civis e militares do Esta
do. Após a leitura do termo de posse, o
ex-Diretor Regional, Aloisio Hermelino
Ribeiro, transmitiu o cargo ao seu colega,
fazendo a seguir um discurso agradecendo a

todos os funcionários que colaboraram du
rante a sua gestão.
- Em seu discurso disse o Sr: Pedro Rega
lado Moreira Dias: "A solenidade é necessá
ria, mas estamos em tempo de trabalho,
por isso serei breve. Venho contente para
um novo convívio e uma nova convivência.
Venho engrandecido pela promoção, mas

consciente de que devo usá-la com humil
dade. Trago uma esperança e uma responsa
bilidade tão grandes quanto a expectativa
de apoio que espero receber nesta �gional
e o grau de confiança que me foi deferido
pela administração central da ECT. Venho
para o trabalho, para o progresso, para o

diálogo, para a dedicaçâo sem desfaleci
mentos".

"Os que me acompanham -prosseguiu
�o aqueles que percorrem o caminhó do

amanhã, sem descanso, por que estimula
dos por uma fé inabalável no futuro res

plandecente que temos obrigação cívica e

moral de construir para nossos fílhos e para
os que nos sucederem. Não me prendo a

outros interesses que não sejam os' da. Em-.
presa, não me abrigo a outros compromis
sos que não sejam os que a Empresã tem

Está confirmada para a primeira quinze
na de agosto o cadastramento dos estabele
cimentos de ensino de Santa Catarina, que

.

será realizado pelo Procarta, órgão do
Ministério da Educação. Esse trabalho de
terminará o número das escolas de 10. e

20. graus do Estado, oferecendo subsídios

"

com o povo, com o Governo, com o Brasil;
não tenho outros amigos senão aqueles que
me ajudam, que comigo se alistam para a

legião que comando e nela combatem infa
tigavelmente e com entusiasmo".

Prosseguindo disse o Ilretor: "Não sou,
não me faço acompanhar, não conheço
criatura excepcional, infalível ou ínsubstítu-
;ívél. Todos os resultados magníficos que

conheço, tenho participado e obtido, pro-
vém sempre do trabalho de uma equipe efi
ciente, dedicada e competente. E por con
seguinte, na equipe que me insiro; é na

equipe que confio; é na equipe que procu
rarei a realização das esperanças que trago,
dos compromissos que tenho, das responsa
bilidades que assumi e assumo, a correspon
dência esperada e necessária à confiança
que me foi outorgada e a expectativa dos

que me aguardam para dirigi-los com acer

to".
Entretanto o Sr. Pedro Regalado Morei

ra Das advertiu: "Não serei condescen-'
dente com o erro, não serei tolerante com a

omissão. Agirei inflexivelmente contra a in
dolência e a negligência. A falta de ação
será sempre considerada mais grave que o

excesso, a inação por medo de errar será
bem pior do que o excesso de ação pelo
desejo de acertar. A todos quero pedir que
referendem o crédito de confiança que re

cebi de meus superiores; a todos quero pe
dir um esforço maior, que estou certo, são
capazes de oferecer".

Finalizando, expressou ao seu colega e

ex-diretor Aloisio Hermelino Ribeiro o de

sejo de que encontre na sua nova etapa de

trabalho, "o mesmo que aspiro encontrar

aqui". •

" ° Sí:. Aloisio Hermelino Ribeiro assumi
rá em. breve a direção do órgão, na cidade

paulista de Bauru.

para a coleta de dados educacionais relati
vos a número de alunos, professores e ou

tros funcionários ligados à Educação, traba:
lho este que será realizado a partir de se-

,

tembro. Para o cadastro, a Procarta contará
com o auxílio das Coordenadorias de Edu

cação.
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Cartas

AGRADECIMENTO
Valemo-nos desta oportunidade para

agradecer a reportagem publicada em O

ESTADO, edição de 2 do corrente, sobre
o LAR SÃO VICENTE DE PAULA.

Sem dúvida alguma, foi um trabalho

que atingiu plenamente o objetivo de

bem informar a opinião pública, uma vez
que não foram poucas as pessoas que nos

procuraram, após a leitura daquela maté

ria. Uns o fizeram pela agradável surpresa
de passarem a conhecer a intimidade da

quela obra assistencial que há 63 anos se

dedica à menor carenciada em nossa cio

dade; outros porque souberam que o ano

tigo ASILO DE ÓRFÃS (do casarão da

Praça Getúlio Vargas), que imaginavam
desaparecido, é hoje o moderno LAR

SÃO VICENTE DE PAULA dos aparta
mentos da avenida Hercílio Luz.

Realmente, senhor diretor, foi uma

reportagem imensamente feliz e extrema

mente fiel. Agradecendo a ampla cober

tura que nos foi proporcionada por oca

sião do 20. Ciclo de Estudos sobre o Me

nor, colocamo-nos ao seu inteiro dispor,
subscrevendo-nos com protestos de ele

vada estima e consideração. Miguel E.D.
Manganelli Orofino - Provedor da Ir

mandade do Espírito/Santo.

GINCABAN
- No intuito de unir ainda mais os

laços de amizade que prendem a grande
"família bandeirante", a diretoria da So

ciedade Esportiva Bandeirante resolveu

promover para o dia 22 do corrente a Ia.

Gincaban, uma ginkana automobilística,
bem a tempo, pois muitos dos sócios de

pendentes encontram-se em férias, po
dendo assim dar um número maior de

participantes. Os prêmios serão muitos, e
v ão desde o 10. lugar valendo

Cr S 1.000,00 até o prêmio 'de originali
dade, que caberá ao 'carro mais bem apre
sentado em sua decoração. As inscrições
custam CrS' 40,00 por equipe, formada

de dois casais em cada veículo, e já se

encontram abertas na portaria do clube,
em' Brusque. Espera a Sociedade Esporti
va Bandeirante alcançar um pleno suces

so nesta sua primeira experiência em gin
cana, para que outras maiores possam

'surgir no futuro. A Ia. Gincaban começa
às 9 horas do dia 22 e vai até nas 16

horas do mesmo dia. Os prêmios serão

entregues no dia 28 de julho, quando s�
rá reallZadolo'Baile de Férias; como'con
junto "The Players'[, de Joinville. Dueto
ria da SEB, Brusque.

DETRAN

As medidas tomadas pelo Detran até

agora, visando evitar o engarrafamento
na ponte Hercílio Luz, durante os expe
dientes comerciais, são merecedoras de

elogios. Entretanto, não conseguiu ainda

aquele órgão ser'mais rápido no atendi

mento aos casos de colisões, que às vezes

enterrompem o trânsito durante uma ou

mais horas. Ontem, no acesso à ponte no

Continente, um abalroamento atrapa
lhou o tráfego de veículos por mais de

20 minutos, problema que o Detran po- I

deria resolver muito bem em dez minu

tos. Creio, Sr. Diretor, quI' este é o único

problema- para o qual o Detran precisa
encontrar uma solução mais rápida. Os
valdo J. da Silva - Florianópolis.

CONGRA TULA çÃO
Desejo congratular-me com a direção

desse conceituado órgão de imprensa
pela excelente reportagem da tragédia
com o Boeing da \árig, em Paris. Fredoli

no Makovísek - Florianópolis.

Expediente
Empresa Editora, oESTADO Ltda:
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rua Felipe Schmtât, 116 - F1oria-,
nópolis - Caixa Postal 139 - Tele
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504 - 30. andar --' conjunto, 303;
Caçador: Avenida Rio Branco, 465;
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Novos métodos de plantar e colher
Duma concisa, mas clara' expo

sição divulgada pela Secretaria da

Agricultura, acerca de' suas ativi
dades nos setores rurais durante;
o ano' de 1972, se concluem ex

pressivos esclarecimentos sobre a

aplicação de novos processos de
trabalho agrícola, sob orientação
oficial específica.

Nada menos de 50 mil fam ílias
rurais tiveram assistência técnica,
com a organização de 600 pro
priedades demonstrativas das
vantagens dos modernos métodos
de agricultura. Isso significa que
os trabalhos dos nossos campos
vão ingressando na prática de
adiantados processos agr ícolas,
distanciando-se do antigo empi
rismo que os escraviza à tradição,
retardando o desenvolvimento da
economia rural catarinense.

Mais de 54 mi] ruralistas se

congregam em 1.392 clubes agrí
colas e 52 cooperativas agrope
cuárias, as quais têm a assistência
oficial. Dentro desse novo senti
do de especialização das ativida
des do� campos, se promove a

forrnaçIo da juventude, ao 'mes
mo tempo que se realizam, entre
os jovens das zonas rurais, con
cursos de produtividade com o

fim de incentivar a continuidade
do esforço lavoureiro através das
novas gerações.

i

,

llD mais recente concurso des
sa natureza concorreram 800 jo
vens, havendo o vencedor batido
o record estadual da colheitá de

milho, com 1.282 quilos por
hectare.

Não I está, portanto, ao desam

paro de providências o interesse
do futuro agrícola e pastoril de
Santa Catarina, em prol do qual
já foram recuperados 30 mil hec
tares de terras de cultura, por
meio de aplicação de 120 'mil to
nelatas de corretivos � fertilizan
tes, além de outros meios de con

servação e melhoria da uberdade
do solo.

Sempre se falou muito na vo

cação do Brasil para a expanção
agrícola,

.

como fundamento' de
seu desenvolvimento e estabili
dade econômica, enquanto se vi
nha revelando, em várias regiões,
o pendor para a industrialização.
Santa CAtarina não escapou a es

sa contingência das oscilações na

turais de sua experiência nos do
mínios de sua economia. E feliz
mente, após larga fase de tímido
crescimento de sua produtividade
agrícola e pastoril; durante a qual
as maiores esperanças generaliza
damente se voltavam .para as se

duções das indústrias' nascentes,
foi encontrado o vantajoso equi
I íbrio que ora se mostra um fator
de harmônico desenvolvimento
entre' as diferentes regiões geo
econômicas do Estado, valorizan
do e dinamizando os respectivos
potenciais.
A posse da terra pelo lavrador

teve amparo da lei, pela conces
são de títulos de legalização -'- e

isso daria não apenàs garantias de
propriedade aos lavradores, resol
vendo o, fundamental problema

cÍe instabilidade, mas também fi
xaria e definiria a posição do ho
_mem do campa na esquemati
zação dos setores da economia

agropecuária.•
O efeito dessa pol Itica. de valo

rização do trabalho rural está ex

presso nos movimentos de inte

gração das classes agrícolas e pas
toris para defesa de interesses co

muns,
.

em sociedade solitária.

Assim, por' exemplo, o está em

mais de 25 mil metros cúbicos

ocupados pela construção, de ar

manzéns, de iniciativa das
o rga oi zaçõ es coo peratrvrstas,
com o auxílio técnico e financei
ro do Estado, que investiu nessas

obras mais de 850 mil cruzeiros,
além de financiamentos oriundos
do Banco do Estado, do Banco
do Brasil, do Banco Regional de
Desenvolvimento do Extremo
Sul e de 'outras fontes.

Tem' sido assim finalmente,
graças a esse oportuno incremen
to técnico e financeiro levado até
os nossos lavradores, que as ter
ras de plantio catarinenses estão
sendo mais proveitosamente cul
tivadas por agricultores instru í
dos sobre os modernos métodos
de ptantar" e colher, em glebas
bem conservadas e tratadas con

venientemente, sob preceitos téc
nicos. e que Santa Catarina se

apresta para cada vez maior in
fluência na execução do plano do
desenvolvimento do Brasil, fiel à
sua posição entre as demais uni
dades regionais do Pa is.

o ,crédito vai. ao público
lentes serviços com que se acorrem às dificuldades das

pequenas e médias capacidades aquisitivas; uma oportu
na iniciativa atenta ao sentido do equil ibrio social. E,
enfim, mais uma face das muitas pelas quais se está con
tribuindo para o desenvolvimento social e, já agora, para
expandir, no âmbito das relações de economia popular, o
bem estar e desafogo, .de moda a estabelecer harmônica

"

estabilidade. ,,"
", , "

,Além de tudo, a assistência creditícia ao comprador
ou consumidor, tendo em vista a organização dos servi

ços internos do órgão financiador, prescinde das demo
radas e por vezes desagradáveis diligências que previa
mente se impõem, nas compras a prazo: o BESC-Finan- .

ceira, sem que dispense as garantias lícitas que se lhe
devem dar, é já uma garantia bastante, em favor do
credor. Trata-se, pois, dum serviço que vem beneficiar
estraordinariamente a comunidade, quanto ao discreto e

equilibrado uso do crédito comercial, possibilitando a

todos a melhoria de suas condições de existência em

famtlia; sem atropelo e maiores sacrifícios. .

.

' É um serviço que está funcionando experimental
mente na área da, Capital do Estado, mas que deverá,
estender s..? em breve fi. todo o território catarinense,

. mediante o que já está previsto em plano perfeitamente
exequivel. Nilo esqueçamos de mencionar, nestas consi

derações acerca da magnífica iniciativa, o que ela signi
fica para realce das atividades-desta organização de crédi
to, cuja expansão, incontestável diante dos
levantamentos contabilísticos que ilustram seus relaô
rios anuais, é motivo de grata simpatia, não simplesmente
TIOS meios comerciais e empresariais, mas em todas as

camadas da sociedade, que lhe sentem os efeitos de tais

influências nos movimentos da comunidade.
(

Uma organização de provimento creditício é tanto

mais merecedora de apoio e . incentivo quanto mais

amplas sejam as áreas de sua influência na comunidade.

Ninguém ignora, porque todos as sentimos diretamente,
as dificuldades contra as quais se debatem hoje as médias
e pequenas capacidades aquisitivas perante as exigênciqs
da vida mBderlzà e fi constanie elevação do custo da
exiStencià. Para obviar.essas dificuldades.existem os siste
mas crediários, que, embora não removendo de todo os

obstáculos à aquisição de bens pelo consumidor, propor,
cionam à maioria dos interessados, dentro de razoáveis

ga�a,!iias e compensações, condições de, viabilidade de
-crêdito: " ,

., Todavia; o disciplinamento �do uso dessa [arma ctedi
ticia fica inteiramente ao arbítrio individual do próprio
beneficiârio - e isso 'talvez seja um mal na aplicação do
sistema crediário, gerando incômodos. A iniciativaagora
tomada pela organização BESC-Finanteira, visando, ti
pfopi'ciar maiores comodidades e ao mesmo tempo maior
proveito ao poder aquisitivo dos florianopolitanos, é algo
em que convém pensar: O Cred-Besc tem, entre outras

vantagens, a de assegurar a quem tenha de utilizar o

crédito, para aquisição de uttlidades, não somente os

.recursos do 'financiamento imediato, mas um excelente
meio de equilíbrio entre as possibilidades aquisitivas a

prazg razoável e o pagamento regular. .

"

E, pois, de qualquer forma; uma inovação simpática,
ao encontro do público. Eocrédito, finalmente à procu
ra do comprador. Mas, à parte o que haja de louvável a
mais, nesse novo plano de financiamentos, ao comenta

rista não deve escapar um dos aspectos mais relevantes
desse plano.:Referimo-nos ao que rep.resenta, simultanea
mente, como proteção geral ao crédito, dadas as garan,
tias que essa modalidade de financiamento tio público
oferece, resguardando a perfeita normalidade na sequên
cia das operações de compras a crédito.

Por outro lado, ainda, significa, em abono dos exce-

Gustavo Neves

Trivial
Variado Marc,lio

Medeiros
filho

Um personagem no

centro da crise
O Deputado Hmrique Córdova deverá ser eleito por unanimidade

para ala. vice-presidência da Arena, na reunião do Dretôrio Regional
marcada para o dia 17. Dzntro da orientação recebida pelo Partido do

falecido Senador Filinto Müller, o acesso dos dirigentes arenistas aos

cargos imediatamente acima na cúpula partidária, em virtude da sucessão
natural dos postos da Executiva, seria a solução mais adequada e

evitaria, ao mesmo tempo, novos choques entre as correntes antagônicas
ante a possibilidade de se forçarem outros nomes para completar a lista.
O Deputado Hmrique Córdova, que se encontra no interior, afirmou há
dias que só aceitaria a vice-presidência da Arena caso outras soluções
político-administrativas fossem tomadas pelo Partido e pelo Governo,
destinadas a' satisfazer reivindicações existentes no grupo parlamentar
sob a sua liderança. A mais importante dessas reivindicações seria a

nomeação de dois deputados estaduais �no caso, os Srs. Epitácio
Bittencourt e Evaldo Amaral - para as Secretarias da .hstiça e da

Administração, que desde janeiro se encontram sem seus respectivos
titulares. Ii! lado alado, as chamadas' "soluções globais"abrangem uma

longa série de postulações político-administrativas que podem ser

resumidas na pretensão de um número razoável de políticos, com ou

sem mandato eletivo, virem a ocupar postos no Governo.
Embora os postulantes, em sua maioria, possam possuir reconhecidos

méritos e competência para o exercício de funções administrativas, a

questão, em principio, prende-se a um equívoco fundamental que acaba
por deixar a Arena e o Governo numa posição inegavelmente
constrangedora .como na realidade vem ocorrendo. 'Iàdos os cargos
reivindicados sob pretexto de servirem como solução ao impasse
correspondem a funções de confiança do Governador. E como cargo de

confiança não se postula, faz-se por merecê-lo, a insistência com que os

postos disponíveis no Governo vêm sendo reivindicados acaba, quando
por nada, por ferir a boa ética.

OSr. Colombo Salles tem-se mostrado inclinado a convocar políticos
para compor a administração, dentro de uma estratégia ainda não

perfeitamente assimilada pelos políticos, destinada a vencer alguns dos
obstáculos que se antepõem ao equilíbrio das correntes que divergem
dentro do sistema governamental. Mas as idas e vindas do controvertido

processo de harmonização pártidária ainda não permitiu que chegasse
até aqui a definir, um conjunto de alternativas aceitáveis pelos grupos
antagônicos, mantendo desnecessariamente uma crise que, a esta altura,
adquire conotações de irremediabllidade a curto prazo,

Aceitando a sua candidatura à lo. vice-presidência da Arena, para
discutir posteriormente a distribuição dos cargos governamentais, o Sr.
Hmrique Córdova permitirá que se complete, assim, uma das etapas do
processo. Mas se a eleição ficar condicionada a futuras nomeações de

companheiros seus para funções no Governo, uma nova e perigosa
ruptura poderá ocorrer no próximo dia 17, quando, inclusive, o

Diretório estaria em vias de se deparar com o nome do Deputado
Fioravante Massolini para ocupar o posto.

Desde a deflagração da crise arenista, nesta fase que vem da eleição
da atual Mesa I1retora da Assembléia, o Deputado Henrique Côrdova
tornou-se inegavelmente a figura

�

central do impasse partidário. E ele

que fixa normas, impõe condições e até mesmo, em alguns casos, decide
em última instância sobre questões da !!lais alta relevânçia no contexto

político em que se desdobra o pr.oe.es�9,part{q.�rio: !'li0lesta dúvida que,
ele cresce com a crise e que a solução final para-o impasse partidário
provavelmente sairá de uma decisão' qué, a qualquer momento, ele
ditará aos seus fiéis seguidores.

'

ACRUZ
A reportagem publicada na edi

ção de sexta-feira deste jornal sobre
o abandono em que se encontra a

cruz do Morro do Antão (ou, mais
propriamente, Morro da Cruz) des

pertou a atenção de algumas pes
soas que estarão se movimentando
esta semana para providenciar a res

tauração do monumento. Nada
mais certo, nada mais justo. E sa

bido que a restauração da cruz con

ta, inclusive, com o apoio do Arce

bispo Dom Afonso Niehues.

tamente um conhecedor de piano,
mostrou-se sensibilizado com as

queixas (várias) feitas a respeito e

está providenciando a compra de
-um novo piano para o TAC.

CALlL
O Chefe de Gabinete da Assem

bléia Legislativa, Armando Caril,
ocupa diariamente, ao almoço, uma
mesa cativa no restaurante Mano
lo's. A mesa de Armando Calil é,
seguramente, a mais importante do
Manolo's pois por ela passam, quase
todos os dias, para cumprimentos e

bate-papos, as mais representativas
figuras da administração, da socie
dade e da política do Estado. E, por
isso mesmo, raramente Armando
Calil almoça sozinho, pois se o fre
guês pode contar, além do excelen
te serviço do restaurante, com a

agradável companhia do dono da
.rnesa cativa, pagaria "couvert" do
brado para usufruir dos dois privilé
gios ao mesmo tempo.

o PIANO
O piano do Teatro Álvaro de

Carvalho está, literalmente, caindo
pelas tabelas. Seus bemóis e susteni
dos produzem um som terrivel
mente sofrível que não resiste ao

mais elementar ouvido musical. Pois
bem. Sabendo disso, o Secretário
Orlando Bertoli, -do Governo, que
não é o que se possa chamar de exa-

D'e rebeld,ias e comédias
Ora, su'bia eu, ainda outra noite, a encosta

.que me leva à casa, e que tanto chamam de fim
da, Prainha quanto de começo do Madalona,
quando, no lusco-fusco da noite clara divisei, à
minha frente, u_m cidadão esguio, v�stido numa

túnica longa/'A híppie", pensei. Mas como a

veste era muito longa e escura, corrigi o pensa
mento: "Não, deve ser um religioso-Mas a estas

horas, e por aqui"? Espicaçado pela furiosida
de, apressei o passo e emparelhei-me

ê:�m
o tal

vulto, de nariz adunco e rosto fino.
Como nunca me foi difícil falar c m meus

semelhantes e à guiza de introito, com�ntei: "É
uma paisagem linda. não acha?" '''É" \respon
deu-me. parece-se com Horença", Ai�a que
me parecesse mais com Napoles, por d��cadezanão discordei. "O Senhor é florentino? ' "Sou
O florentino", respondeu-me secamente. Enca-:
rei-o firmemente. Onde é que eu já vira aquela
cara?' Eu a vira, certamente, mas onde? É uma

lástima completa o fato de que nunca me esque
ço de urrr rosto, sem nunca me lembrar do no

me qUe o acompanha, De repente, cismo que
alguém tem cara de Femando� e por mais méto
dos ninemônicos que eu, use, não consigo chá
mar o ilustre pelo seu nome certo. Fica eie, na
niinha memória, indelevelmente arquivado co· ,

mo Femando.
,

O companheiro inesperado da caminhada eu

já vira antes; só não. lhe dava, na lembrança,
nem o local, nem as circunstâncias, nem o no

me. O jeito era continuar a conversação, até que
um lainpejo benvindo aclarasse a memória: "O
senhor mora aqui?

"

"Não, vim a passeio, já que
há mais coisas. aqui, parecidas com Florença do

que a�f'.Zi5 n :::-:!.iS:��.f' .�."

Do seu todo se irradiava uma enorme melan
colia, uma quase tristeza. Parecia estar num exí
lio irremediável. Pois foi o pensamento do exí
lio que fez estalar o relâmpago do reconheci
mento. Mas não é possível! Eu devo estar so

nhando! "O, Senhor se chama Dante? " A per
gunta foi feita com medo da mancada, que se

segue inexorável, qucndo arrisco "ornes, e ficou
li" ar, sem resposta, pois o meu interlocutor

passou a monologar em voz alta.

"Como Horença. Igualzinho à minha Horen

ça. Lá, eles tinham outros nomes, mas nomes

não são essenciais. E toda a minha tragédia se

deveu ao fato de não sabermos ficar unidos. Os
ghibelinos não causavam problemas. Tinham
muito pouco a dizer, e ainda menos ocasião pa
ra fazê-lo, Nós, os guelfos, administrávamos

Florença e.'a �ua política. A loucura foi a divi
são! "Formaram-se dois grupos: os guelfos bran
cos e os pretos. Uns, buscando novos caminhos,
rebelaram-se. Outros ficaram leais. Depois, os '

leais ficaram rebeldes, e os rebeldes, leais. No
Senado florentino, disputas, franquezas e fra-'

quezas. Não se é florentino sem se ser italiano",
"á sel1hor erll o que, branco ou preto?"

"Branco''; ,respondeu-me, entretanto, os meus

ideais eram mais para o lado 'dos pretos, mas eu
era bronco. Havia muitos guelfos pretos que, no
fundo, tinham inclinações pelos brancos, e, Ó

dor, havia éntre os pretos_ e brancos, os que
torciam pelos ghibelinos. E bem verdade que
vários ghibelinos tinham inclinações pelos guel·
fos, uns para os brancos outros para os pretos.
Na minha Florença isto era muito compreensí
vel.

"

Concordei que, realmente, era tudo muito
simples, mas eu não entendera nada. Arrisquei a

pergunta: ,"Por que, então, os senhores nào

fizeram uma assembléia geral, uma espécie de
estaca zero, e arrumaram todos de acordo com

as suas preferências?" "Isto não se faz assim,
na política florentina. Simples desse jeito, qual
quer um poderia entender." O vulto olhou-me
longamente, colheu umas dobras da sua túnica e

perguntou-me" por fim: "O senhor trabalha em

que? "Sou funcionário público, técnico em ad
ministração", respondi. "Em técnico de adrni
rustração" nunca ouvi falar.· Técnico, tivemos
em F1o,�nça, o Signor Da Vinci, arquiteto, pin
tor, esêilltor e construtor de canhões. O senhor
faz alguma dessas coisas? " Tive que confessar
que jamais fizera algo parecido com aquilo.
"Funcionários públicos tivemos, em Florença,
muitos. Mas eles mudavam de cor, de acordo
como o Príncipe. O Príncipe daqui, é guelfo ou

ghibelino?
" "Como irei saber, Signor Dante, eu

sou apenas um escriba, e a mim 'o Príncipe não
conta estas coisas". "O melhor seria não ser

nem guelfo nem ghibelino. Mas não se pode, é

preciso se decidir", filosofou ..Depois de um si
lêncio, continuoú.

"Se os guelfos pretO$, quando chegaram ao

poder, em Florença, não tivessem tomado medi
das contra os brancos, não os exilassem, os per
seguíssem, nem' cobrassem os seus postos, os

ghibelinos não tomariam, depois, tudo".
"Entretanto", disse eu, se o senhor não fosse

para Q exílio não teríamos tido, para todo o

sempre, sua magnífica e divina comédia." "Po
de ser", acrescentou", mas eu também não teria

tido a tristeza de viver toda uma vida longe de
Florença, sem alegrias, e não teria visitado nem

o inferno nem o purgatório. Não se vê estes
lugares, em vida, sem St; sofrer muito".

"Com o devido respeito; Signo r Dante, isto
me parece demagogia. O senhor bem que tinha
lá as suas alegrias ao encontrar todos os ghibeli
nos nas profundas, a sofrerem nos sete círculos
infernais".

.

..Era o que me restava", disse ele, O único

prazer da pol ítica florentina era ver a desgraça
dos oponentes. Mas como este era um desejo de
todas as facções - e tudo faziam-para realizá-lo
- acabaram todos desgraçados".

Estávamos em frente da minha casa,

"Signor Dante Alleghieri, fiquei honrado em

conhecê-Io; venha mais vezes a Florianópolis,
terei prazer em lhe oferecer um copo de vinho e

de saber alguma coisa mais sobre o paraíso, on
-de o senhor também esteve, e onde tenciono
morar por muitos séculos." O vate sorriu, com
certeza pensando em Beatriz e, como despedi
da, pelo menos assim o entendi, murmurou:

"Nem guelfo nem ghibelino ...
"

mas desapareceu
sem terminar o pensamento.

No meu jardim, em minha volta, minha ca

deIa pulava saltos de meio metro, na incontida
expressão da lealdade sem objetivos.

Júlio de Queiroz

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense



Faleceu ontem, no Rio, aos 60
anos, o cantor e compositor
Ciro Monteiro, vitimado por
complicações da diabete e

problemas renais. O Brasil
perdeu um grande sambista.

'1

/'

Morre no Rio
o sambista

CiroMonteiro
Faleceu na tarde de ontem na Clínica

Santa Maria, em Laranjeiras, no Rio, o
cantor e compositor Ciro Monteiro, viti- '

mado por problemas nas vias urinárias e

complicações da diabete. O cantor já es

tava inconsciente desde as primeiras ho
ras do dia, mas seus familiares não para
vam de atender os inúmeros telefonemas
dos amigos, como Vinícios de Moraes,
I1 e rmínio Bêllo de Carvalho, Lúcio
Alves e muitos outros. A cantora Elizete
Cardozo esteve na clínica, mas não en

trou porque as visitas estavam proibidas.
No início da semana os médicos 'que o

assistiam na Clínica Santa' Maria estavam

mais otimistas e afirmavam que em pou
co tempo o cantor poderia deixar o Cen
tro de Tratamento Intensivo, e passar

para um quarto normal da clínica.

Entretanto, na madrugada de ontem,
,

seu estado tinha se agravado muito e as

esperanças, tanto dos médicos quanto
de seus familiares, eram remotas. Inge
rindo apenas soro e na tenda de oxigê
nio, Ciro Monteiro, com 60 anos, estava

inconsciente, O cantor fora submetido a

três intervenções ,_ uma de gastrosto
mia, para alimentação por via gástrica e

outra de cistostomia de aberlo.

.
O samba vinha "conversado ", cheio aos dois anos de idade [ora morar com a

.

daquelas inflexões graves, daqueles pro- familia em Niterói. O seu primeiro gran-
longamentos de palavras, das rápidas de sucesso foi o samba de Lupcicio gra-
mudanças de timbre que estavam pre- vou um longa duração com músicas de
sentes em sua própria maneira de falar. .Chico Buarque, Paulinho da Viola car-

Os dedos, batendo a caixa de fósforos, reira. do cantor como uma das suas mai-

garantiam uma forma coloquial de rit- ores criações. "É o meu andar de om-

mo, em perfeita consonância com a voz,e bras curvados, cabelo alisado a brilhan-

sobre essa base Ciro Monteiro mostrava tina, um abraço toda a década seguinte:
sua principal característica como cantor:,

"Mania da falecida ", "Você está Sumin

a noção extraordinária de "espaço musi-
' do ", "Beijo na Boca ", "Tia Maluca ", o

"Bonde de São Januário ", "Os quindinscal ", a capacidade de dividir uma música
de Iaiâ ", ''Botões de Laranjeiras ", "Fal-de muitas e insuspeitadas formas. Un
sa Baiana ", "Crioulo Sambista" e mutos

velho sucesso podia transformar-se em
outros. Em 1961 voltou em cartaz com

algo novo pelos achados de Ciro, alte-
o LP "Senhor Samba "i.Sua voz modifi-rando o valor das notas com suas pausas

e breques, tudo feito sem a menor afeta- cara-se um pouco, tornara-se mais grave.
. Depois participaria de vários 'programasção. Na década de. 30, Nterói era reduto di' - . "IIJ' -de

• do samba. Na confeitada Guanábàra, no e t�,evlst;p, entre ,0s"qUalS lvQlte·.�
" 'Ctirrl'fj(Y'â� 'Sã(J"'B.êhto;;'f(!UniYáIn�'Se'W'j�·-', '.' GaJa,\,:, e: ','Basflpudadl!:!,: .. \BI1} 1�79, gca",-;\

nó, Gadi, Valfrido (''Silva; Mário Trai/as- . ,vo�, uma longa. duraç�o cõm ml!slcas de
.

sos, AI)' Frazãoçgente da música. A ra-
ChiCO Buarque, Paulinho da V�ola, Ra

paziada batia samba nos bancos da praça
'berto Carlos

_

e outros comp_osltores da

e no carnaval participava dosbanhos de mesma geração, Una ce�ta ginga n� an-

mar a fantasia com o bloco "Candolecas
dar �e 0l11:bros curvados, cabelo all�ad?

de São Bento ". Era este o ambiente do e. brilhantina, um �braço e longas histô-

jovem Ciro Monteiro, em 1933. "Criou- nas pa�a cada amigo qU,e .encontrava na

lo Sambista" e muitos outros. Em 1961 rua, Ciro era .uma eSl?ecle .de �er;z�nes-
voltou em cartaz com o LP dentista e centedeumRlc:lo mais comurutarto e

funcionário público Idelfonso Monteiro aconchegante..
e de sua mulher Iuisa Monteiro, Ciro" Pesquisa - O ESTADO

Petrônio Portela é o
nome mais cotado para'
ser presidente da Arena

A escolha do novo Presidente do Senado'
e do Novo Presidente da Arena só deverá
.ser examinado pelo Governo, objetiva
mente, depois do dia 20, através de conta

tos doministro Leitão de Abreu com líde
res

.

e dirigentes do Partido. A Comissão
Executiva Nacional da Arena se reunirá

hoje às 12 horas, para a posse do Sr. Petrô
nio Portela na presidência do Partido.

Embora evitando abordar a questão da

sj.lbstituição do Senador Filinto Müller nos
dois cargos que exercia, alguns parlamen
tares Arenistas admitem que não deverá

prevalecer a acumulação. Será escolhido
um Senador para presidir o Congresso e um

membro do Diretório Nacional da Arena

par,a a presidência da Comissão Executiva
_ é a imprensão generalizada. O nome rnais

cortt,ad'o' até agora é do Sr. Petrônio Porte.
la, atual vice-presidente. Com relação ao

Senado, não está afastada a hipótese da
escolha re.cair no J o. vice-presidente, sena
dor Paulo Torres, do Estado do,.Rio. Qual
quer que seja o nome, não haverá proble
mas no Congresso ou na Arena. "A decisão
do gen_eral Médici será acatada e os indica-

dos prestigiados", comentou-se ontem em

BrasI1ia.
PAUTA
Pouco antes do recesso parlamentar, o

senador Filinto Muller havia preparado
uma pauta de trabalho para o segundo
semestre deste ano, no que diz respeito ao

partido. Os "assuntos que mereceriam sua

atenção imediata seriam os seguintes: solu
ção para as divergências entre parlamen
tares federais e secretários de Estado que
pretendem disputar o pleito legislativo de
1974; relacionamento entre os Governado
res e o partido; implantação de sete mil
diretórios distritais; preparativos para a

Convenção Nacional de setembro; reforma
do programa da Arena; concentrações re

gionais; mobilização da juventude e Cj.lrsos
de preparação de liderança.

Na reunião da comissão executiva nacio
nal da Arena, ao meio dia de hoje, além da

�

posse do lo. vice-presidente Petrônio Por
tela na presidência, serão examinadas provi
dências relacionadas com a homenagem
póstuma do Congresso, ao Sena'dor Filinto
Muller.

Cobertura Nacional pela AJ8

, �
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Á polícia baiana instau

rou ontem, inquérito para
apurar denúncias feitas pe
lo lavrador Francisco Luís
de Andrade, que disse ter

sido vendido com sua mu

lher e dois filhos pela
quantia de 450 cruzeiros

ao proprietário da fazenda
Sete Lagoas, no município
goiano de Santa Helena,
por um indivíduo que ele
identifica apenas pelo no

me de Miguel Pião.
O inquérito foi instau

rado pela Divisão Policial
do Interior, em Salvador, e
ontem mesmo os laudos
foram encaminhados à de

legacia de polícia da cida
de de lrece _ nordeste
baiano _, onde reside o la

vrador e de onde partiu
num pau-de-arara para a

fazenda Sete Lagoas, em

companhia de 64 pessoas,
entre as quais estavam in

cluídas quatro famílias na

turais de Salvador.
O DEPOIMENTO

No depoimento presta-
·do na delegacia de polícia
de Milagres, cidade situada
às margens da Rio-Bahia,
Luís de Andrade denun
ciou o 'regime de escravi
dão a que são submetidos
os trabalhadores da fazen
da Sete Lagoas, chegando
a levantar a suspeita de

que ali vêm se registrando
crimes: "Na fazenda, de
baixo de uns pés de man

ga, existem várias sepultu
ras. Segundo as informa

ções do povo lá residente,
são sepulturas de trabalha
dores que tentaram fugir

Ataúde com o corpo
de Filinto Muller'

chega s6 na terça
Os corpos do senador Filinto Muller, sua mulher e neto

deveraõ chegar ao Brasil na próxima ter-ça-feira, segundo
informações transmitidas pela Casa Civil-da Presidencia da'

República aos senadores Paulo Torres (Arena-Rl}, Rui
. Santos ('Arena-SA) e Virg1Uo Távora (Arena-CE).

O comunicado dá conta de que os trabalhos de identifi
cação estão se processando, mas em face do feriado nacio
nal na França hoje, serão suspensos, somente concluindo na

segunda-feira quando um avião da Varig conduzirá
.

os

ataúdes até Brasília, onde receberão homenagens póstumas
do Congresso Nacional

O presidente em exercício do Senado, Paulo Torres,
reuniu-se ontem, durante 40 minutos, com o chefe de
cerimonial da Presidencia, embaixador Jorge D'Escragnole .

Taunay, para acertar todos os detalhes das honras militares

que serão prestadas ao senador Filinto Muller.

De acordo com o .cerimonial programado, haverá forma
ção de. tropas ... com a participação de contingentes do
Exército, Marinha e Aeronáutica - salva de tiros dà Infanta
ria, bem como cortejo militar do aeroporto internacional de .

Brasilia (civil) até o Congresso.iÜ corpo do senador Filinto
Muller seguirá num Garro de combate, seguido pelos carros

. 'dos''já#z'iftrzres üddlp'fesldertNl elrr:exe1t:íéio.' tló"Senàilb ;J>dan
/presidente da Câmara e demais autoiidad,es..

'

,,'-
'

TúMULO

o túmulo do senador Filinto Muller já está preparado no

Jardim da Saudade, em Jacarepaguá, e tem a mesma

simplicidade dos outras L 635 ocupados até ontem nesse
cemitério. Os restos mortais do ex-presidente do Senado
serão sepultados juntamente com os de sua mulher, dona
Consuelo, e ao lado do túmulo do neto, Pedro Muller. A
escolha do Jardim da Saudade obedeceu a desejo do próprio
Senador, que em vida manifestara admiração pela beleza do
cemitério, marcada principalmente pelo extenso verde do

gramado, que cobre os túmulos.
Quando os corpos baixarem às sepulturas, por uma

máquina semi-automatica - descensor - que substitui o

trabalho dos coveiros, elas serão cobertas por terra e grama
e na cabeceira funcionários colocarão lápides de mármore,
ao nivel do chão, com datas de nascimento e morte Não há

epitáfios, mausoléus ou cruze:ç. ,

Hoje, oficiais do Exército estiveram no cemitério exami
nando a distribuição das tropas das Forças Armadas' que
participarão da cerimônia e estudando outras medidas. O

preço de uma sepultura, noja'rdim da saudade éúnico:Cr$'
4,228,00, incluindo a lápide, os jarros eas peças de cimento
que a compâem,

PREFEITURA MUNICIPAL

DE FLORIANOPOLIS

EDITAL
Levamos ao conhecimento' dos proprietários de lotes

urbanos, situados na PRAIA DE CANASVIEIRAS,
que os carnês do IMPÔSTO PREDIAL E TERRITO-.
RIAL URBANO, do ano de 1972, encontram-se a

disposição dos contribuintes, na DIVISÃO DE IN

FORMAÇÕES CADASTRAIS, à Avenida tiercílio

Luz, 137.
I

Florianópolis, 9 de junho de 1973

WALTER ZILlV

CHEFE DA DIVISÃO

do cativeiro" _. disse o la
vrador.

Durante os quatro dias

que durou a, viagem de
Irece até a fazenda, ele
contou que todos os passa
gieros só comeram quatro
vezes,

"

nas horas de meio

dia" , e que para as crianças
famintas a única solução
era dar bolachinhas forne
cidas pelo indivíduo que
depois os venderia ao fa
zendeiro goiano.

Apesar do sofrimento

que ele disse 'ter sido a via

gem no pau-de-arara, conta
que não houve revolta por
parte dos passageiros, que,
segundo promessa que t,i�
verarn de Miguel Pião no·

início da viagem; iriam tra

balhar na colheita de algo
dão, recebendo 'cinco cru-

zeiros por arroba colhida
_ mesmo porque, isto era

praticamente impossível:
"Quando alguém começa-'
va ,a gritar, querendo co

mer, ou falasse em. abrir a

lona do caminhão, o moto
rista advertia que atirava
na cabeça". Um, rapaz fa
lou em rasgar. a lona e foi

ameaçado a tiros. O cami
nhão só parava dentro do
mato, distante da rodovia,
para 'que ninguém pudesse
ver o tipo de carga que le
vava. O motorista abria
uma parte dianteira da lo
na, os passageiros desciam
e, quando subiam nova

mente, ela era fechada, a

ponto de enganar qualquer
pessoa.
ESCRAVIDÃO E AMEÁ

,ÇAS

Lavrador diz que f�i vendido COI1l
amulher e dois filhos por Cr$450

Um senhor samba

"

UNIVERSIDADE PARA o

DESENVOLViMENTO DO ESTADO DE

SANTA CATARINA - UDESC.
ESCOLA SUPERIOR DE ADMINISTRAÇÃO

,
E GERÊNCIA - ESAG.

o Diretor Geral da Escola Superior de Administra
ção e Gerência faz saber ,aos �andidatos inscritos no

Concurso Vestibular - Julho/73 - que as provas se

rão aplicadas no Instituto Estadual de Educação nos

dias 15 e 17 do corrente as 8,00 horas da manhã.

Florianópolis, 11 de julho de 1973
.

Prof. Ary Canguçu de Mesquita
Diretor Geral da ESAG

Conforme o relato do

lavrador, a vida dos traba
lhadores da fazenda Sete

Lagoas é em regime total
de escravidão, com amea

ças constantes de morte a

tiro ou pancada, principal
mente nos casos 'de tentati
va de fuga. A alimentação
servida a eles é
basicamente arroz passado
em banha de porco, sendo
servida apenas duas vezes

PQr dia. Contou, ainda, já
,
ter visto na fazenda pes
soas amarradas no mourão,
"como boi para matar".

Lá ficou durante 45 dias,
depois do que conseguiu
escapar, "devendo
Cr $ 283,00 ao proprietá
rio" .

Os índios guaranis ainda
sobrevivém à civilizaçílo�
apesar, de fracos e doentes

Os índios Guaranis que conseguem ain

da sobreviver à civilização espalhados pelo
litoral paulista e �mí do Mar, não lem

bram nem de longe a lenda de sua raça,
nômade e dominadora, que povoou a costa

brasileira do Ro Grande do Sul ao Pará, foi
tema de romance e inspiração de ópera fa-

crianças morreram sem nenhuma assistên
cia médica e, para que a última delas fosse

enterrada, os índios precisaram pedir ajuda
a polícia militar, no povoado de Palheiros.
Mas isso não foi novidade para a pequena
tribo espalhada por 15 barracos de um úni

co cômodo, sem nenhuma condição de hi

giene, ela está acostumada com o isolamen

to, mesmo sabendo qüe' São Paulo está

muito próxima e é muito grande.
Originários das Antilhas, os Guaranis

acabaram oeupando o sul da Amazônia, a

Bolívia Oriental é' a Argentina Nirte Orien
tal. Dominaram o Paraguai para depois ga-

. nhar o território brasileiro, ocupando a ex

tensa faixa litorânea.

mosa.

Famintos e doentes eles formam o retra

to vivo de uma cultura que se extingue ra

pidamente, como é o caso de 'um pequeno
núcleo situado as margens da represa Bi

llíngs, a poucos quilômetros de Sio Paulo.

Se, o auxílio da Funai -eu qualquer outro
órgão público, nos últimos dias eles têm

assistido impotentes a morte de suas crian

ças vitimadas desarampo.:o cacique Eduar- . Poucos antes de morrer o velho Faus

do Martins da Silva tinha dois netos, filhos tino Martins da Slva chamou Eduardo, seu
de Nivaldo, que mais tarde será seu suces- filho mais velho', e nomeou-o novo Cacique
SOL Em apenas duas semanas ele ficou sem da tribo e disse; "Aqui vocês não podem
os dois meninos, mortos pelo sarampo. Al- mais viver, as, coisas estão cada vez piores
,gjl'1�cj.jils após �_Ip.9Jty �_os: n,�,w§),Q�Ç.a�JqHe ,:., pap o� ín.dio_s;rPlo,t,lUTiemó0UotHl'ktenFa:. façam.
perdeu também uma-sebrinha, filha .de;�,·. unia aldeia, pois'aquié'fuwt0\nITm". O no-'
Francisco, também vítima de sarampo. En- vo cacique pegou sua família e partiu. Ao
tão ele reuniu os 60 homens, mulheres' e todo eram 15 adultos e muitas crianças.
crianças que formam sua tribo e falou:. Viajaram a pé em direção a Curitiba, lá
"Vamos rezar para quepms afaste a doen- coaseguiram passes da polícia e vieram de

ça, se não as outras crianças vão morrer . trem até Piruibe, no litoral paulista, em

como morreram meus netos, e minha sob ri- busca da aldeia de Itariri, onde havia um

nha". posto da Funai. A viagem demorou um mês
CANSADO DE PEDIR e eles achavam que havia terminado, mas

Aos 50 anos de idade, o Cacique Eduar- era engano e o Cacique acentuou que não
do Martins tem a voz cansada, corro se (os- haviam sido bem recebidos nem pelos da
se um homem muito mais velho. Ele pediu Funai, nem pelos índios, os índios não gos-
a su� gente apenas que rezasse, pois sabe tam de estranhos em seu grupo, "nós éra-

que se pedisse remédios, médicos e dinhei- mos estranhos e tivemos que partir, seis
ro para evitar a doença estaria pedindo coi- meses depois". A longa jornada acabou por
sas impossíveis. Ajuda da Funaí ele já pediu fim, debaixo de uma ponte, no bairro de

muito e agora não vaí pedir mais. As três socorro, próximo a represa de Bglings.

Florianópolis, 12 de Julho de 1.973.
A DI RETORIA

.

ESTADQ DE SANTA CATARINA
SECRETARIA DOS SERViÇOS PÚBLICOS
COMPANHIA CATARINENSE DE AGUAS E SANEAMENTO - CASAM -

EDITAL ITOMADA DE PREÇOS Nº 038/73

A COMPANHIA CATARINENSE DE ÁGUAS E SANEAMENTO - "GASAN", sociedade
de economia mista estadual, registrada na Junta Comercial do Estado sob o no. 34.438, C.G.C.
do M, F. no., 82.508.433/001,' com sede à Rua Tiradentes no., 17, em Florianópolis, S.C.,
comunica que se encontram a disposição dos interessados no endereço acima men<õionado, os

elementos da Toma� de Preços no. 038/73, para aquisição de 3 (três) Automóveis com motor

a gasol ina (SAE), potência mínima' de 60 H.P., com capacidade mínima de carga para 5 (cinco)
passageiros e bagageiro, ano 1.973, OK, cor azul.

O Edital,encontra'se afixado no. mural da recepção da CASAN, andar térreo, local onde
deverão ser entregues as propostas até às 15:00 (quinze) hora1i do dia 31 (trinta e hum) de Julho
de 1.973.

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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Colombo pede c,rédito inglês para o Estado
O' Governador Colombo Sanes retornou ontem de

. Curitiba, onde participou das homenagens póstumas
prestadas. ao Governador Parigot de Souza ..Anterior

mente, o Sr. Colombo Salles esteve no Rio e junto à
Embaixada da Grã-Bretanha tratou da inclusão de Santa

Catarina em uma linha de crédito oferecida ao Brasil

para a realização de obras de infra-estrutura.

O Governador informou que foi solicitado financia
mento para eletrificação rural, pontes metálicas para
rodovias e estações de tratamento de esgoto. Os recursos
oferecidos ao Brasil se elevam a 10 milhões de libras
esterlinas e o resgate da operação será feito no prazo de
30 anos.

Ainda na Guanabara o Governador Colombo Salles,
que estava acompanhado dos Secretários Paulo Aguiar,
dos Serviços Públicos, e Sérgio Uchoa, da Fazenda, man
teve entendimentos c0!ll o Ministério da Fazenda para a

liberação de recursos destinados ao programa rodoviário
do Estado.

.

,

Oleo de sassafrás: produto
de futuro para Sta. Catarina

minares do óleo de sassafrás,' visando a

obtenção de teçnologia para o aproveita
mento industrial do óleo e ao dimensiona
mento

.

da viabilidade de implantação de
indústria, em Santa -Catarina, que utilize o

óleo de sassafrás como matéria-prima"..
CONSUMO'

"

O sassafrás é um produto de excelentes
perspectivas na economia de Santa Cata
rina, notadamente na região do Alto Vale
do Itajaí. Toda a sua produção atende ex

clusivamente à exportação, que absorve to
dos os excedentes, sem possibilidades de

criação de um mercadointerno.
O óleo produzido só atende âs necessi-:

dades externas devido a rudimentar técnica
de produção desenvolvida nas regiões pro
dutoras, mas, com o aproveitamento indus
trial, que será utilizado dentro de breve,
permitirá a c-riação de um consumo interno
em perspectivas crescentes.
" As possibilidades de industrialização

do produto em Santa Catarina são as

maiores - explica o Secretário Sérgio
Uchoa - em virtude da localização da ma

t éria-prima e do mercado consumidor,
constituído pelas indústrias farmacêuticas,
de perfumaria e de medicamentos".

O óleo de sassafrás tem como consumi
dores, que importam o óleo não industria
lizado, o México, Argentina, Estados Uni
dos, Holanda, Alemanha e França.

VANTAGEM

Entre as inúmeras vantagens da indus

trialização (lo sassafrás encontra-se um

.aumento gradual do Produto Interno Bru-
to.

.

"O óleo de sassafrás servirá à fabricação
de medicamentos - explica o Secretário -

atualmente de importância ponderável na
pauta das importações do País",

Segundo dados da Cacex, em 1971 o vo

lume do óleo chegou em 2.200.000 tone

ladas, e, em anos., posteriores, a produção
apresenta-se de uma, maneira crescente; é o
segundo óleo essencial em volume da pauta
das exportações do País.

A Secretaria da Fazenda, através do

FUNDESC, está promovendo gestões obje
tivando a obtenção de tecnologia para o

processamento industrial do óleo de. sassa
frás.

Segundo o Secretário da Fazenda, Sr.

Sérgio Uchoa, o principal objetivo do con

vênio a ser feito com o Instituto Militar de

Engenharia do Rio de Janeiro, é a implan
tação, no Estado, de indústria química
capaz de atender à demanda dos mercados
interno e externo, tendo em vista que
atualmente, toda a produção do óleo de

sassafrás - ','in natura" - atende exclusiva
mente à exportação.

O segundo objetivo da iniciativa é o pro
cesso pelo qual o sassafrás � cultivado.
Atualmente é produzido por processo rudi

mentar, através do abate da árvore produ
tora - canela sassafrás - e posterior decan-
tação a vapor d'água.

.

,

Esse modo como é aproveitado atual
mente só atende à exportação, sem pers

pectivas de atender o mercado interno. Por
outro lado causa, diante do processo atual
de produção, uma instabilidade nos preços
do produto, devido a variação do "quan
tum" produzido,

CONVÊNIO
Sendo o sassafrás um produto quase que

exclusivamente catarinense (uma das maio
res reservas), diante do potencial exportá
vel do produto, a Secretaria da Fazenda
está ultimando o estabelecimento de um

convênio com o Instituto Militar de Enge
nharia - IME, do Ministério do Exército -,

.

que será o executor do projeto de implan
tação da indústria.

Toda a tecnologia necessária para o

aproveitamento industrial do óleo será for
necida pelo Instituto Militar.

O convênio, que será oficializado proxi
mamente, estando em estudos na direção
do IME, objetiva principalmente os estudos
iniciais do produto. .

"O objetivo principal do convênio" -

afirma o Sr. Sérgio Uchoa, Secretário da
Fazenda -, é a execução dos estudos preli-

Os empresários mantiveram demorado diálogo com o Governador e auxiliares do Governo.

Empresários da pesca vão ao

Governador agradecer apoio
Irase 'estuda novos
nucleos ;apon"ses

novamente pela ajuda financeira dispen
sada às indústrias quando da necessidade
destas de transferirem sua localização. da
Baía Sul, devido ao aterro 'que impossibi
litava a atracação de barcos fazendo com

que fosse muito oneroso o custo do trans

porte através de caminhões. Demonstran
do satisfação pela rápida solução de seus

problemas, comunicaram os industriais a

nova localização de suas empresas, sendo
que a Polli. Pesca e Cia. Ltda transferiu-se
para o Estreito, a Irmãos Sopesca Ltda
para Ingleses, e a Pioneira da Costa e Fri

goríficos Hoepcke para Armação da
Piedade.

'

O Governador Colombo Sanes recebeu
na tarde de ontem, em seu gabinete, re
presentantes de quatro indústrias pes
queiras de Florianópolis que foram agra
decer o apoio recebido por ocasião da re

localização de suas indústrias.
Compareceram representanto as em

presas pesqueiras os Srs. Roberval Arlindo
da Costa, pela Indústria Pesqueira Pio
.neira da Costa; Azeneu da Silva Gentil,
pela Irmãos Sopesca Ltda;.Honório Décio
da Costa Lobo, por Polli Pesca e Cia. Ltda.
e José Matusalém Comelli, por Frigorí
ficos Hoepcke SIA, estando ainda presen
tes à reunião o Secretário do Desenvolvi-'
mento, Hoyedo de Gouvea Lins, Presi
dente do Besc, Lauro Linhares e Presi
dente da Caixa Econômica Estadual,
Jauro Unhares.

Reiteraram, na ocasião, os represen
tantes das empresas, seu apoio ao governo
estadual, que sempre demonstrou grande
interesse por suas atividades, concretizado

O Presidente do lnstitutode Reforma Agrária de San
ta Catarina, HSlio Guerreiro, informou ontem que, du-
rante esta semana, esteve em Santa Catarina por um pe- . O)ríodo de três dias, tratando junto ao IRASe, de detalhes.
sobre a implantação do núcleo hortigranjeiro do municí-
pio de Criciúma, o diretor do lunic, órgão que trata da
colonização de japoneses no Brasil.
o núcleo será formado por 10 famílias de agricultores

japoneses, selecionados pelo lunic, que se dedicarão ao

cultivo de flores, frutas e hortaliças; acrescentando o in
forme que, com este, já serão três os núcleos instalados

.

em S anta Catarina.
Esclareceu .também o Smhor Hélio' Guerreiro, que o

Irasc está procedendo estudos para verificar a viabilidade
de implantação de unidades semelhantes nos municípios
de Lages, Xanxerê, Porto União e Jaborá, atendendo;
assim, às constantes solicitações das prefeituras desses
municípios.

O Presidente do lrasc revelou, ainda, que o núcleo de
"Paiol Velho", localizado no município de Caçador, ins
talado em novembro dó ano passado, já está abastecendo
com hortaliças, a população da cidade e seus arredores,
apesar do mesmo se dedicar especialmente ao plantio de
frutas. '

Agradecendo o crédito que seu gover
no recebeu por parte dos industriais, o

Governador Colombo Salles falou de sua

disposição em ajudar em tudo o que fosse
possível para um contínuo crescimento e

expansão da indústria pesqueira catari
nense.

Seguros /

Dano: seguradora
tem direito a

Seguro de vida atingirá
:ufa·turamento '(le 1,5 bilhão

Marido não

paga batida
da mulher

Teoria econôm ica
do seguro '.\

'I - "'.

açao regressivaLuiz Mendonça Mulher casada que se

envolver em acidente de
trânsito, dirigindo o carro

do marido, deve respon
der, sozinha,'pelos danos
que causar, apesar de não

precisar de autorização do
marido para dirigir 'o veí
culo. A decisão é da la.
Câmara do Tribunal de

Alçada de Minas Gerais,
julgando ação de indeniza
ção requerida por Sônia
Maria Fontoura, em Ube
raba,

Sonia, que teve seu Vol
ks danificado numa batida
com um Opala dirigido
pela mulher do comerci

ante Sílvio Ruzene,
.

entrou

na justiça contra o marido,
proprietário do carro. O
Juiz da 2a. Vara de Ubera
ba deferiu a ação, mas o

Tribunal de Alçada, em re

curso, reformou a decisão,'
.

entendendo que o marido
não pode, de nenhum mo

do, ser responsabilizado
pelo acidente, condenando
como responsável pela in

denização apenas sua mu

lher.
O Acórdão do TA, vo

tado pelos Juízes Oliveira
Leite, Vieira de Brito e

Amado Henriques, diz que
"o automóvel faz parte da
comunhão dos bens, po
dendo a esposa .exercer
atos de posse sobre o veí
culo que pertence ao casal,
sendo este um dos aspec
tos da vida familiar moder
na". Diz 'ainda a decisão.
que "a esposa não precisa
de autorização do marido
para usar o veículo co

mUlTI".
Mas a esposa, se ao uti

lizar o veículo registrado
em nome do marido, for
declarada como causadora
de danos a terceiros, deve
rá arcar, sozinha, com "os
gastos reclamados pela
vítima, porque estão ex

cluídos da comunhão de
bens as obrigações prove
nientes de atos ilícitos".

O comerciante de Ube
raba foi defendido no Tri
bunal de Alçada pelo
Ad vogado Aristóteles
Ateniense, que conseguiu
reformar a sentença de
Uberaba com a tese, aceita
pelo Tribunal, de que so

mente a.mulher deve res

ponder, na forma' prevista
pelo Estatuto da Mulher

.

Casada, pelos prejuízos
que causar, no uso dos
bens comuns do casal.

Até o fim da presente década 9 seguro
de vida poderá atingir o faturamento de 1,5
bilhão de cruzeiros, assumindo a liderança
do sistema segurador nacional. Ibje ele

ocupa a terceira posição, situando-se logo
atrás dos seguros de automóveis e de incên-
dio.

-

A previsão é da Comissão de Planeja
mento e Coordenação Geral (CPCG) da Fe

deração das Empresas de Seguros, que acre

dita na viabilidade de uma programação de
crescimento do seguro de vida, tendo por
meta a liderança da modalidade ao citado
nível de faturamento em 1980.

mais do que proporcional, comparativa
mente com a renda nacional".

Outro fator, acrescentam, é a progres- .

siva e contínua queda do índice inflacioná
rio, cuja taxa se reduzirá este ano a 12%.
Tudo o mais depende de planejamento e

adequada política de "marketíng" das segu
radoras, bem como .da eliminação, pelo Go
verno, de àlguns entraves regulamentares
constituídos por norrrias superadas e em

desajuste com a atualidade securatória na

cional.

SEGURADO DE EMPREGADOS
Uma das grandes fontes de crescimento, .

do seguro de vida - salienta a CPCG ;l
continuam sendo os quadros de pessoal
tanto da empresa privada quanto da adrni- -

nistração pública.

Aludindo â importância do seguro de vi
da para a empresa privada,.os técnicos do
referido órgão da IENASEG, dizem a certa

altura: "Para o consumidor, a empresa não
é uma entidade. abstrata. Materializa-se nas

pessoas com as quais ele tem contato. Por

tanto, é desse relacionamento entre empre
gado e clientela que depende, em grande
parte, a imagem da empresa e -a consequen
te preferência do público. Pessoal com alto
índice de eficiência funcional, medida em

termos de produtividade e de atendimento
ao cliente; é hoje por isso objeto de uma

administração especializada, às voltas com

os problemas de preparação, de treinamen
to e de assistência social ao empregado".

Pronunciando-se sobre ação ordinária movida por uma

companhia de seguros contra uma transportadora, visando
ressarcir-se da indenização paga ao segurado, o ltiz Virgílio
Gaudie Fleury rejeitou todas as alegações apresentadas pela
ré, entre elas anuidades do seguro por ter ele sido realizada

após vinte e oito dias do início dos riscos.

Segundo o titular da 7a. Vara Federal/os argumentos da

trarisportadora não merecem acolhimento por falta de

amparo legal, inclusive porque o Supremo Tribunal Federal

_ já decidiu que "a seguradora tem ação regressiva contra o

,causador do dano, pelo que efetivamente pagou, até ao

limite previsto no contrato de seguro".
COMO FOI
\Em sua defesa, alegou a companhia de seguros que O

'

segurado deveria ter recebido
.

do Canadá seis caixas

contendo ferramentas manuais. N> entanto, duas caixas não

foram descarregadas e quatro apareceram como nota de

repregadas e vazias. A. empresa transportadora efetuou

diligências no sentido de descobrir o paradeiro das duas

caixas desaparecidas, bem como para descobrir as razões

pelas quais as outras estavam vazias, nada conseguindo
apurar. -Em consequência, do não recebimento da

mercadoria � cujo transporte fora devidamente segurado, a

seguradora pleiteou o ressarcíamento da indenização.
Em contrapartida, a empresa de navegação alinhou os

seguintes fatos: 1) de acordo COm as normas estabelecidas

pelo IRB, os ccontratos de seguros deveriam ser realizados

antes da saída do meio de transportador, isto é, antes do

início dos riscos, realizando-se, porém, 28 dias depois; 2)
em consequência, o contrato era nulo, e a seguradora
indenizara sem nenhuma obrigação a fazê-lo; 3) na vistoria
realizada não constava a assinatura do representante do

armador; 4) o prazo' máximo para 'a vistoria seria de cinco

dias, efetuando-se muito depois.
SENTENÇA I

Pronunciando-se sobre 9 assunto, o ltiz Virgílio Gaude

Fleury deu ganho de causa à seguradora, afirmando que,

"pagando a quantia do dano, cabem, à autora, por força de

subrogação verificada, todos os direitos e ações que ao

segurador competirem contra terceiros". Em apoio à sua

argumentação, citou Clóvis Beviláquia, para quem "o seguro
é um contrato de boa fé. Aliás, todos os contratosdevem

ser de boa fé. N> seguro, porém, este requisito se exige com

mais energia, porque é indispensável que as partes confiem

nos dizeres uma da outra".
Analisando a alegação da transportadora sobre a

nulidade do seguro, lembrou que o Dretor de Operações do
IRB afirmara taxativamente não ser necessária autorização
para emitir averbação após o' início dos riscos, pois "tal

autorização .sequer foi pedida e não seria necessária, eis que
a apólice não é aberta ou de averbação, mas apólice de

seguro simples, referente tão somente a uma viagem.
E concluiu:

"Julgo procedente a ação, para condenar a ré a quantia
de os 28.497,79, acrescida de juros de mora, custas e

honorários de advogado:'.

Seguro é instituição antiga, produto do racionalis

mo ec o nômico empenhado na luta coatra o risco. N>

entanto, continua praticamente ignorado pela ciência

econômica, cuja bibliografia é vasto oceano onde lhe
cabem as gotas d'água de algumas referências isoladas.

Mas já é tempo de recolher esse escasso material e

explorá-lo amplamente, extraindo-se todas as poten
. cialidades teóricas que os modernos instrumentos de
análise permitam 'identificar e desenvolver.
A'partir da concepção historicamente mais remota'

do que o mutualismo é o seu elemento-chave, o Segu
ro pode receber ,armal o alicerce de uma avançada
teoria econômica, acrescentando-se àquela contribui

ção inícial.os estudos e subsídios posteriores que, em
bora poucos sob esse enfoque particular, são passíveis
de alcançar riqueza e dimensões novas sob a: luz da
cultura econômica atual.

Uma das contribuições mais recentes nesse campo
é a de Paul Samuelson, autor laureado com o Prêmio
Nobel de Economia. Trabalhando e refinando idéias
de economistas que o precederam no' exame da maté

ria. ele chegou a formulação de uma teoria econômica

para o .Seguro com base na lei da utilidade marginal
decrescentex Em resumo, a concepção lógica, no caso,
é de que o Seguro encontra espaço na escala do con

sumidor a partir do ponto em que a utilidade margi
nal de cada unidade monetária, destinada a qualquer
outra forma de aplicação ou dispêndio, é altamente

superada pela utilidade que' a proteção securatória

proporciona, ,em termos de estabilidade da renda e do

patrimônio. Omesmo raciocínio é válido para o plano
macro-econômico, pois a poupança global canalizada.
para o mercado segurador, sob a forma de prêmios
tem utilidade muito superior, COmo instrumento de

impulso à expansão do sistema produtivo, do que a'
utilidade' final e, agregada' proveniente do emprego
pulverizado daqueles mesmos recursos em outros fins.

Essa teoria constitui excelente e respeitável avanço
na análise do '�guro sob o prisma econômico. Mas
não esgota o mão. Numerosos outros pontos de inter

seção ligam o Seguro à Economia, alguns já percebi
dos e explorados e outros ainda vagando como perso
nagens à procura de autores. lbdos, no entanto, justi
ficando o esforço' intelectual de economistas que se

disponham a reuni-los, dissecá-los, investigá-los em

profundidade e com eles comporem, numa obra de

fôlego, um corpo sistematizado de conhecimentos,
uma teoria geral da Economia do Seguro.

Abre-se agora a oportunidade ímpar para essa tare

fa, com a iniciativa que o IRB tomou em editar a

Enciclopédia Brasileira de �guros, distribuído no

texto não pelo critério esparso e homeopático da ins

tilação gotejante dos verbetes, mas pelo chamado pro
cesso' sistemático, isto é, através de doses maciças,.
concentradas em diferentes províncias ou especializa
ções nas quais seja divisível esse conhecimento global.
Nessa obra, portanto, a Economia do Seguro não se

limita a ter vez, pois sua inclusão alcança a categoria
de condição obrigatória.

"Há hoje em tal segmento do mercado
- dizem os técnicos da CPGG - ínstrumen-
\ .

.

tal de comercialização pata garantia de êxi-
to de um programa de tal natureza. No gê
nero de, seguros grupais, isto é, feitos para
conjuntos de pessoas, a ampla variedade de

planos é de ordem a abranger praticamente
todos os tipos e formas de necessidades de

previdência da população brasileira;

Seguros para empregados de um mesmo

empregador, para sócios de uma mesma

agremiação civil, para crediaristas, para par
ticipantes de fundos de investimento em

condomínio, bem como os planos para os

grupos abertos (componentes sem vincula

ção definida] e para os chamados "baby
group" (pequenos- agregados), tudo isso
forma um grande elenco .de ofertas, em

condições de maximizar a comercialização
'da modalidade".

O empresário brasileiro vem fazendo rá

pidos e consideráveis avanços nesse terreno,
frisando a CPCG que um indicador expres
sivo da evolução da nossa mentalidade em

presarial é o fato de, hoje em dia, a publici
dade comercial por vezes ter com approach
o bom atendimento da clientela por empre
gados para tanto motivados, graças a uma

política de pessoal que inclui a manutenção
de seguro de vida em grupo.

"Em verdade - dizem os técnicos - é

pelo trabalho que o homem realiza, não só

profissionalmente mas em qualquer outro
sentido, por que é o trabalho que lhe dá o

indispensável suporte econômico. N> mun
do moderno, em que a segurança econô-.

mica ascende ao topo das aspirações priori
tárias do homem, o seguro de vida está des

tinado, portanto, a ocupar espaço cada vez

maior no orçamento do indivíduo e da em

presa em que ele trabalha, pois já ninguém
mais se conforma em ser transformado pela
morte em um zero no orçamento familiar,
após toda uma vida de atividade profissio
nal".

Agora mesmo, ésse leque está em vias de
abrir-se ainda mais, com a implantação do

seguro de educação, dó seguro de comple
mentação de aposentadorias e do seguro
para os pais de crianças excepcionais. Este
último, cujos estudos estão em fase de con

clusão e se desenvolveram em torno de uma

idéia original do Ministro Pratini de Morais,
visam garantir tratamento da criança em

instituição especializada, após o falecimen
to do pai ou responsável.

EXPANSÃO DJ\ PROCURA

Se a ofeta é enriquecida por tão grande
variedade de planos, o problema do enca

minhamento do segura de vida para uma

posição de liderança se restringe à acelera

ção do ritmode crescimento da procura.
"Essa aceleração -acentua a CPCG -

conta COm um fator altamente favorável,
que é a previsão de altas taxas de cresci

mento econômico do País e de expansão
equivalente, portanto, de renda nacional. E
a experiência mundial comprova, fartamen
te, que o seguro de vida tem incremento

"
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Síntese

BLUMENAU

A Comissão Estadual

responsável pelos festejos
alusivos ao Centenário de

Santos Dumont reuniu-se,
no Salão Nobre da Prefei
tura Municipal, com os

membros da subcomissão
local. Os representantes
blumenauenses ouviram

unia explanação dos pro

pósitos sobre a comemora-
.

ção e deram ciência (los

componentes da Comissão
Estadual dos acontecimen

tos já programados por en
tidades de Blumenau. No
dia 20 haverá jantar no Sa
lão de Festas do Teatrot
Carlos Gomes em homena

gem ao centenário de nas

cimento de Santos Du

mont e; para outubro, está
programada uma grande
festa no Aero Clube de
Blumenau.

TURVO

Cerca de 400 animais
das raças Landrace, Duroc
Jersey e Large White serão

comercializados durante a

I Exposição de Reproduto
res. Suinos do municipio
de Turvo, a realizar-se jun
tamente com a Festa do

Agricultor, nos dias 28 e

29 vindouros. Esses' ani
mais estão sendo seleciona
dos por técnicos da Asso

ciação Catarinense de Cria
dores de Suinos - ACCS
- junto às granjas especia
lizadas em produção de re

produtores do Oeste e Va
le do Rio do Peixe. A feira
contará com a presença de
criadores de diversos muni

cipios do Sul catarinense
interessados em melhorar a

qualidade do rebanho sui
no da região. Na ocasião,
setá também realizada a

Festa do Agricultor, com

uma exposição de mâqui-
.

nas e implementas agríco-
las, entrega de prêmios aos

campeões do Concurso
Mu n ic ipal . de Proà...il/Jvi-- _,-.

dade de Milho e a inaugu
ração do Parque de Expo-
sições de Turvo çom uma

área de 24.500 metros

quadrados.
ITAJAi

Os membros da Comis
são Estadual dos Festejos
do Centenário de Santos
Dumont estiveram em Ita

jai, onde se reuniram com

os integrantes da sub-co
missão local para discutir
detalhes do programa a ser

desenvolvido nesta cidade.
O presidente da comissão

estadual. professor Theo
baldo da Costa Jamundá,
solicitou providências das
autoridades municipais, no
sentido de permitir que os

programas estejam todos
elaborados dentro do pra
zo previsto. A reunião con

tou com a presença. dos

Prefeitos de Itajai, Ilhota,
Navegantes, Porto Belo e

Penha, e de vereadores e

professores dos munici

pios.

JOAÇABA
A Coordenação de Ser

viços Gerais e do Patrimô
n ia da Superintendência
Regional do Inps informou
que serão abertas às 14 ho
ras do dia 24 de agosto
vindouro, no Edificio Ipa
se, em Florianópolis. as

propostas relativas à calí
corrência pública destina
da à conclusão das obras
do edificio-sede da agência
de joaçaba.

BLUMENAU
Na noite de hoje, have

rá o penúltimo concerto

do V Seminário Catarinen
se de Música, a cargo de
todos os participantes do
conclave. O programa do
concerto só será divulgado
minutos antes do espetácu
lo. Para amanhã, no con

certo de encerramento, se

rão focalizadas obras de

Joseph Haydn, Bach, na

primeira parte, e, na segun
da, de José Joaquim Eme-
rico Lobo de Mesquita e

Vivaldi: Após o concerto
de amanhã, ocorrerá a en
trega dos certificados de
frequência e uma pequena
confraternização dos parti
cipantes.
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vem acontecendo há três

anos, manteve-se, com ex

ceção do mês de fevereiro,
ocupando o primeiro lugar
na pauta de exportações
do Vale do Itajaí, com

US$9.527.l78,26, ou seja
quase �O% da receita se

mestral. Ie maio para ju
nhó, entretanto, as expor
tações de fumo baixaram
em mais de 1 milhão de

dólares, em função do ini
cio da entressafra provo
cando um desnível entre

os dois meses. lncluindo os

resíduos do fumo, as ex

portações desde 10. semes
tre quase alcançaram o to

tal ànual de 72, de pouco.
mais de 10 milhões de dó
lares.

O segundo. lugar, com

US $ 2.708.449,99, vem

sendo ocupado pelas toa

lhas felpudas de algodão,
ao passo que a roupa exte
rior de malha de algodão
guarda a terceira colocação
com, aproximadamente,
1,5 milhão de dólares.

A seguir, os panos. de

copa de algodão, consti

tuem a mercadoria com

uma boa receita de expor
tações. Como detalhe in

teressante, a soja em grão,
qu� não participou nos

cinco meses iniciais, apare
ce em junho, somente su

plantada pelo fumo. Com

Exportaçoes do Vale do Itajaí
duplicaralll neste 10. se�estre

Exames Supletivos começaram ontem com cerca

de '8% de ausência. São mais de 1 mil

inscritos nos 13 estabelecimentos de ensino

do Estado - exceto a Capital. 40% são de fora.

Exames Supletivos começaram com
I

apenas 80/0 de 'candidatos ausentes
Das Sucursais, Correspondentes e

Serviço Local - Do total de estudan
tes matriculados nos Exames Supleti
vos em Santa Catarina para as provas
de Organização Social e Política Bra
sileira e História, realizadas hoje para
os inscritos no 20. e 10. Graus, 8%
não as realizaram. Una grande parte
dos abstêmios chegou 20 minutos

após o início da prova; enquanto ou

tros nem compareceram aos locais
dos exames. Q; que prestaram.exa
mes, acharam-nos fáceis. Muitos che

garam a entregar as provas 15 minu
tos após o início, prin cipalmente a

de Organização Social e Política Bra
sileira que versoumais sobre assun

tos da atualidade.
Em Blurnenau, embora manifes

tassem preocupação antes do início
da prova de OSPB, os estudantes clas
sificaram as perguntas de facílimas.
Uma pregunta que era constante
mente feita aos proféssores nos corre
dores do estabelecimento, antes da

prova, ligava-se ao mandato do Presi
dente da República. Os .alunos
dividiam-se nas opiniões: 4 ou 5 anos.

As provas tiveram seu início exata
mente às 8h15min em dois prédios
do Colégio Normal Pedro II. Signifi
cativo número de alunos entregaram
o teste após os primeiros 15 minutos.

.

Registraram-se alguns casos de falta
de documento de identificação, o

que impediu para o acesso aO exame.

Alguns alunos, super nervosos, não
atentando para os avisos distribuídos
por todo o estabelecimento, entra

ram em salas erradas. Alertados pelos
fiscais, acabavam por alcançar a sua

classe. .Nos corredores e no pátio,
após o término da prova de OSPB,
muitas reclamações se fizeram ouvir

quanto 'à grafia errada de nomes de

personalidades brasileiras e de termos
de voeabulãrio português. Os alunos
faziam questão de apontar a maneira
como as palavras surgiram .mimeogra
fadas nos testes: Waschington Luiz,
Augusto Radmacker, Gilson Barbosa
e extenção. Para o vereador paulista
- 'Tufí Elias Andery, que exerce o

. cargo há 17 anos, a prova de CEPB
não apresentou o menor incômodo.

"

Pela própria profissão, estou habitua
do a toda. essa terminologia exigida

Antes das provas, a sempre nervosa fila de espera à frente das salas.

pelo exame". De outra parte, os pro;
fessores, diante da classificação de fa
cílima à prova, comentavam entre si

que muitos concorrentes apontaram
Flávio Cavalcanti como Ministro do

. Interior. Oitros alunos não tiveram
dúvida em indicar como causa maior
da perda. da nacionalidade o fato do
indivíduo viajar pelo exterior. Uma.

. queixa maior dos candidatos referia
-se à falta de acomodações. Achava
que Blumenau deveria prevenir-se pa
ra épocas como esta, obrigados que
foram a hospedar..se em cidades vizi
nhas.

Na cidade de Itajaí, os exames fo
ram realizados sem nenhum atropelo,
com pouco número de abstenção.
Com a maioria procedente de Curiti
ba, os hotéis de terceira categoria es

tão todos lotados, inclusive pensões
familiares. As provas tiveram início

às 8 horas em ponto. No final da pri
meira prova; professores comentavam
certas barbaridades escritas nas pro
vas por alunos. :Nio chegaram a dizer

que Flávio Cavalcanti era Ministro do

Interior, mas escreveraIl1 que o man

dato do Presidente Médici é de sete

anos .

En tre tan to, a. maioria deixou

transparecer, no final da prova, uma
certa confiança que pelo menos 80%
das questões foram respondidas com

tranquilidade. RiUI Barbosa, de 48

anos, residente em Curitiba, achou a

prova de CEPB muito fácil. Expli
cando o motivo pelo qual veio pres
tar exames em Itajai, disse que em

outros Estados, principalmente no

Paraná, o tratamento pelo professor é
"insuportável", enquanto em Sinta
Catarina tudo é diferente: "professo.
res são excelentes, pelo menos educa-
dos são".

'

Já Alípio dos Santos Xisto, de 63

anos, também residente em Curitiba,
alega que veio este ano porque está

dependendo de poucas matérias.ipois
pretende ingressar no curso científico
no próximo ano.

Em Joinville, a direção do Colégio
Celso Ramos ficou surpresa com o

índice de abstenção que atingiu a'7%
do total de inscritos. Dos 759 inscri

tos, compareceram 709. Grande par
te teve que voltar porque não esta

vam munidos da carteira de identifi
cação. Já em Florianópolis, tudo
transcorreu normalmente, com um

. reduzido número de estudantes que
deixou de comparecer no primeiro
dia de exames. Embora a direção do

Colégio Francisco Galloti, de iliba

rão, não pudesse conferir ontem; ad
mite-se que naquela cidade tenha si
do registrado o maior índice deabs

tenção.

Lages abre

hoje a s�a
Festa do
Pinhão
Numa promoção da

Associação de Turismo da
Região Serrana Serratur se

rá aberta oficialmente hoje
a Festa do Pinhão, na cida
de de Lages. As festivida
des estão incluídas no Ca
lendário Turístico do De
partamento Autônomo de
Turismo e constarão de
desfiles de bandas, corridas
de karts, provas de turfe,
bailes tradicionais e eleição
da Rainha e Princesa da
Festa do Pinhão. Na praça
João Costa, no centro da
cidade, foi montada a Casa
da Amizade, onde serão
vendidos souvenirs. Deze
nas de barracas já foram
instaladas em todo o cen

tro de Lages para a venda
de pinhão e do tradicional
"quentão gaúcho".

Segundo fonte do Dea
tur, a promoção anual do
Serratur leva milhares de
turistas 'à região que ainda
podem desfrutar da. paisa
gem de São Joaquim e, se

tiverem sorte, poderão
apreciar o fenômeno da
neve naquela cidade do

planalto serrano.

Itaiaí tem seu Conselho de
\

Cultura e muitas promessas

O presidente Sidney quer a Casa, o Museu e a Galeria da Cultura ainda na sua gestão.

Itajaí (Sucursal) - O professor Sidney
Schead dos Santos ao. assumir a presidência
do recém criado Conselho Municipal de
Cultura de Itajaí anunciou que sua primeira
meta será a construção da Casa da Cultura.
Revelou que, inicialmente, a Casa da Cultu
ra será instalada provisoriamente no antigo
prédio que por longos anos abrigou a sede
da Municipalidade, à RIa Hercílio Luz, on,
de atualmente funciona a Câmara Munici

pal. Como segunda meta, o titular do Con
selho Municipal de Cultura pretende criar
um museu para preservar o patrimônio cul-
tural de Itajaí.

.

Anunciou ainda, durante sua gestão à
frente do conselho, que é pensamento da
diretoria estimular o folclore na região bem
como a construção de ampla galeria para
exposições artísticas e um salão com capa
cidade para comportar um público razoá-

vel, visando apresentação de corais e grupos
teatrais.

Para o Prefeito Frederico Gindío de
Souza a iniciativa de sua administração visa
a difusão da cultura no município e, para
isso, "conclamamos a todos a se unirem em

torno de um trabalho profícuo em beneff-,
cio da cultura do povo de Hajaí". Destacou
ainda a capacidade dos integrantes da pri
meira diretoria do Conselho Municipal de
Cultura de Itajaí que tem à frente o profes
sor Sidney Schead dos Sintos e como com

panheiros Rosa de Lourdes Vieira e Silva e

Diva Vieira Abrantes - Vice-Presidentes;'
Eneida Nascimento -Secretária; e' Jorge
Miletto de Miranda - Tesoureiro. O órgão
tem ainda como membros os Srs. Ivo Pro
bst, Maria da Graça Morais Assis, Lourival
Uhler, Pedro Rogério Braga, Eliane Sch
midt e ali Cesar.Cordeiro.

CONFEDERACAO 'DAS ASSOCIAÇOES COMERCIAIS
DEANE PLANO DA ASPE

o PIB é um plano complementar de aposentadoria,
pensão e formação de. pecúlio dotal programado, que
se amolda aos desejos e as possibilidades )ndividuais,
na medida do "quantum" da mensalidade, do prazo.
desejado para obter spcsentadorra ou renda e do be
nefício pretendido em termos de valor, além de aten

der às necessidades das empresas que desejam instituir

para os seus empregados um programa complementar
de assistência social, nos moldes dos decantados' "fun-
dos de pensão" fllienígenos.

•

PALETOS PARA GARÇON

Cr$80,OO
Camisaria Pinheiro

Camisas-Aventais·Guardap6s-
.

Tudo em Uniformes
Rua: Barão do Rio Branco - 50 �

CU.RITIBA - PARANÁ. - Fone-247868

ESTADO DE· SANTA CATARINA

PREFEITURA MUNICIPAL DE JOINVILLE

DEPARTAMENTO DE ADMINISTRAÇAO

TOMADA DE PREÇOS
N� 13/73

PARA AOUISIÇAO DE UM TRATOR
. \

E DE UM ESCARIFICADOR
A PREFEITURA MUNICIPAL DE JOINVILLE, torna público que

fará realizar no dia 2.5 (vinte e cinco) de julho do corrente ano, uma

Tomada de Preços para aquisição de:
,

1 (um)TRATOR DE·· ESTEIRA, novo, preferencialmente de fabricação
nacional, possuindo transmissão Power Shift, Motor Diesel, 6
cilindros, desenvolvendo. potência contínua nó volante de cerca
de 140HP, com partida elétrica direta de 24 volts, bitola de 74"
e ajuste hidráulico das esteiras. Peso de embarque com servo
transmissão de aproximadamente 11.300 Kgs. e com componen
tes hidráulicos de 13.700 Kgs, integrado também por protetor
de carter, gancho frontal, sistema iluminação, protetor de des

car�, ferramentas manutenção, sapatas de 20", buldozer, con
trole hidráulico, tanque de óleo para aproximadamente 300 li

.

tros e demais acessórios.

1 (um) ESCARI FICADOR importado constituido de armação e tubula

ções trazeiras, cilindros hidráulicos e 3 (três) dentes.

A - DAS PROPOSTAS:
As propostas, datilografadas em duas vias, deverão ser entregues
no DEPARTAMENTO DE ADMINISTRAÇÃO, desta Prefeitu

ra, até às 12 (doze) horas do dia 25 (vinte e cinco) de julho do
corrente ano, em envelopes lacrados.
Devem ser propostos: preços à vista ou para pagamentos em 12,
1 â e 24 meses. O prazo de validade das propostas não poderá ser

inferior a 30. (trinta) dias, contados a partir da data-de abertura
da Tomada de Preços. Igualmente terão que ficar expresses os

Prazos de entregae de instalação ef!l nossa oficina.

S - DIVERSOS:·
O julgamento das propostas desta Tomada de Preços será feito
por Comissão designada e presidida pelo Diretor do Departa
mento de Administração, e a apuração ocorrerá no dia 25 (vinte
e cinco) do corrente às 15,30 (quinze e trinta) horas.
Nã.o serão consideradas as propostas que contiverem emendas,
rasuras ou estrelinhas, bem corno as que tenham sido encami
nhadas por firmas que não estejam devidamente' inscritas no

Registro Cadastral de Fornecedores desta Prefeitura.
A Comissão reserva-se o direito de rejeitar as propostas que
julgar contrarias aos interesses desta Prefeitura, ou anulàr a pre
sente Tomada de Preços, sem que esta decisão comporte qual
quer reclamação ou indenização.

O DEPARTAMENTO DE ADMINISTRAÇAO, coloca-se à dis

posição dos interessados para quaisquer esclarecimentos.
Joinville, 10 de julho de 1973.

Enguerrand de Alburquerque Neves
Diretor do Departamento de Administração

Blumenau (Sucursal) -

, A região do Vale do Itajaí
aumentou suas exporta
ções no primeiro semestre

de 1973, na ordem de

113% em relação a igual
período do ano passado.
Segundo a Carteirà de Co
mércio Exterior da agência
local do Banco Brasil, o

,

fluxo de exportações no

semestre 'de 1972; alcan

çou o total de 9 milhões e

804 mil dólares, enquanto
nos 6 meses de 1973 o to-

, tal atingiu a quantia de 20
.milhões e 911 mil dólares, .

uma cifra das melhores, le
vando-se em consideração

,

. que o total anual do ano-o

passado foi de -23 milhões
e 105 mil dólares. Estes to
taís

'

indicados, esclarece
fonte da Cacex local, cor
respondem às guias emiti
das e não às mercadorias,
efetivamente, embarcadas.

O comportamento dos

3 primeiros meses deste

ano, acusavam um equilí
brio com 1972. Entretan
to, nos meses de abril

(mais de 4 milhões de dó

lares), maio (6 milhões e

123 mil dólares) e junho
(5 milhões e 618 mil dóla

res), causaram o assustador
crescimento da receita de

exportações deste primeiro
semestre.

O fumo em folha, como

Esta cifra apresenta as

seguintes parcelas de parti
cipação por íamo de mer

cadoria em dólares: de ori

gem animal -1 milhão e

186 mil; de origem vegetal
- 22 milhões e 702 mil;
manufaturados - 9 mi

lhões e 594 mil; e não·

-específícadós -1 milhão
e 275 mil.

Caso obedeçam com

portamento semelhante ao

de 1972, a receita do se

gundo semestre de 1973
deverá ser maior que a do

primeiro, fato que fará as

exportações de S anta Ca
tarina suplantar a quantia
de 70 milhões de dólares.

5000 toneladas, a soja ren

deu US$ 1.144.000,00.
EXPORTAÇÃO EM 5 ME

SES

As \(xportações de S.an
ta Catarina durante os 5

primeiros meses deste ano,

computadas as emissões
autorizadas nas agências
do Cacex de Blumenau,
Florianópolis, Itajaí, Join
ville, Laguna e São Fran
cisco do Sul apresentam
um aumento em torno. de
51% sobre 1972. Niquele
ano, as exportações perfi
zeram 21 milhões, e 337
mil dólares, enquanto nes

te ano, para "igual período,
somaram 34 milhões e 757

.

mil dólares.

,.Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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Com provas de OSPB e História,
tiveram início ontem os exames su

pletivos para o 10. e 20. graus. As

provas estão sendo efetuadas no Co

légio Catarinense. Realizados às 8 e

10 horas para o 20. elo. grau respec
tivamente, tiveram continuidade no

período vespertino com o exame de

História, âs, 13,30 para o 20. grau e

16,30 horas para os inscritos no 10.

grau.
Dos ·331 candidatos inscritos no

20. grau houve apenas 15 faltas nos

exames de OSPB, enquanto que do
10. grau as faltas ainda não tinham
sido apuradas. As provas tiveram iní:

A marinhagem da Escola de Aprendizes preferiu mesmo conferir os resultados, depois das provas.

Os Exames Madureza de 10. e 20. Graus transformaram a rua Bocaiúva
numa sortida passarela, repleta de aflições e esperanças.

Centenas de candidatos aferraram-se à fé, ou à confiança de saber.

cio na hora certa e transcorreram na

mais perfeita calma e ordem, embora
alguns inscritos tenham chegado com,
atraso. A duração das provas é de no

venta minutos e cerca de 16 professo
res foram mobilizados para o melhor
andamento e fiscalização dos exames.

A prova do OSPB contou com 20

questões, sendo proibida por ordem
do Secretário da Educação a divulga
ção

I

do gabarito por parte da impren
sa.

Conforme ordem da Secretaria de

Educação, os resultados dos exames

serão divulgados no próximo dia lo.

gem
-

diploma de curso ginasial ou

equivalente". Achou as provas de on
tem "confusas" embora não tenham
sido dífíceís.

• I

Na Capela, antes das p,rovas, o fervor da prece para esfriar os nervos. Ari Prudente: Matemática e Lingua Nacional, a�tes do Figueirense. . Rumo à sala de aula, a confiança de alguns, e a apreensão da maioria.

Amanhã, domingo, às 8 horas,
haverá exame de Língua Nacional

para o 20. grau e às 10 horas para o

10. grau; no período vespertino não
haverá provas.

Segunda-feira às 8 horas será reali
zado o exame de Ciências Eísícas e

Biológicas para o 20. grau e às 10
horas pari! o 10. grau. No período
vespertino serão realizadas às 13,30
horas, os exames de Geografia para o

20. grau e às 16,30 para o 10. grau.
"NÃO FOI DI FICIL"
Para o candidato. Frederico Justi

nião Saldanha, aprendiz de Marinhei
ro, 19 anos, natural do Estado do

de:agosto no Colégio Catarinense.
PRÓXIMAS PROVAS
Além das duas provas já realizadas

ontem (OSPB e História) para os dois

graus, elas têm prosseguimento hoje,
amanhã, só terminando na próxima
segunda feira.

Para hoje é a seguinte a progra

maC(ão:
As 8 horas Matemática para o 20.

grau e 10 horas para o 10. grau; às
13,30 horas Educação Moral e Cívica

para o 20. grau e 16,30 horas para o

,
10. grau.

o supletivo de

Gil, a divindade da
Bahia, canta no Tac

- FALTARÃ LUZ AMANHÃ -

A CENTRAIS ELÉTRICAS DE SANTA CATARINA S/A - CELESC - SETOF.l

FLORIANÓPOLIS, comunica a seus consumidores que DOMINGO, dia 15/07/73, a fim de

possibilitar a execução dos serviços de revisão na linha de 69 KV - Roçado - Coqueiros -

Sub-Estacão de Coqueiros e Distribuidora da Ilha, haverá desligamento' parcial de energia
elétrica ern Florianópolis e desligamento total nos municfpios de Aguas Mornas, Santo Amaro,
P-al hoça, São José, Biguaçu e Antônio Carlos no horário compreendido das 7,00 às 10,00 ,horas.

O centro da cidade, linha 2, linha 1. Coqueiros' não sofrerão falta de erierqia elétrica, pois
serão atendidas diretamente pela UDE.

Florianópolis, 13 de Julho de 1.973.
- A EMPRESA-

esperanças
Mato Grosso" a prova de OSPB não

foi difícil e seus colegas da Escola de

Aprendizes Marinheiros eram da mes

ma opinião. "Para quem estudou e

estava preparado como eu, nada se

torna difícil". Frederico acrescenta

que busca nos exames de Madureza
meios de aperfeiçoar seus conheci
mentos e com isso' ser promovido
dentro da Marinha.

Para a Sra. Iracema Bach, 42 anos,
funcionária pública, inscrita nos exa

mes de lo. grau, o Madureza "é o!

único meio de conseguir promoção
na minha repartição e poder parti
cipar 'de concursos 'públicos que exi-

Na opíníãe da professora do Curso
Particular de Madureza Continente,

.

os seus alunos estão bastantes con

fiantes na aprovação, já que tiveram
bons professores durante os cursos e

fizeram' replanejamentos na véspera
dos exames. Ondina Bossle finaliza
dizendo que seus alunos, embora
bem preparados, acharam as provas
"um tanto complicadas", mas não es-'
peram uma reprovação.

Os prefeitos reunidos: problemas e dividas.

08 prefeito8 se reuniram em Silo JfI.é

qualquer órgão público "necessita de receita para poder
funcionar", a maioria dos prefeitos, muitos deles desco
nhecendo alguns aspectos da legislação previdenciária,
reclamavam do pagamento das dívidas com correção
monetária. "As prefeituras se encontram sufocadas pela
correção monetária", exclamou o prefeito de Major Gcr
cino, Rubens .bão Silveira. Esclarecendo, porém, que a

lei foi fixada pelo governo federal e consequentemente o

INPS não tem competência para alterar ou fazer 'uma
correção neste sentido, o superintendente do órgão insís-

Um lindo cartão de visitas espera o visitante que

chega ao Estreito: montes de lixo no meio fio, colo-
cados pelos garis da Prefeitura, a espaços regulares.
Enquanto o centro a limpeza e colega é feita à
noite, a Secretaria para Assuntos do Estreito acha
mais viável fazer o serviço, durante o dia, em meio

ao movimento de pedestres e veículos, pondo em

risco a vida dos próprios garis, que são obrigados a

trabalharem durante o dia, enfrentando todo o ba
rulho e trânsito próprio deum bairro que já aspira
ser município. .

Entretanto, o Secretário do Estreito, economis
ta Luiz Carlos Filomeno, diz que não há possibili
dade de realizar o serviço à noite. Segundo Filome

no, o trabalho noturno exigiria muita gente, e a

contratação de 5 encarregados para supervisionar o
trabalho dos operários, que vão embora se ficam
sozinhos. DIas tentativas já foram feitas, mas com-I
provaram que os gaps querem mesmo é "vida man

sa". Durante as ex�eriências, os trabalhadores iam

embora, deix ando l�eiviço incompleto, ou então

simplesmente não vJIuiam, apenas caminhando na

rua a noite toda.

A limpeza das ruas do Estreito é feita por 5

operários, que Iniciam \> serviço às 7 horas dá ma

nhã, terminando por volta das 16 horas, Um deta
lhe interessante é que o caminhão, caçamba só passa
para juntar os montes de lixo colocados no meio-

tiu em que os prefeitos deveriam informar-se das diver
sas alternativas de pagamento, que poderia ser feito em

até 60 meses ou então em tempo correspondente ao.

dobro dos meses em atraso.
.

Esclareceu também que o índice de correção monetá
ria é fixado pelo governo federal a cada três meses e que,
se as prefeituras inevitavelmente se encontram compro
metidas com o INPS no que diz respeito a correção, os
débitos de contribuição previdenciária estão livres do

pagamento de muitas e juros correspondentes as dívidas
atrasadas. No final dos debates ficou decidida a forma
ção de uma comissão, formada pelos prefeitos de Palho
ça, Tijucas e Major Gercino, para o estudo das dificulda
des das prefeituras com relação a interpretação da legis
lação do INPS e das alternativas que as prefeituras pode
rão desfrutar para o pagamento de suas dívidas junto ao

órgão.
CONCLUSÕES
Durante a reunião que contou também com um dis

curso do secretário dos &rviços Sociais, Marcelo Bandei
ra Maia, que apresentou um retrospecto das atividades
de sua pasta, assim como também dos convênios feitos
com o !PESC e Cohab nos municípios que compõem J.

�ssociação, os 20 prefeitos discutiram problemas de or

dem administrativa e financeira, sem tocar nos assuntos
relativos li formação de umpolo industrial, capacidade
de desenvolvimento da Associação ou problemas técni
cos relativos a criação de capital industrial ou formação
de mão de -obra especializada. Segundo informou o pre
sidente da Associação prefeito Ari Oliveira, estes aspec
tos deverão ser debatidos e analisados nas próximas reu
niões dos prefeitos associados, da mesma forma do que
em geral está ocorrendo com as 'outras doze micro

-regiões do Estado. A reunião finalizou com a eleição do

vice-presidente da Associação dos Municípios da Grande

Florianópolis (São José) do 20. vice-presidente (Caneli
nha) e do Conselho Fiscal, formado pelos prefeitos de

Palhoça, Biguaçu e São João Batista.

Nfi E8treitfl � fi lixo alllBnheee n6 rlUl
fio depois de findo todo o trabalho. Isto faz com

que o lixo amontoado de manhã esteja todo espa
lhado pelas imediações do local em que foi empi
lhado, quando é recolhido.

INVIABILIDADE ECONÔMICA
- Não há condições de fazer de outro jeito. No

centro, são vários garis, .hã mais caminhões e exis
tem encarregados de supervisionar o trabalho.
Aqui, não é viável, economicamente falando, de
trabalhar à noite, pelos motivos que já apontei, e

I porque não teria sentido um caminhão ficar acom
panhando a "varrição", para juntar na hora o lixo
amontoado. Mesmo porque todo o lixo varrid-o não
enche dois caminhões- caçambas", comenta Elo
meno.

Um gari, que tinha acabado seu serviço, e pro
curava lavar-se, tirando todo o pó que impregnou
-se em seu corpo, dando resultado de seu trabalho,
como do trânsito intenso, é de opinião que o traba
lho seja feito à noite, por ser melhor "tanto para
nós, como para todo mundo".

.

Enquanto isso, os montes de lixo empilhados
nas calçadas estreitenscs continuam como cartão de
visitas para o visitante, que aqui vem para conhecer
as paisagens, e as mais belas praias do S uI. Mas ele,
vem porque amigos recomendaram, e não por ex-•

istir uma infra-estrutura para o desenvolvimento do
turismo, que deve começar com a limpeza, e-coleta,
do lixo, feitas de preferência à noite.

I Gilberto Gil, uma das divindades
musicais da Bahia, estará em Horianó
polis, para shows no Tac,' dias 11 e 12

.

·

de agosto acompanhado por Tuti Mo-:
rena (bateria). Aloysio Milanez (piano)
e Rubão Sabino (bgíxo).

Gil chegará a SInta Ca
tarína dia 9 dê agosto-e fará seu pri
meiro espetáculo em binville, no Clu
'be Harmonia Lyra. Dia 10 estará em

· Blumenau, no Teatro Carlos Gomes e

dias 11 e 12 em Florianópolis. 1àdos
os espetáculos terão início às
20h3Ornin, .com ingressos a Cr$ 15,00
e Cr$ 25,00.

GIL INÉDITO
Gilberto Gil viaja com 'futi Moreno,

Aloysio Milanez e Ribão Sabino e seu

espetáculo terá características muito
mais de um concerto que de um show.
Ele canta várias músicas inéditas, que
vão fazer parte de seu album duplo
Umeboshí, e outras já gravadas -'-su

cessos nas paradas brasileiras.
Do programa do concerto =díví

dido em duas partes - constam

"Afluente", "Tema-Samba", "Tema
-Cantoria", "Última Valsa" (feita em

parceria com Rogério Diarte), "Ladei-
• ra da Preguiça", "Tradição", "Oh Ma

ria", "Umeboshi", "Meio de Campo"
(Urna apologia a Afonsinho, o craque
rebelde), "Eu preciso aprender a ser

só";"Essa é prá tocar no rádio", "Lan
sã!', "Nega", "Canto da Ema", "Edith
Cooper" e "Filhos de Gahndi". O Stü
dia A/2 trás Gil a Florianópolis e a

Gilberto Gil: o oráculo da baianidade. produção é de Guilherme Araújo;

I

Reunidos no salão do clube 10. de Junho de São
José, porque não havia espaço nas dppcndências da Pre

feitura, os 20 prefeitos da Associação dos Municípios da
Grande Florianópolis realizaram ontem a tarde o scgun-

.

do encontro de 73, oportunidade em que discutiram

problemas relativos a administração municipal e as dívi
das dos municípios para com o Instituto de Previdência,
Social.

Na reuníão, presidida pelo prefeito de Sio José,
Arnaldo M. de, Sousa, proferiram palestras o secretário
dos Serviços Sociais, Marcelo Bandeira Maia e o Superin
tendente do INPS, Laélio Luz, que abordou dificuldades
relacionadas a arrecadaçâo previdenciaria junto as prefei
turas - anunciando que existem municípios em dívida
com o INPS, em somas superiores a um milhão de cru

zeiros.
POLÊMICA: INPS
Tendo como convidados especiais os representantes

dos secretários da Fazenda e do Desenvolvimento Eco

nômico, os 'debates formulados durante a reunião da

Associação dos Municípios da Grande Florianópolis tor
naram-sc mais vivos depois que o superintendente do
INPS tomou a pálavra c esclareceu :a situação do órgão
junto a maioria das prefeituras do Estado.

Como qualquer prefeitura, o Instituto realiza seus

trabalhos de atendimento previdenciário a partir do mo

mento que forma e organiza seu orçamento. Enumerou
as dificuldades de arrecadação junto aos municípios, ci
tando casos cm que as 'dívidas provêm de mais de cinco
.anos atrás. Ao mesmo tempo que indicava que "existem

pequenas prefeituras que devem ao órgão mais de um

milhão .de cruzeiros", Laélio Luz aconselhou os prefei
tos da Associação a que recorressem ao sistema de paga
mento parcelado das dívidas, o que pode ser efetuado,
em até 60 meses, dependendo das realidades específicas
de cada município.

Ao mesmo tempo em que insistia que o INPS, como

Estreito: um novo enfeite urbano.
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oEetaâo formará
seus veterinários (

Santa Catarina sempre "importou"
agrônomos e veterinários dos outros Es
tados. Os catarinenses que se interessa
vam por essas atividades, obrigados a es

tudar fora, acabavam absorvidos pelo
mercado de trabalho .exístentes nessas

áreas. Criada para preencher o vazio, a
Escola Superior de Medicina e Veteriná
ria de Lages encontra-se em funciona
mento desde abril, devendo formar sua

, '

primeira turma em 1976. Anexa ao Co-

légio Agrícola Caetano Costa, comple
tar-se-á em 1974, com a Escola de Agro
nomia.

...

,

Participação e debate

tempo integral, sob pena do estabelecimento formar apenas sub

profissionais". Ao final de sua crítica, recomendava medidas ur

gentes para o aperfeiçoamento dos professores, e sugeria um bom

entrosamento da faculdade com entidades ligadas à pecuária.

Resposta da UDESC

Essas acusações foram logo em seguida rebatidas por Arnoldo

Cúneo, Reitor em exercício da Udesc: "é muito cedo para se

avaliar e afirmar que uma faculdade com apenas 16 dias de funci

onamçnto estivesse fadada a formar sub-profissionais". Afirmava
que o estabelecimento havia sido autorizado-em nível federal, e

, que "a UDESC dispõe de suporte financeiro, para aparelhar-pau
latinamente a, recém-criada unidade, obedecend J às necessidades
do ensino exigido naquela região". Reconhecia que "em 15 dias

de aula é impossível ter toda a aparelhagem adequada, mas isto

será providenciado para que a nova unidade fique tão bem apare
lhada como as demais escolas de ensino superior da Udesc".

Julio Cesar Malinveni, 41 anos, secretário da Faculdade lem
bra aquelas críticas, e as considera descabidas _ "não tinham a

Sobre O mercado de trabalho que
espera os alunos saídos da Escola, não há
dados precisos. Há, sim muitas opiniões
ou dados vagos e sem referêncial. Sobre
esse assunto, várias pessoas
manifes ta ram- se re centemente,
enfatizando como �ponto fundamental
para sua colocação num mercado de
trabalho, a qualificação profissional do
veterinário:

Santo Zacarias Gomes, presidente do
Conselho Regional de Medicina Veteriná
ria (quando das críticas à Escola de La

ges): "Muito embora o Brasil', apresente
um déficit de aproximadamente 20 mil
veterinários, o mercado de trabalho em

Santa Catarina para absorver novo!' profis
sionais está saturado; as perspectivas para
a .éolocação 'de novos técnicos a serem

formados no território catarinense, serão
viáveis dentro de dez anos".
,

Amoldo Cúneo, reitor em exercício da
UDESC (quando da resposta às críticas):
"Há grande déficit de veterinários no

País, mas haverá, entretanto, carência de
mercado ao sub-profissional, ou seja, ao
mau veterinário".

Mozart Pereira Soares, titular da disci

plina de Anatomia dos Animais Domésti

cos, no Instituto da Biociências da UFRS,
que recentemente deu um curso de Ana
tomia em Lages: "Santa Catarina, com

seu extraordinário potencial agro-pecuá
rio, e Lages, com sua rica pecuária, que
exerce sobre um rebanho de meio milhão
de cabeças, não só podem manter como

necessitam desta Faculdade: "Fala-se mui
to da proliferação de faculdades; esta

crítica, autorizada em relação a alguns se-

,

tores da educação, já inflacionados, não
pode atingir as profissões agrofécnicas,
mormente em relação a Santa Catarina,
grande importadora de técnicos. Entre pa
renteses: no meu tempo, de diretor da
FAV, todos anos recebíamos uma missão
de ilustre titular da pasta da Agricultura
.do Estado, Dr. Glauco Olinger; que ia peso:
car nossos agrônomos e veterinários re

cém-formado, para a ACARESC".

Glauco Olinger, secretário da Agricul
turá, titular da pasta que representa o

maior mercado de trabalho, no Estado,
para os veterinãríos: "A profissão de vete
rinário é mal remunerada, temos que re

conhecer. Existe uma permanente procu
ra de profissionais qualificados, tanto em

Veterinária quanto em Agronomia: o pro
blema não é quantidade, e sim qualidade.
Uma boa escola de Veterinária, e outra de
Agronomia são absolutamente necessárias
a Santa Catarina ..;.. deverá haver a preocu
pação de formar bons profissionais, que
.possam oferecer. soluções' aos problemas
agropecuários catarinenses". Explica ain
da que a Secretaria da Agricultura está
dando dez bolsas de estudo aos estudan
tes de Lages, 9,ue sejam carentes de recur
sos. A bolsa tem um valor de 20% sobre o

salário médio de um profissional, chegan
do a um valor aproximado de um salário
mínimo mensal cada.

Funcionamento
\ ,

Atualmente estão funcionando osIaboratónos de Biologia,
Química é Ffsica, Na sala de Anatomia, são-frequentemente dis
secados cachorros, e outros animais. A sala de Histologia está
pronta, mas ainda não é usada - só o será no próximo semestre.

A biblioteca, relativamente pequena e variada, já está em funcio-
namento.

'

Em termos de equipamento existem 49'microscópios para os

alunos, bem como uma sortida vidraria.Iobjetos de vidro, os mais
variados, usados nas aulas práticas). Aos primeiros alunos, "os
laboratórios tem servido muito bem, permitindo que cada um

ocupe seu lugar- e equipamento, pois as aulas são dadas para 20
de cada vez" - dlz Júlio Cesar. Falta aprontar ainda uma sala de

Desenho (o equipamento já existe) e outra de Parasitologia. Um
depósito de animais que são usados nas experiências deverá ser

construído brevemente.
Quando começarem as aulas de campo, os alunos disporão de

aproximadamente 4 milhões de metros quadrados de área para
realizarem experiências. Essa fase começará a partir do 30. ano.'

A par das aulas dadas pelos seus professores, cursos de exten-
.

são universitária vêm sendo dados na Escola. Neste semestre, dois
catedráticos de fora (um do Paraná, outro do Rio Grande do Sul)
deram aulas, por mais de um mês, sobre anatomia. Para o próxi
mo semestre, "estão libarados pelo MEC 65 mil cruzeiros para a

contratação de 6 professores de fora que deverão-dar outros
cursos de extensão com benefícios para alunos e professores" -r

diz José Carlos Silva, 28 anos, Secretário Geral da Udesc, que

�rrfe� -

" daí pode-se ver a nossa preocupação em dar boas

condições de ensino ao pessoal de Lages". E relembra que "as
críticas feitas no começo foram muito apressadas".

No ano passado, foram gastos 341 mil cruzeiros com o Cen
tro Agro-Veterinário de Lages. Para ,este , ano, há uma verba de

828 mil cruzeiros, da Fundação Educacional de Santa Catarina,
afora verbas que serão liberadas pelo MEC para compra de mais

material e equipamento para a faculdade. Sobre o custo de cons-
<,

trução e equipamento da Escola não há dados precisos; e MEC já
liberou 4-15mil cruzeiros para compra deequipamento; a prefei
tura de Lages entrou com aproximadamente 200 mil, e a UDESC
não tem dados exatos (os que tem são relativos ao Centro como

um todo).
"Estamos trabalhando progressivamente, e em breve devere

mos ter uma. das melhores Faculdade de Medicina Veterinária do

País" diz José Carlos Silva, com muito otimismo. O próximo
vestibular só será realizado no ano que vem, passando daí em

, diante, a ser semestral.

Os estudantes acham que a Faculdade é boa.

'A maioria deles é do

campo e a vocação veio da necessidade
'],

2 De Caxias, e depois de ter prestado vestibular
em Porto Alegre e Santa Maria, Feliciano Maciéski, 22
anos, conseguiu ser aprovado no exame de Lages. De
cabelos ainda muito curtos, loiro, sempre sorrindo por
detrás de grandes óculos, fala sobre sua decisão:

- Sempre tive 11 idéia de fazer agronomia ou veterinâ

ria, pois são campos que precisam de muita gente. Meu

pai é agricultor. e acho que isto me influenciou. Cheguei
aqui a Lages, o vestibular foi tranquilo; e tudo está cor
rendo bem. As aulas são bem dadas, apesar de ser um

curso dificil. As práticas são bem mais interessantes, mas
não são tudo. Gosteimuitd foi de teraula com o pessoal
de fora, muito bom.

Feliciano' diz. não ter idéia do que fazer quando for
mado, em termos de especialização, mas que fará de

'qualquer jeito:
'

- O campo dó veterinário é vasto, há falta de gente, e
uma especialização é necessária. Nós, da primeira turma

da escola, temos ainda uma grande vantagem: se somos

os primeiros, e servimos de "cobaias", em compensação
ternos maior atenção dos professores, e seremos os pri
meiros a ingressar num mercado ainda carente de gente.

"Parando" no Colégio Agricola, como diz, Feliciano
não tem tido problemas de ambientação na cidade -

"Lages sofre muita influência do Rio Grande, e isto tem

facilitado as coisas. Só quero mesmo é que a Faculdade

fique conhecida logo". /

Feliciano repeliu igualmente o movimento esboçado
no sentido de negar à Faculdade condições de funciona
mento. Diz que o estudo é, bem ministrado e que as

naturais deficiências serão corrigidas com o tempo. "Se

fossemos esperar para ter tudo pronto, num pais em,

desenvolvimento como o Brasil, nunca começariamos na
Ida".

Ã semelhança do resto do País, Santa Catarina ainda é um

Estado cuja economia baseia-se na agropecuária - aproximada
mente 60% do seu produto interno é gerado nessa área econômi
ca. 'No Estado encontramos a agricultura e a pecuária em estágios
que podem ser considerados bastante desenvolvidos, face ao que
existe na maioria das regiões brasileiras. Há programas 'de estímu

lo, por parte do governo, que visa alcançar brevemente estágios
ainda màis avançados.

'

Para se' chegar a atual situação, sempre foram necessários
agronôrnos e médicos veterinários. Para qualquer avanço, eles

continuarão' a ser necessários, em número cada vez maior, e com

qualificações cada:' vez melhores. E Santa Catarina, sempre que'
precisou, "importou" esses profissionais de outros Estados. Ou,
quando algum catarinense se ,interessava por uma dessas ativida-

_

odes, era obrigado a sair e formar-se fora, muitas vezes engajavan
do-se 'no mercado de trabalho existente nas áreas onde estuda

vam.

Essa situação ainda deverá durar algum tempo para os médi- '

cos veterinários, e mais ainda para' os agrônomos. Encontra-se em

funcionamento a Escola Superior de Medicina Veterinária de �
ges desde abril passado, que em 76 deverá formar os primeiros;
médicos veterinários em Santa Catarina. Em 74, provavelmente
deverá ser aberta a Escola Superior de Agronomia, na resma
cidade, e estarão dados os passos iniciais e para a auto-suficiência
estadual na formação de material humano destinado à fornecer

assistência à agropecuáfía,
A Escolà acha-se funcionando junto ao Colégio Agrícola Cae

tano Costa, em Lages, compondo o Centro Agro-Veterinário de

Lages "(que estará completo com a Faculdade de Agronomia).
Suas instalações são térreas, divididas em blocos interligados -

um para aulas práticas, outro para aulas teóricas, e outro para '

administração ..O projeto obedeceu a critérios que foram estabe

lecidos depois de visitas feitas pelos realizadores da obra a várias
faculdades do gênero, em todo o sul do pais.

Na sua construção, participaram a Prefeitura da cidade, o

Governo do Estado, através da UDESC (à qual a faculdade é
subordinada) e a união, que contribuiu com os recursos para
compra de equipamentos necessários ao funcionamento daquela
unidade. As obras começaram efetivamente em �9, no' governo
Ivo Silveira, e foram concluídas em março deste ano. Durante
todo esse' tempo, providenciou-se a compra dos equipamentos:
mobiliário, etc ... Exterio�menfe o prédio encontra-se pronto; in
ternamente ainda são reaüZ�das obras com o fim de preparar sala

paraaulas práticas.
A 4 de abril deste ano, as aulas foram iniciadas. Antes havia

sido feito um vestibular, que classificara 41 alunos, (7 mulheres),
entre 208 candidatos. Segundo um processo natural a toda nova

faculdade, a maioria deles eram estudantes que haviam tentado
em faculdades tradicionais, e haviam "rodado" no vestibular.

'

Metade dos classificados é de Santa Catarina, e os outros de

Estados vizinhos. As autorizações para funcionamento, em nível
estadual e federal já haviam sido concedidas.

O corpo docente hàvia sido contratado parte em Lages, parte
trazido de Curitiba (2 professores). Sua composição foi motivo

para que, 16 dias depois de estar funcionando, a Escola fosse

objeto de duras críticas per parte do Conselho Regional de Medi
cina Veterinária. Seu presidente, Santo Zacarias Gomes afirmava

"que a escola está fadada .a formar sub-profissionais", caso 'a
direção não reforçase a tempo seu corpo docente. Dizia ainda

que o "gabarito dos professores deixa muito a desejar; compro
metendo o esforço daqueles que lutaram pela instalação do Cur
so de Medicina Veterinária de Lages". Ressaltava a necessidade
da Udesc criar "um quadro de professores gabaritados, e com

Mercado de.trabalho: as opiniões divididas

;
/

\
\menor razão, a escola tem toda capacidade para funcionar bem".
Júlio, 'que conhece "tudo" sobre a escola, orgulha-se de ser um

d�seus fundadores, dos que trabalharam para que ela surgisse.
"Fui eu, inclusive; que senti que não era hora de se fundar a

escola "Agronomia, porque notei maior disposição do governo
em fundara.de Veterinária primeirov. '

Sobre a, faculdade de Agronórnia, diz-que _sua instalação "é
controvertida"- por questões levantadas por agrônomos-dolitoral
do Estado - "eles querem que a faculdade fique em Florian6po=
lis, mas deverá vir mesmo para cá, porque deverá integrar o nosso

Centro Agro-Veterinário". Lembra inclusive que o nome da Es-.
cola criada inicialmente "era Faculdade de Agronomia e Veteri-
nária de Lages". ' ,/

Apesar de todas as críticas, a Faculdade de Medicina Veteri
nária vem funcionando, '_ "a contento", segundo seus diretores e t
a UDESC. As aulas são dadas no período da manhã e da tarde. /

Ás aulas práticas (dois terços da carga horária) são dadas em geral
à tarde; as teóricas, bem como Estudos �rai;irerios eEducação ,

Física, pela manhã. Segundo Júlio Cesar.jíentro de algum tempo
o Centro deverá contar corn quadras polivalentes para a prática
de esportes, e também de um bom campode futebol.

Como ainda é pequeno o número de alunos, muitas aulas do

Colégio Agrícola são dadas na Faculdade. E, aproveitando a

união dos dois estabelecimentos, alguns alunos moram nos dor
niitórios do Colégio, e se alimentam em seu refeitório.

1 Luiz Stolf, 20 anos, de Ta��, é'um do� estudan
tes da Faculdade de Medicina Veterinária de Lages. Mui
to quieto, cabeça apresentando sinais de recente trote,
explica em voz baixa sua decisão de lá estudar:

_ Meu pai é agricultor, e como sempre trabalhei com
ele e tive contato com essa atividade, escolhi- veterinária
para estudar. Mas foi uma escolha livre, sem interferên
cias dele ou outra pessoa.

'Havendo prestado vestibular em Curitiba; Luiz não se

classificou. Entrou em contato com a Prefeitura de La

ges, e obteve as informações que precisava para inscrever
-se e prestar os exames na Faculdade..Aprovado, conta
sua experiência na escola:

As aulas tem, sido bem dadas, e tenho preferência
pelas práticas, que acho bem mais interessantes. Não dei
xo de estudar a parte teórica, que também � muito im

portante. A, aquisição de material é feita com um pouco
de atraso, mas não tem causado maiores problemas. Os

professores tem sido muito bons, e atenciosos, dando
aulas num ritmo sem problemas. Afora as pesquisas, tra
balhos, e aulas normais, tenho estudado 3 horas ao dia.

Sobre sua colocação da sua profissão dentro da socie
dade Stolf vê ainda alguns percalços a serem eliminados;
fala também do seu mercado de trabalho:

_ A profissão de veterinário ainda apresenta proble
mas como a falta de valorização do profissional por parte

" do povo em geral. Mas acho que nós, estudantes, deve
mos trabalhar para mudar essa imagem, e acredito que
vamos consegui-lo. Mercado de trabalho não deverá fal
tar, principalmente pára os que se especializarem, como
'pretendo-fazer. ,

Luiz Stolf mora no Colégio Agrícola, lá se alimenta, e
diz não ter problemas de adaptação à sociedade.
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o cabelo moderno

Para quem gosta

de fazer o gênero
romântico, eis um modelo

para ser usado e abusado:

cabelos puxados para o

alto, num pequeno

coque bem natural. Na

franja, caracóis soltos

(sem laquê).

Para noites especiais,
um cabelo que dá um ar

ingênuo e suave

ao rosto: puxado para

trás, é feito um coque bem

natural. Em volta da

cabeça, uma transa grossa

e caracóis bem soltos

na testa.

,

Para quem tem um ar meio maroto, o cabelo cortado

curto, com franja original jazendo mil
caracóis irregulares, acentua um

ar malicioso ao rosto.

Cinema

. Quartos Conju�dos (Connecting Rooms) de Franklin

Gollings

SAaATA ADEUS,,_wes- . _ ..D.EMÔ,NJOS. _,A.J...ADQ5.,"""

QUARTOS CONJUGA

DOS (Connecting Rooms).
Filme feito na Europa,
drama erótico co�jugal,
Alexis Kaner, Olga Geor

ges Picot e Leo Genn. Par

ticipação especial de Bette

tern italiano, com Yul

Brynner, Dean Reed.
Technicolor - 14 anos. Ci

ne Ritz 5-7,45-9,45 horas.

A DIFíCIL VIDA FÁ

CIL, nacional de Alberto

Pieralisi, com Jece Vala

dão, Sandra Barsoti. East

mancolor. 18 anos. Cine

Coral 3·8-10 horas.

A PANTERA COR DE

ROSA, de Blake Edwards,

c/Do Niven, C. Cardínale,

DEMÔNIOS ALADOS, de

Duccio Tessari, com Ricar

do Salvino. Cine Roxy 2 e

8 horas.

Davis e Michael Redgrave.
O diretor Franklin Gol

ling, é, para nós um desco-

nhecido. Eastmancolor. 18

anos. Cine .São José

3-7,45-9,45 horas.

de Duccio Tessari, com Ri

cardo Salvino. Eastmanco

lor - 18 anos. Cine Jalisco

8 horas.

CANHÕES PARA COR

DOBA, west e rn, com

George Peppard. Technico
lor - 18 anos. Cine Glória'

5 e 8 horas.

CANDINHO, com Ma-'

zaroppi e Marisa Prado. Ci

ne Rajá 8 horas.

MATO ... EM NOME DA

LEI (Lawman). de Michael

Winner, com Burt Lancas

ter e Robert Ryan. Techni
color - 18 anos. Cine São

Luiz 8 horas.

Darci Costa

Loia D/MAGA.
n,," Tiradf'ntvN /tI

TV. COLIGADAS-CA

NAL3

12:30 - Padrão c/música;
12:50 - Confronto; 13:00
- Papa Léguas; 13:20 - T.

Tempo; 14:10 - Amaral

Neto; IS :00 - Paladino;
15:30 - Mundo Submari

no; 16:30 - J. Ringo;
17:00 - G. Fantástico;
18 :00 - Disneylândia;
19:00 I' Carinhoso; 19:55
- Tele Jornal M. Hering;
20:00 - Cavalo de Aço;
21: 15 - Audaciosos;
22:45 - Grande Cinema;
24:00 - Sessão Coruja.

TV

TV. CULTURA-CANAL

6

12:45 - O Homem de Vir

gínia; 14:00 - Cine Mati

née; 15:35 - Os Bugaloos;
16:00 - Os Trapalhões;

17 :30 - A Noviça Voado

ra; 18:00 - Aventuras de

Jerônimo; 18:30 - Mulhe

res de Areia; 19:20 - Bola

em Jogo; �9:30 - Rede

Nacional d'e Notícias;

19:50 - Vitória Bonelli;
20:40 - Buzina do Chacri

nha; 22:45 - Cine Espeta
cular.

Pais & Filhos
'

TV Sucesso

Ciências Exatas

Ilusão

Contigo
Zé Carioca

Grande Hotel

Coquetel Gordo
Biblioteca das

Crianças :
Televisão.

2.187

I Horóscopo I·

ficar mais e melhor o estacionamento de
carros em locais escuros (uma vez que sub
marino mesmo ninguém ainda viu), bares
típicos e até - está na lista - um restau

rante macrobiótico, sem falar em motéis à
beira de praias ou no campo.

Pizzarias, pastelarias, kiberias, casas de

comidas prontas para cozinhar, assar ou

fritar, açougues especializados em aves,

peixarias, floriculturas (as que existem não

dão conta), associações artísticas e cultu

rais, galerias de arte, escritórios de cobran

ças, de aluga-se tudo. Enfim, o diabo em

matéria de comércio, com excelentes pos
sibilidades de um bom lucro a curto prazo.

.

Como ninguém daqui se mexe, é bem

provável que, a qualquer momento, após
uma pesquisa de mercado, surja um "es

trangeiro" e faça o negócio, tal como já
aconteceu nos principais ramos de comér

cio, que hoje em dia estão aí, para provar e

comprovar o sucesso.

FRANÇACONVIDA

Com um jantar para convidados espe

ciais, hoje às 20 horas, no restaurante Lin

dacap, a Aliança Francesa estará comemo
rando a sua data nacional, bem como o

Dia Mundial da Liberdade, reunindo fran

ceses e brasileiros simpatizantes do país.
TEATRO - A VEZ DOS SHOWS

Com exceção do Teatro Móvel de São

Paulo, tendo à frente a extraordinária Ber

ta Zemel, a programação do Teatro Álvaro
de Carvalho está anunciando somente

Omar Cardosc

ÁRlES - Dia que lhe re

serva surpresas bastante

agradáveis, sobretudo rela
cionadas com familiares e

,LIBRA - Poderá encon

trar hoje um sócio ideal

para o seu campo de traba

llio, com o mesmo entusi-

Paiol
•

viagens, por que a Lua em asma e coragem que você

Áries, seu signo; em Cân- tem. O período é muito

cer, signo atual, e em Libra bom para negociar e ga-

e Capricórnio sempre favo- nhar dinheiro com _artigos
rece o início ou a realiza- femininos e infantís, pedir'
ção de viagens curtas ou fiança ou endosso, viajar e

longas. ter destaque social,

TOURO - Querendo aca- ESCORPIÃO - Se é casa-

bar logo qualquer tarefa, do, você família pode au-

trabalho ou compromisso mentar agora com a vinda

que tenha em mãos, deve de uma criança cujo favo-

começar a fazê-lo hoje ou recerá sobremaneira o seu

nos próximos três dias, de- e sua família. Se ainda é

vida o fluxo da Lua favo- solteiro, facilmente realiza-
recê-Io nesses sentidos. Dia rá seu ideal amoroso com

que lhe reserva, também, pessoa nascida nesta fase

boas notícias e felizes via- astral. Grande chance de

gens. ganhar na loteria.
GÊMEOS - De amanhã SAGITÁRIO - Dia que
em diante suas atividades lhe dará muitas possibilida-
em qualquer setor serão di- des -no tocante ao dinhei-

vulgadas, conhecidas, mui- ro, mesmo porque você

to comentadas e faladas, sempre é capaz de conse-

em virtude da Lua Cheia, guí-lo quando mais o ne-

Por isso mesmo, não deve cessita. A par disso, suas

fazer nada que os outros dificuldades maiores em

não devam tomar conheci- .todos os sentidos serão fa-

menta. Ótimo para nego- cilmente transpostas de-

ciar e ganhar dinheiro. pois do dia 21 próximo.
CÁNCER-'':_ A ·pái:titde-'· CAPRICÓRNIO - Dia em

hoje vai se sentir bastante que não se sentirá inseguro
'eufórico, por ser lunar es- e deprimido, devido ao flu-

sencialmente e estar agora xo do seu planeta regente,
no signo e no decanato go- por que a Lua anula essa

vernados pela Lua. Difícil- predisposição. Assim,
mente deixará de ser cor- aproveite o dia para defi-

respondido em seu afeto nir-se sentimentalmente ou

mais puro, mudar-se, viajar dirimir dúvidas com rela-

e ter contentamentos pela ção à pessoa amada ou o

família. próprio cônjuge.
LEÃO - Se você está do- AQUÁRIO - Como no

ente ou convalescendo seno,
tirá mais que as outras pes
soas a influência da Lua,
agora, que denota dores,
insônia e cansaço. Porém,
você só terá mais uma se

mana negativa, por que de

pois desse tempo estará

sendo beneficiado pelo seu

próprio signo.
VIRGEM -' Como a tô

nica do seu caráter é a

mentalidade prática, use-a

. para atingir .o sucesso lite-

rário, artístico, científico e

profissional em todos os

sentidos, favorecido que
está hoje e em toda a pró
xima semana pela sua be

néfica Décima Primeira Ca
sa Astral.

terreno dos novos pensa
mentos você se situa sem

pre muito a frente dos de

mais, é bem possível que
venha a ter hoje notáveis

idéias para melhorar suas

condições e as dos outros.

Bom fluxo, também, para
a saúde, os negócios, as vi
agens e o amor.

PEIXES -' Sua simpatia
sem limites aos problemas
e necessidades do próxi
mo, trará resultados com

pensadores a você hoje.
Seu bom coração atrairá

boas e úteis amizades e o

amor, por sua extrema sen

sibilidade, proporcionar
lhe-a motivos de contenta

mento e felicidade.

Compositores e

cantores Continuam

se preparando para o

HSC, que ainda não

foi confirmado,
shows musicais, com alguns dos maiores

INICIATIVA PRIVADA fecha o mercado, não há remédio, Com os cartazes brasileiros: dia 29, Roberto Carlos

Reclamam as autoridades - e com toda doces acontece a mesma coisa; ídem com e o RC-7; Chico Buarque está para confir-

razão - da ausência total da iniciativa pri- chocolates e bombons especiais, por falta mar, assim como Bethânia, enquanto Gil-

vada em todos os setores de atiJidades in- de uma casa especializada. berto Gil já tem data certa - dias 11 e 12
. dustriais, comerciais,'artísticas e culturais de agosto, trazido pelo Studio A/2.
da Cidade, -que normalmente ficam espe- Livrarias e lojas de discos só funcionam FESTIVAL EM ITAJAÍ

rando a dádiva dos céus, em forma de chu- de acordo com o expediente das reparti- Prossegue hoje em Itajaí, o 10. Festival

va de benefícios gratuitos, ções públicas, fechando suas portas no mo- de Inverno, com a apresentação do Teatro

,_ ,_�_ .... , ", _ -r""'"f'''�-�''''' ��_.n.:eD�9..,��IJ.I ;9ue !!,lt,!i!a_ �t?I!!.<;_.p..?��!Ía p�s;;ar ." _Estudantil Catarinense, às 20,30, no palco
embora também naja muito o que re- a compra-los, uma vez que, a cada hora se da Sociedade Guaran i. "Catacumba

clamar .das autoridades, ta�vez mais do que torna mais difícil visitar o comércio duran- 2.000", escrita e dirigida por Sérgio Lino

estas, _a verdade dolorosa e 'que, com raras te o 'seu expediente normal. estará em cena, depois da temporada de

exceçoes? a,Cidade se acomodou, açonana- sucesso, no Teatro Trapiche desta Capital.
mente, hmlt�nd,o-se a esperar, enquanto a No setor de diversões, a pobreza é fran- "ZOO" NO TAC

p�ls�gem, (principalmente a das outras 'ca- ciscana, ainda que a Cidade possua um po- Hoje, às 21,00 horas, a segunda apre-
PItals vizinhas) desfila ao seu redor, osten- tencial turístico dos maiores e que seus ha- sentação da peça de Edward Albee, "Ris-
tando progresso em todos os sentidos. bitantes sejam alegres e extrovertidos por tória do Zoológico", pela Sociedade Cata-

natureza. Quem não se contentar com o rinense de Teatro, na interpretação de Cel-
cinema (4 apenas na Ilha), pode enfrentar so Fazzi e Adellcio Costa.
bares comuns, iguais aos de qualquer cida- NO MAIS...
dezinha do interior, onde a falta de imagi-

'

,
Confirmado: a Orquestra Sinfônica de

nação campeia. Porto Alegre, ficará no Ivoram Palace Ho

tel que, durante três dias, não receberá

qualquer outro hóspede. - Hoje tem Pai

neiras, às 23 horas, com "The Saints" -

No Lira Tênis Clube, .boate com fitas, a

partir das 21 horas - "Capelinha", a todo
vapor, a partir das 22 e Doze de Agosto, a
partir das 21, com música ao vivo.

Há poucos dias atrás, amigos que con

seguiram reunir um pequeno capital, co

meçaram a relacionar - numa lista que de-'
pois se tornou imensa - tudo o que está
faltando a Florianópolis, com a finalidade
muito justa ·de ganhar dinheiro em troca

de serviços.
.

Não há, sequer, um parque de diversões
fixo e permanente, a exemplo dos encon

trados em qualquer outra cidade-capital,
oferecendo variedade de atrações, princi
palmente para a infância.

, A relação. continuaria apontando a fal

ta de um serviço de lanchas, com música e

lanches a bordo, para passeios em volta da

Ilha; um drive-inn com cinema, para justi-

-I

Concluído o rol descobriu-se, com es

panto, que só o essencial existe, ainda as

sim manquejando.
Por exemplo, só compra fruta quem vai

ao mercado pela manhã. Se o desejo de

comê-la bater depois das 18 horas, quando
Mauro J.úlio Amorim

o importante é ...
manter-se em

1
sábados, domingos e feriados, das 8 às 12 horas. As farmácias

Ouro e Farmacap darão plantão diariamente das 8 às 23 horas. A

farmáciaVitória dará plantão per�anente.
ESTREITO
Dia 14 - Sábado (tarde) ., Farmácia Indiana - rua.24 de

Maio.
Dia � 5 - Domingo - Farmácia Indiana - rua 24 de Maio.

A farmácia Medical dará plantão das 7 às 22 horas, A farmácia

Continente dará plantão permanente. A farmácia Princesa dará

plantão entre 8 e 24 horas. A farmácia do Canto dará plantão
entre 7,30 e 22 horas, exceto aos domingos. A farmácia Santa

Terezinha dará plantão das 8 às 19 horas. A farmácia Catarinense

dará plantão das 7,30 às 12,00 horas, e das 13,30 às 19 horas ..

Sendo que nos dias santos e feriados, das 8 às 12 horas,

Farmácias de Plantão

ILHATEX

AGORA TAMBÉM NA FELIPE SCHMIDT!
Jogos de Banho

Lençeis Modernos
Toalhas de mesa

Malhas Finas

Roupões
Blusas e Camisas ARP

Pague em até 12 meses ou use CartÕes de Crédito
IlHATEX
R. CONS. MAFRA, 47· FONE 4302

R. FELIPE SCHMIDT, 52 - FONE 2160.

CENTRO
Dia 14 - Sábad� (tarde) - Farmácia Tunísia - rua Felipe

Schrnidt. \

Dia 15 - Domingo - Farmácia Tunísia - rua Felipe Schmidt,

O plantão noturno será efetuado pelas farmácias Vitória,
Tunísia e Noturna. O plantão diurno; compreendido entre 12 e

13,30 horas, será efetuado pelas farmácias Central e Noturna. A

farmácia Noturna dará plantão entre 8 e 23 horas, sendo que aos

PORCARIA l A.
GENTE SEMPRE
ACORDA NO
MELHOR DO
SONHO!

CA6CÃO!VOCÊ
É O MEU MELHOR

AMIGO!

Ir'f1{IKICIJP- '" 2353
I._----------------------------------------�

�------------------------------------------__��

Cebolinha
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� z_U_r_Y__M__a_C_h_a_d_O :>
Da cidade de Brusque, Sergio Bodenmul

ler, do Departamento Social do Kart Clube,
está nos convidando para o "Baile da Tala

Larga" hoje, no salão de festas da sociedade

Payssandu.
CASAMENTO

Maria Angela Tancredo e Carlos W_ Mussi,

hoje, às 17 horas, na capela do Colégio Cora

ção de Jesus, vão receber a bênção de casa

mente. Após a cerimônia, os noivos recebe

rão cumprimentos de convidados no Santa

catarina Country Club.

DEBUTANTES

Suzana Sóuza, Sara Horn, Margareth V.

Pereira, Rosane Koerich, Rosemary F. Koe'

rich, Jeanine Cabral Leite, Ana Alice Bran

dão, Doris Maria Mafra Elias, Claudia Maria

Castro, Cynthia M. Campos, Sonia M. Brito,
Carin Heloisa da Silva, Carmen Lúcia Leite

Garcia, Ana Maria Bessa, Thereza Cristina
Winckler, OlgaRosana de Castro, Maria Apa
recida Faria, Ana Maria Clausen e Ruth Mi

randa, são lindos brotos de nossa sociedade

que, dia 11, no Clube Doze de 'Agosto, vão
fazer seu debut no, Baile Branco.

PAINEIRAS
"The Saint's" é o aplaudido conjunto que

logo' mais estará animando a festa na sede'
.

social do Paineiras, onde é ponto de reunião

da juventude da cidade para concorridas reu

niões sociais.
CASAMENTO

Na capela do Divino Espírito Santo, hoje
às 17,30 horas, receberão a bênção de casa

mento Eliana Silva e Adernar Nienkütter. A

recepção aos convidados será no restaurante
do Clube Doze de Agosto.

Os srs. Adernar Gonzaga,
Renato Ramos da Silva, Mauro

Regis e Antônio Pereira

Oliveira no Lagoa Iate Clube,
quando da visita do sr. John

Miright, americano que está

em missão especial
em nossa cidade.

I,

A jornalista
carioca Marisa, na praia

do Gi, em Laguna,
fotografada por seu

esposo José Gherardi.

SECRETÁRIO BÉRTOLI
Informou o Secretário do Governo Orlan

do Bértoli, que já estão concluídos todos os

entendimentos para a construção da Casa da

Cultura, onde ficarão instalados o Museu de

Arte de anta Catarina, Biblioteca Pública,
Departamento de Cultura, Conselho Esta
dual de Cultura, Escolinha de Arte e outros

órgãos congêneres.
CONVE:NIO

A Secretaria da Justiça e a Universidade
Federal de Santa Catarina firmaram convê

nios para a realização de estágios de estudan

tes de Medicina, Odontologia, Serviço Social
e Administração da UFSC na Penitenciária
do Estado.

Essses convênios foram estabelecidos atra

vés da Sub-Reitoria de Assistência e Orienta

ção ao Estudante, da Universidade Federal.
CASAL MUSSI

'

Ao casal Zary e Lauro Mussi, da socieda
de de Itajaí, que está passando o fim de se

mana em nossa cidade, os cumprimentos des
ta coluna.

SECRETÁRIO BLASI
Para participar de uma reunião de secretá

rios de Educação de todos os Estados, viaja,
dia 16, para Cuiabá, o Secretário da Educa

ção Paulo BIasi.

CONFERÉNCIA
Para proferir conferências sobre "Comu

nicação Humana Desenvolvimento, da Lin

guagem", nos dias 26, 27 e 28 do corrente,
.

virá a Florianópolis o sr. Julio Bernardo de

Queiróz - Diretor Del Centro Médico de In

vestigaciones Foniatricas y Audilogicas e Di

retor Del Instituto de Otoneurofonoatria de

Buenos Aires.

FEIJOADA

Hoje, dia de feijoada,
com imenso movimento os

restaurantes do Santacata-.

rina Country Club, Tritão
e Tenente's.

ROBERTO CARLOS
A direção do Teatro Ál

varo de Carvalho, confir
mando a presença do

aplaudido cantor Roberto

Carlos, no dia 29 próximo.
CASA DO JORNALISTA
O presidente da Casa do

Jornalista de Santa Catari

na, José Nazareno Coelho,
. divulgou a programação
comemorativa ao 1420.

aniversário da Imrensa Ca

tarinense e inauguração da
.

nova sede. As festividades
serão no dia 28 deste mês.

ANrVERSÂRIO
Festejou ontem seus 15

anos, Marilene Melo Bor

ges, filha do casal Maurity
Borges (Lurdeneide). Leni
oba recepcionou seus con

vidados no Lira Tênis Clu

be, à noite.

JANTAR
Com um jantar em sua residência, o casal

Cyro Barreto recebeu amigos para comemo

rar os 10 anos de seu casamento.

SEMINÁRIO
Será realizado no período de 16 a 20 do

corrente, em São Luiz do Maranhão, o Pri

meiro Seminário Nacional de Estradas Vici
nais. Santa Catarina participará do encontro

representada pelo Coordenador de Transpor
tes .da Secretaria dos Transportes e Obras,
Engo. Marcos Rovaris e pelo Engo. Martin
Afonso de Souza, do Departamento de Es
tradas de Rodagem.

FINANCIAMENTO
O Secretário Sérgio Uchoa de Rezende as-

'

sinou liberações de financiamentos do FUN

DESC a 11 empresas do setor rural do Esta
do de Santa Catarina, beneficiando-as com a

importância total de Cr$ 142.019,00.

NOPALÂC/o
As elegantes senhoras

Kirana Lacerda, Lidia

Daux, l.a�ra Carriço de

Oliveira, Zulma Luz Faria,
SOlange Ganzo, Marisa Or

tiga, Maria Helena Oliveira,
Celina Di Vícenzí, Romil
da Salles, Marisa H. Olivei

ra, Glória Salles da Rosa e

Edlegundes Carvalho, no

Palácio da Agronômica fo

ram recebidas pela Senho
ra Daysi Werner Salles para
um chá no Jardim de In

verno do Palácio. Foi as

sunto entre as senhoras a

festa em prol da Prome

-nor, dia 4 próximo.

EDUCAÇÃO
A Fundação Catarinen

se de Educação Especial
realizará nos meses de

agosto, setembro e outu

bro deste ano, o IV Curso

de Treinamento de Pessoal
em Educação Especial, que
se integra ao Plano Setorial
da Secretaria de Educação
de Santa Catarina .

• l;_

'iCIt�E SÃO JOSÉ 3 _ 7A5 _ 9,45,H CINE" RITZ _ 5 7,45 - 9,45 H
Iniclando'()-"FESTIVAL DEF[MES DE A AO" '!.

--.. . ... - .

�,' -.-:-7-
-

I

'CINEMA
PARA
HOJE
'EX'IBIDORA
CENTROSUL LTOA.

NO AR, ELES ENfRENTAM A MORTE NA TERRA AS MULHERES"

CINE GLORIA _' 5 _ 8 H
Iniciando o "FESTI��� DE., FILMES DE AÇAO!"

OfS!fMfOOSE IJM/{M/JIJ![!f SEOlfllfl! DE h%WANC,4,
ELETflIZANTH ESPElAClfiAfl AVFNT{jflA!

"-ROXY ,PROGRAMA DUPLO 2 - 8 H:
CINE JAlISCO _ 8 H

f� FRANCO CRISTALOl apresenta
, 'r

1"

y:!J;;/'"' �
" "DEMONIOS ALADOS

:ttJ-:!!L.. com'RICCARDO SALVINOA_� ""�,®1�:'t. �U'\ PI n O C O II Zl!
• �" �� �� Mico Cundari

"",-��,�� Glancano Prete
Ernesto Colli
e COIll 8ARBARA BOUCHET

..

1 � filME

CINE CORAL,-,3,' 8 -�10 Hí

2� FILME

NO AR. ELES ENfRENTAM A MOR:r \,� 'ERRA 4$MULHERES

r, fRANCO CR!SfALD, ru.esenta

.,_�� GIOVANNA RAW
ONE�� DUEl' D!���nRnON ' !� MINARnnS

-.
.,

'11?�['r_,10El· \1,ilNfNJ,M,m, Fi<lI!:t1;ü;a, !,!lted"J!!:,hstBWl\l"
" ?��� C",;.><.<'�f>(:", W

"A PÃ"NTERA COR DE ROSA"
DAVID NIVEN - PETER SEllERS

ROBERTWAGNÉR - CAPUCINE

Joseph Ll.evine e Avc(j Embor.sy ao.e sentam o Hlme de Italo Zingarelli

Trinitvesta:' TerenceHill

'de voltae ainda
fazendodas dêle ...

CINE S� JOSE A PARTIR· DE AMANHÃ
.

.
.

.
..

. .

-'

IIITrinity
a,iDdae�

Meu-Nozn.e"
( I H I ''ITY I � ,�'I I I . I, i I Y \ ..i '.11-:\
com

Bud Spencer Yanti Somer
e HarryCarey, J r.

Dana GhiaEnzo'lnrascio

G'WliJIIU' Mtt�tokt�f.M!

·'l·
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Diretor da' Sudesul 'morre
em acidente automobilístico

V ítima de acidente automobilístico,
faleceu em Curitiba o engenheiro Luiz Au

gusto Leão Fonseca, residente em Porto

Alegre, diretor do Departamento de Infra
estrutura da Sudesul, cargo que exercia

desde julho do ano passado. ° engenheiro
Luiz Augusto Leão Fonseca pereceu ao ser

projetado para fora do veículo em que

viajava, fraturando a cabeça ao chocar-se
com o asfalto.
° fato ocorreu no cruzamento das ruas

Augusto Stresser e Fernando de Barros, nó
bairro de Juvevê, quando o Volks em que
se encontrava o diretor da SudesuI, que
retornava do sepultamento do governador
Pedro Viriato Parigot de Souza, foi colhido
violentamente por outro Volks, de placas
AH-30'-'87, de Curitiba. Ficaram feridas
mais três pessoas, entre as quais Edeward

Bitner, que dirigia o primeiro veículo, que
se encontra internado no Pronto Socorro

Municipal, semi-inconsciente, em conse

quência de traumatismo craniano. Vitalino

Duas pessoas morreram e outras duas sofre

ram ferimentos graves em acidente automobilís

tico verificado durante a madrugada, envolvendo
um caminhão e um táxi, da cidade de Vacaria,
Rio Grande do Sul, Pereceram instantaneamente

dois dos passageiros do táxi, Albertino Alves do

Santos e Adão Moreira Borges, ficando feridos o

motorista Mário de Melo Vargas e outro passa

geiro, Renato Pessoa, todos residentes em

Vacaria. Segundo as testemunhas o condutor do

caminhão, João Fontanella, que saiu ileso, foi o
causador da colisão.

Mafroletti, condutor do outro automóvel,
sofseu ferimentos leves, recolhendo-se à sua

residência após ser medicado.
ACOMPANHOU ° AMIGO
, ° engenheiro Luiz·Augusto, que fora
colocado à disposição da Sudesul pelo Go
verno do Paraná, viajara para Curitiba em.
companhia de outros amigos para as ceri

mônias de encomendação e sepultamento
do governador Parigot de Souza, seu parti
cular amigo e cujo passamento causara-lhe

.

profundo pesar.
.

.

No retorno do sepultamento OC0freU o

acidente fatal. ° corpo do engenheiro foi
transladado para a cidade paranaense de

Antonina, sua terra natal. Este foi o tercei
ro integrante da direção da Sudesul a

morrer, vítima de desastres, nos últimos 1 1
anos. ° primeiro foi o médico Emílio
Leydner Zuneda, em 1962 e o segundo o

advogado José Kanan Aranha, em acidente
automobilístico verificado no início do ano

passado, em Porto Alegre.

o táxi, de prefixo F-290, de Vacaria, estava

chegando a Lages, conduzindo os três passageiros.

Trafegando pela via preferencial aproximou-se do

cemitério Cruz das Almas, quando teve sua frente

cortada pelo caminhão, placas RA-27-65. O.
choque foi violento, tendo os dois passageiros
perecido instantaneamente, com seus corpos

esmagados entre as ferragens do veículo. O moto
rista João Fontanella foi detido pelas autoridades

policias e levado à delegacia para prestar esclareci-
mentos sobre o fato.

'
.

Trapiche semi-abàndonado é

perigo à segurança pública
Até pouco tempo uma das principais

vias de escoamento da produção de vasta

área do litoral catarinense (principalmente
madeira e seus derivados), o trapiche da

Florestal, no Estreito, está hoje pratica
mente abandonado, apesar do grande movi

mento de barcos pesqueiros. Parte do viga
mento não mais existe, ficando em seu

lugar imensos vazios, que se constituem em

perigo à segurança e à vida das pessoas que
por ali transitam, na sua maioria crianças.

Hoje o trapiche é utilizado apenas por
barcos pesqueiros, que ali aportam em

grande número e por pessoas ligadas direta-

passeios de carro pela cida
de, em, "boas" compa
nhias. Está desiludida, já
tentou mudar o rumo da
sua vida, mas não encontra

apoio. "Há crise de empre
go na cidade; diz ela, e,

além disso já sou muito co

nhecida da Policia". Os

pais não sabem. Aereditam

que a filha está trabalhan
do em uma "casa de famí
lia" e estuda à noite.

Outras, como I.S., de
13 anos, estão nesta vida
involuntariamente. De ori

gem humilde, são obriga
das a abandonar a escola,
para ajudar os pais e cedo
encontram na prostituição

, "

Joinvillense aflito

com o alastramento
. da prostituição

Joinville - (Sucursal) -

À medida que o tempo
-passa, toma-se mais pro
blemática a solução para
uma questão social que
assume. proporções' alar
mantes em Joinville: a

prostituição. Trabalhos de
.

reportagem desenvolvidos
na cidade constataram que
vários pontos de Joinville
estão "minados" por esta

'atividade, desde o centro

aos bairros mais elegantes.
É grande o número de me

ninas que praticam' o
"Trottoir", com 13 anos e

até mesmo de menor ida
de.

Verifica-se a criação de
um verdadeiro "submun

do ", com incidentes dos
mais variados, sendo a vio
lência bastante empregada,
na luta pelo dia-a-dia.
Além de jovens prostitu
tas, esses locais também
são muito concorridos por.
"picaretas" de várias espé
cies, aventureiros e delin

quentes.
Conhecida por "Vina ",

V:M, de 34 anos, já se

constituiu em "folclore"
na prostituição de Joinvil

le, em apenas um ano de
atividades. Esta há 16 anos
nesta "profissão". Come-

. çou como milhares de ou

tras. Excelentes propostas,
bons nartidos e conheci
mento dos ambientes no

turnos de São Paulo e Rio
de Janeiro. Em pouco tem

po
.

o viço da sua juventude
Já se havia extinguido e ela

passou a descer a escada da

glória, hoje disputando, na
sargeta, com jovens princi
piantes, um homem que
lhe garanta alguns cruzei
ros por alguns minutos de

falso prazer. Já se esque
ceu dos dias e noites passa
dos em xadrezes de delega
cias e do dinheiro que gas
tou sustentando rufiões ou
comprando seu direito de

circulação. Com 16 anos

de atividades está na mes

ma situação que iniciou:
na miséria, sem lar, sem

parentes e sem amigos. Seu
estado é agravado pela ida
dee, principalmente, pelas

varias enfermidades con

iraidas no exercicio da

profissão. Emprego,,já per
deu as esperanças de con

seguir, alegando que sua vi
da é muito conhecida na

cidade e também porque
não tem "qualificação".

UM MUNDO VAZIO

Das mais novas prosti
tutas de Joinville, CM,
atualmente com 14 anos,
está na rua há quase dois
anos. Levada por amigas,
tenta nesta atividade ga
nhar alguma coisa para se

manter e auxiliar os pais e

irmãos menores. No inicio

ficou encantada com os

um meio de subsistência.
Os pais geralmente têm co

nhecimento disso, mas na

da tentam ou podem fazer.
Muitas outras fugiram de

casa, acompanhando gru

pos "hippies" ou simples
mente procurando aventu

. raso Passaram põr várias ci
dades e regressaram, derro
tadas e humilhadas, encon
trando nas ruas sua única

oportunidade de "viver".

Segundo o levantamento

efetuado em Joinville,
existem atualmente 30 jo
vens prostitutas na cidade,
de idades que variam entre

12 e 15 anos.

Capturado um dos principais
receptadores catarinenses·

RUA'DESEMBARGADOR PEDRO SILVA - MODERNO

APARTAMENTO
,Vende um excelente apartamento com área de 168 m2.

Pronto para ser habitado, Três quartos; living, copa/cozinha,
banheiros I!om azulejos coloridos e decorados até o teto, área

de serviço e garagem. Totalmente financiado.

Lages (Sucursal) - Agentes policiais des

tacados em Lages efetuaram a prisão do

jordaniano Ali Mohamed Hasen En Azi,
apontado como um dos principais recepto
res de mercadorias roubadas em Santa

Catarina. Em sua -residência foram apreen
didos objetos recentemente adquiridos de

ladrões e avaliados em cerca de cem mil

cruzeiros. Da "muamba" fazem parte um
verdadeiro 'arsenal (revólveres, espingardas
e farta munição), máquinas de escrever e

TRINDADE - MODERNA RESU:>ÊNCIA
Vende moderna residência em construção com área

aproximada de 200 m2. Três quartos, 2 banheiros, amplo
living, biblioteca, sala de estar, copa/cozinha, dependência de

empregada, churrasqueira, Java�deria e garagem. Armários

embutidos nos quartos, parte externa totalmente ajardinada.
Esmerado acabamento. Totalmente financiada..

RUA FÚLVIO ADUCCI - EXCELENTE APARTAMENTO
Vende apartamento moderno e mobiliado finamente com

bom gosto. Maravilhosa vista _para o mar. Dois quartos,
enorme livinq, banheiro, copa/cozinha, área de serviço.
Totalmente financiado.

ESTREITO - RESIDÊNCIA MISTA
Vende na Rua Ministro Ribeiro da Costa, residência mista.

Três quartos, banheiro, I iving grande, ,copa/cozinha; inclusive
garagem e churrasqueira. Rende, atualmente, aluguel de

Cr$ 600,00. Entrega em 90 dias. Totalmente financiada.

I

APTO. NO CENTRO
Amplo apto. com 146m2, localizado na

Rua Felipe Schmidt, com 3 quartos e demais
dependências, podendo ser financiado .•
Tratar com Sr. Antônio; Fones: 4002 e

.

4050.

CASA
Vende-se casa mista com 3 dormitórios, sala, copa

-cozinha, banheiro e abrigo para carro sito à rua Thia

go da Fonseca - Capoeiras. Preço: Cr$ 48.000,00.
Tratar - EMEDAUX - Gastão. Fones 4604 - 3164
- 4340.

CASA

LUXUOSO APARTAMENTO
Entre Beira-Mar Norte e centro, vendemos de frente, contendoB
vastos dormitórios, sala-visita Star, copa-cozinha, banheiro

completo, dependência de empregada, áreas de serviço, armários
embutidos, piso com sinteko e pravenil e lustres. C/apenas·
Cr$ 26.000,00 de entrada, parte a combinar e saldo restante

financiado em prestações mensais de Cr$ 1.100,00. 'Eventualmente
aceita-se um terreno nas 'imediações da Trindade como parte de

pagamento. Tr. R. João Pinto 21 - 30. andar - conj. 9 I

calcular, aparelhagens de som e acessórios

de automóveis.
. A prisão do receptador faz parte de uma

nova política que está sendo desenvolvida

pelas autoridades, ou seja, combater aque
les que facilitam a ação de criminosos e

induzem pessoas à prática de atos deli

tuosos. Foi constatado que En Azi fez ver

dadeira fortuna em poucos anos, sendo a

receptação de mercadorias roubadas em

todo o Estado o seu único alicerce.

mente a esta atividade (pescadores e seus

familiares). Em alguns pontos a madeira

que restou está podre, não suportando
cargas de maior peso. Na semana passada
uma parte cedeu, quase provocando aciden
te de maiores porporções com um cami
nhão carregado de combustível. As crianças
brincam diariamente no trapiche, sem saber
aos perigos a que estão expostas. Muitas
são as reclamações, mas providências
ninguém pensou ainda em tomar, temendo
investir dinheiro em uma ,obra que não '����§��ª������!!!!venha a propicãr lucros materiais imedia-
tos.

EDEN

RUA TROMPOWSKI - MODERNO APARTAMENTO

, Vende um excelente apartamento., Suite com ar

'condicionado e cofre embutido, dois quartos, banheiro,
livinq, copa/cozinha, dependência de empregada, garagem e

piscina. Aquecimento a gás e piscina. Aceita imóvel de menor

valor e saldo com financiamento a longo prazo.

RUA ARISfIDES LOBO - EXCELENTE RESIDÊNCIA
Vende excelente residência em construção com área

aproximada de 310 m2. Entrega em 180 dias. Pavimento
.

térreo: enorme living copa/cozinha, lavabo social,
dependêncla de empregada, lavanderia, churrasqueira,
garagem para dois automóveis. Pavimento superior: 2 suites

com ar condicionado, 2 quartos, banheiro, hall social, ampla
sala de estar rntima com vista para o mar (Baia Norte),
sacada, jardim de inverno. Arrnãrtos embutidos nas suites e

. quartos. Tudo em esmerado acabamento. Aceita imóvel de

menor valor e saldo com financiamento a longo prazo.

RUA ARISfIDES LOBO - MODERNA RESIDÊNCIA
Vende excelente e moderna residência em construção com

área aproximada de 200 m2. Três quartos, 2 banheiros,
amplo living, copa/cozinha, .dependência de empregada,
lavanderia e garagem. Armários embutidos nos quartos.
Esmerado acabamento. Aceita imóvel de menor valor esaldo

com financiamento a longo prazo.

PRAIA DE JURERÊ - OTIMO TERRENO

Vende excelente terreno com 450 m2, situado no

Loteamento Praia do Forte. Totalmente financiado ..

ÓTIMO PONTO
No centro da cidade, sendo ótimo ponto comer

ciai para qualquer ramo de negócio. Tratar pelo fone
3966 ou à Av. Rio Branco, 53.

TELEFONE - VENDO
Tratar pelo fone 3427, com o Sr. Renato ou Sra. Valda.-

-

, RUA ARiSTIDES LOBO - RESIDÊNCIA FUNCIONAL
Vende excelente residência funcional em construção corn

:

área aproximada de 200 m2 em dois pavimentos. Suite, dois

qúartos, banheiro" livinq, copa/cozinha, dependência de
•

empregada, lavanderia e garagem. Armários embutidos na

suite e quartos. Fino acabamento. Aceita imóvel de menor

valor e saldo com financiamento. a longo prazo.

RUA ANITA GARffiALDI - SALAS PARA ESCRITORIO
Vende 'dois andares c�m salas para escritório com um

total de 184 m2 de área. Fase final de construção - Entrega
em 30 dias. Aceita imóvel de menor valor e saldo com

financiamento a longo prazo.

RUA ALAN KARDEC .: MODERNO PALACETE
Vende no Loteamento Stodieck, moderno palacete em

construção com área aproximada de 500 m2 com dois

pavimentos. Entrega em 180 dias. Suite com cofre embutido,
3 quartos, 2 banheiros, sala de estar rntima com maravilhosa

vista para a Cidade e para a Ba ra Norte, enorme living, sala de

jantar, hall, lavabo, escritório, copa/cozinha, biblioteca,
dispensa, grande área de serviço, lavanderia, dependência do

empregada, play ground, garagem para dois automóveis. Suite

e quartos com ar condicionado e armários embutidos, sistema
de aquecimento a gás em todas as dependências, vidros fume
e pintura sobre massa corrida. Esmerado acabamento. Aceita

imóvel de menor valor e. saldo com financiamento a longo
prazq.

·ALUGA-SE

Caminhão provoca choque com

táxi: 2 passageiros mortos

ADMINISTRAÇAO E COMÉRCIO DE IMÓVEIS
Rua Nunes Machado, 14 - Salas 93/95 - Fones 4141/3950/2481

DEPA'RTAMENTO DE VENDAS - CRECI 6269

Aluçarn-se dois apartamentos novos, localizados em Co

.queiros, frente ao norte, com excelente vista panorâmica,
bom living, dois quartos, cozinha, banheiro e área de serviço.
Garagem opcionat. Aluguel Cr$ 450.000. Contrato e. fiador.

Tratar pelo telefone 2301 �u na Rua São Jorge, 31.

CASA MISTA NO ESTREITO
C/15.000,OO de entrada e saldo em prestações de 500,00. Vendemos

casa c/garagem, 3 quartos, sala-copa, cozinha, banheiro etc. terreno

murado e ajardinado na frente, pertinho do Detran. Tr. Rua João

pinto 21 - 30. andar - con], 9. De segunda à sábado di reto até 18

horas.

CASA LAGOA DA CONCEICAO
Vende-se uma casa na Lagoa, logo. após as Dunas, com 4

quartos, 2 banheiros, copa-cozinha. Preço Cr $90.000,00.
Tratar c/Gastão - Emedaux - Fones: 4604 - 3164 - 4340.

CASA COQUEIROS
'....

.

': : Vende-se uma casa à rua José do Vale Pereira,
131terreno com 336,60 m2. Preço: Cr$ 130.000,00.
Tratar - EMEDAUX - Gastão. Fones: 4604 - 3164·

4340.

CASA CAMBORIO
Vende-se uma casa de 2 pavimentos com localização privile
giada na rua 101 no Balneário de Carnboriú, c/área de :

252,OOm2 parte inferior - copa-cozinha, garagem p/2 carros,

quarto, banheiro e 1 depósito. Preço Cr $130.000,00. Parte

superior - 3 quartos e banheiro.

SALA NO CENTRO
Vende-se o ponto com a área de 106,50m2.
Vende-se também :2 (dois) consórcios do FUNDO CO

MUM SOMARC, série "H é O".
Tratar pelo telefone 4291.

",úuiJi:�2fjj� .

r..P

PROCURAM-SE CASAS

CENTRO - APARTAMENTO
Vende na Rua Durval Melqu rades de Souza (Chácara de

Espanha), ótimo apartamento: Dois quartos, living, hall,
copa/cozinha, banheiro, área 'de serviço e dependência de

empregada. Totalmente financiado.

ITAJA( - VILA RESIDENCIAL

Vende à Rua Olfrnplo de Miranda
.
..ijnior, vila residencial

antiga. Três quartos, dois banheiros, amplo living, hall social,
enorme copa/cozinha, sala rntima, varanda, escritório,
biblioteca, dependência de empregada e garagem ·grande.
Ctimo terreno para incorporeçâo. Totalmente financiado;
ALAMEDA ADOLPHO KONDER - EXCELENTE
TERRENO

Vendaurn excelente termo com uma área de 440 m2.

Totalmente financiado.

PRAIA DE CANASVIEIRAS - TERRENO
Vende perto do Country Club, escelente terreno com uma

área aproximada de 700 m2. Totalmente financiado.

RIO TAVARES - OTIMO TERRENO
Vende na Estrada Geral de Rio Tavares, excelente terreno

para chácara com uma área de 26.000 m2. Totalmente .

financiado.

BALNEÁRIO DE CAMBORIÚ - EXCELENTE TERRENO

Vende à Rua 3.100, um terreno com 10 metros de frente
e. 57 metros de fundo. Totalmente financiado.

APARTAMENTO ED. JORGE DAUX
CENTRO

Vende-se um apartamento com 3 quartos, living,
banheiro, cozinha dependência de empregada, área de

serviço, com tapetes e armários embutidos. Prçço:
Cr$ 135.000,00. Tratar - -EMEDAUX - Gastão. Fo-

.

nes: 4604 - 3164 - 4340.

APTO. EM COQUEIROS
Vende-se um apartamento em Coqueiros,

ótima localização, visão panorâmica,· ainda
sem habite-se, com 130m2, com 3 quartos,
demais dependências e garagem, podendo ser

. financiado.
Tratar com Sr. Antônio; Fones: 4002 e

4050.

APARTAMENTO O'. MARGARIDA
Vende-se um apartamento no Ed. Dona Margarida com 3

quartos, sala, cozinha, banheiro, acarpetado e com armários

embutidos. Preço: Cr $ 125.000,00. Tratar - Emedaux -

Gastão - Fones :4604 - 3164 -1!340.

APARTAMENTO EM CAMBORIO
Procuram-se casas, apartamento e terre- Rua São José, 294 - Vende-se casa de alvenaria

nos para comprar, atendendo pedidos urgen- com 3 quartos, sala, cozinha, banheiro e dependência Vende-se apartamento no édifíciO Itamaraty com

Otj' �:""""'- C_O_N_F_E_CC_I_O_N_A_-_S_E_Q_U_A_L_Q_U_E_R_T_IP_o__
tes de clientes. Tratar à rua João Pinto, 21 - . de empregada, com garagem. Preço: Cr$ 125.000,00. 2 quartos, banheiro, copa-cozinha com área de 85,04

DE CHAVES FARACO - Rua Francisco 30. andar - conj. 9 -: c/Plantão aos sábados Tratar - EMEDAUX - Gastão. Fones: 4604 - 3164 n'l2. Preço: Cr$ 85.000,00. Tratar - EMEDAUX -

Tolentino N. 46. até 18 horas.: � 4340. Gastão. Fones: 4604 - 3164 - 4340.

i_'._� --:---
---:--
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Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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TRIBUNAL DE JUSTiÇA

--AMADORISMO

Basquete mirim no

Colég'ioCatarinense
Hoje à noite, no Ginásio do Colégio Catarinense, vocês

poderão ver' os futuros jogadores de basquete do nosso

Estado. Por um lado, Rubens Lang dirige o Ipiranga de Blu

menau e procurará mostrar os seus primeiros jogadores, pois
Rubinho vem trabalhando na escolinha do Ipiranga há pouco
tempo e acredita que seus jogadores poderão surpreender o

público. '

No outro lado Wilson Pires, treinador do Colegial já tem

mais .tempo com seus mirins e declarou que vai ser fácil para
ele. "O Rubinho que não corneteie muito por que vai levar

um mo�te de cestas para Blumenau. Os meus garotos estão
bem e e um trabalho de muito tempo. Não tenho medo e

repito, o Rubinho que se cuide".
O jogo está marcado para as 20 horas e tantó Ipiranga e

Colegial, na modalidade de mirins mostrarão - segundo os

seus técnicos - uma excelente partida de basquete,

Atletis",o ganhou
títulQ na Grecia

Chegou ontem de Atenas a delegação -brasileira que ven

ceu o I Campeonato de Atletismo Estudantil, juntamente
com a França.

Quinze país�s participaram da competição, tendo o Brasil

conquistado tres medalhas de ouro: Pedro Teixeira, nos 400
metros, Geraldo Rodrigues, no salto triplo e Pedro Teixeira
Geraldo Rodrigues, Jolmerson Carvalho e Carlos Alberto no
reversamento 4 x 100.

"
,

HOMENAGEM

Ontem uma homenagem póstuma ae brasileiro :roerg
Bruder, campeão mundial de Iatismo, vítima do acidente do
avião da Varig, acidentado na última quarta-feira perto de

Paris. O presidente da Associação Internacional de Regatas da
Classe (Finn, Van Est, fez 'elogio postumo a Bruder durante a

cerimônia de abertura da regata Taça de Ouro, que será dispu-
tada em Brest, na França.

,

BASQUETE
A seleção brasileira de basquetebol masculino e seleção

regional de Campinas jogam hoje à noite, às 16 horas no

Ginásio do Tênis Clube, num jogo que servirá para que Edson

BISpo defina a equipe titular que representará o país no

campeonato sul-americano, de 26 próximo a 7 de agosto, em
Bogotá, na Colômbia:

MANDARINO
O brasileiro Edson Mandarino perdeu ontem para o

tenista romeno Ilie Nastase, por 6/8,6/1 e 6/2, em jogo válido
pelas quartas de finais do Certame Internacional de Tênis na

Suiça.
, Sua esposa Carmem Mandarino também não se saiu bem e

foi derrotada por Odile Roubim por 6/3 e 6/2,
REMO

,

O argentino Alberto Demitri, ex-campeão de' single-Scull,
'foi derrotado ontem pelo alemão oriental Walfgang Guenden

pfenning na série preliminar do Torneio de Remo do Lago
Rotsee, do qual participaram 20 países.

NATAÇAO
'

Kornella Enser, uma alemã de f4 anos estabeleceu uma

nova marca para os cem metros nado livre com o tempo de
58.25 segundos, segundo informou a Agência de Notícias
ADN.

�\

[(RETORlA �E DOCUMENTAÇÃO li PUBLICAÇÕES
DECIS<?ES DO TRmUNAL DE JUSTIÇA

A Segunda Camara Civil, em sessão de 13.07.73, julgou os

seguintes processos: .

APELAçõES CfVEIS
No. 9.095 - BOM RETIRO - Apte. Antônio

Hemckemeier. Apdo. Samuel doeU. Rei. Des. Cerqueira
Cintra - "Negaram provimento. Ihânime." Acórdão
assinado na sessão.

No. 9.147 - TUBARÃO. - Apte. Agenor Albino de
Medeiros. .Apdo, João Ghizo. ReI. Des. Cerqueira Cintra -

"Negaram provimento. lhdnime.
..' .

l!0.. 8.805 - BRA ÇO DO NOR TE - Apte. Duz7io
Ghizoni. Apdo, Ireneu Perin. Rel. Det. Eduardo Luz -

''Negaram provimento. Ihdnime."
No. 7.719 - DIONlslO CERQUEIRA - Aptes. João

Gavineski e outros. Apdos. Marcelino Ampessam e sua

r;zulher. Rei.»= Eduardo Luz -"Deram provimento para
Julgar a açao Improcedente, fixando os honorários de

advogado em Cr$ 500,00. Ihdnime."
No. 8.935 - BALNEÁRIO DE CAMBORIÚ - Apte.

Paulo Afonso Scheider. Apdo, laercio Lúcio dos Santos. ReI.
Des. Eduardo Luz - "Negaram provimento. Ihânime...

No. 9.053 -TUBARAO - Aptes. e Apdos. José Pedro

Serafim e Waldemar Pedro Serafim, Herctlio José de Souza e

Manoel Hercüio de Souza. Rei.' Des. Eduardo Luz -

"Conheceram de ambos os recursos, desprovendo os dos
autores e' provendo parcialmente o dos réus, para excluir da

condenação a verba relativa a depreciação do vetculo.
Ihânime."

No. 9.150 - JOAÇABA - Apte. Belarmino Chigi. Apda.
Irmãos Schiaveni Ltda. ReI. Dss. Eduardo Luz - "Deram
provimento para julgar a ação improcedente, fixando os

honorários advocat{cios em 20%. Uzânime."
, AGRAyos DE PETIÇÃO

No. 3.153 -ORLEANS - Agrtes. fr. Juiz de Direito
ex-officio e o I.N.P.S. Agrdo. Jaime Rodrigues Felipe. R�l.
Des. Cerqueira Cintra - "Deram provimento ao recurso do

I.N.P.S., em parte, para fixar os honorários advocatfcios em

()$ 200,00. Unânime."Acórdão assinado na sessão.
No. 3.162 - FLORIANÓPOLIS - Agrtes. Edson Sporrer

e sua mulher. Agrdos. Vitor Gevaerd e sua mulher., Rei. [)Js.

Cerqudra Cintra - "Negaram provimento. Uzânime. "

Acórdão assinado na sessão.

CÀNASVIEIRA�PONTA DAS CANAS

_

Vendemos por APENAS 0$-9.000,00- ESPETACULAR
AREA DE 52,00 metros de frente, por 34,00 de fundos, dando

frente para Estrada Geral, c/luz, água e perto de belas residências.
ÓTIMO NEGÓCIO, MAS URGENTiSSIMO Tr. Rua .hão Pinto

21-30. andar conj. 9-de segunda a sábado até 18 horas.

DOCUMENTOS EXTRAVIÃDOS
Foram extraviados o certificado de propriedade do veículo Ford 41,
placa AA2139 e a carteira de Habilitação, categoria prOfissional,
pertencentes ao Sr. Salvio Bonsenhor. Fco. Tolentino no. 10.

Florianópolis, 11 de julho de 1973

DOCÚMENTo' EXTRAVIADO
Foi extraviado o certificado de propriedade de um veículo, mar

ca Vol kswagem, placa 0302 de propriedade do Sr. João Leal Nunes.

Gov. Celso Ramos, 10 de julho de 1973.

DOCUMENTO EXTRAVIADO
Foi extraviado o certificado de propriedade do veículo Volks·

wagen, chassis no. BS-191745, placa CR-1576 pertencente ao Sr.

Luiz Claudino Faustini.
'

Criciúma, 10 de julho de 1973.

Declaramos para os dev idos fins que foi extrav iado' o Certificado

de' Registro de VeículO - No. 101.370 do carro F.N.M. 011.000

Placa-WY-0037, motor no. 161.052.533, chassis no. 112.410.837,

Cor Azul Oceano, ano 1962, de propriedade da Usati S/A- Usinas

de Açúcar ADE LA I DE e TI .uCAS.

Florianópolis, 10-07·1973.
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Alex pode tirar a
diferença amanhã

A/ex está melhorando seu tempo em Interlagos

AI exemplo do que fizera antes da segunda etapa do Campeonato
Brasileiro de Fórmula, quando, treinando em Interlagos, rodou o

circuito completo em 3'19"1/10, o piloto Alex Das Ribeiro

novamente melhorou seu tempo: agora percorreu os 7.960 metros

de pista em,3'17"S/1O, uma marca muito melhor que a oficial, de
3'19"7/10, também em seu poder, e que foi feita na segunda etapa,
quando ele e lílio Caio deram à equipe Hollywood o 10. e 0'20.

lugares.
Assim, apesar do tempo ser extra-oficial, Alex novamente passa a

ser um dos favoritos para a "Prova Mauro Salles", 4a. etapâ do CBF,
amanhã em Sio Paulo, e tentará, novamente ficar com a Taça
Texaco:

,

- Não desanimamos com a falta de sorte que eu e o lílio Caio
tivemos em Curitiba. O carro foi completamente desmontado e para
melhorar o recorde, usamos rodas mais largas, aerofólio e também
acertamos a suspensão, o que permitiu um melhor aproveitamento
da potência do motor.

Mas Alex sabe que nessa quarta etapa, o "racha" vai ser fogo: é
provável que as equipes Bino-Motorádio e Banco da Bahia estreern

seus monopostos que foram preparados na Argentina, por Antello,
famoso na Iormula-4 daquele país.

- Já sabendo disso, estamos desenvolvendo constantemente
nossos' Fórmula. Espero melhorar ainda mais meu tempo em

Interlagos e para isso vou testar um novo comando. Depois dessa

prova, testarei também o bico dianteiro HBK, que a fbllywood
usou em 71. Acho que dará melhores resultados em pistas de alta

velocidade. '

Segundo colocado no certame - o primeiro é Clóvis Morais -

Alex ainda diz que precisa recuperar a liderança do campeonato,
perdida l}a última prova em Curitiba.

,

- Em 74 vou disputar o Troféu Europeu de Iõrmula-3 e para
mim é muito importante possuir o título de campeão brasileiro de

Fórmula-Ford.
APROVA
Organizada pelo Automóvel Clube do Estado de S ão Paulo e

patrocinada pela Texaco Brasil S/A, a "Prova Mauro Salles'" tem o

seguinte proqrama: 14hOO, la. bateria de 8 voltas pelo circuito

completo e, as 16h30min, 2a. bateria na mesma distância. Como
atrativos, ainda dois torneios: lts lJhOO uma corrida de Pilotos de

Competição com carros da Divisão 1 e, entre uma bateria e outra, a
la. etapa da ginkana que o Clube do Fordínho vai promover.

CLASSIFICAÇAO DO CBF
Essa é a atual classificação do Campeonato Brasileiro de

Fórmula: 10., Clóvis de Moraes, equipe Sielton, RS, 19 pontos; 20:,
Alex Dias Ribeiro, equipe Hillywood, MG, 15; 3b., Francisco

Lameirão, equipe Bino-Motorádio, SP, 12; 40., Sérgio Blauth ,

ACRGS, RS, 7; Só" Júlio Caio Marques, equipe Ibllywood, 9>, 6;
60., Pedro Carneiro Pereira, equipe Bier, RS - Francisco Feoli,
Cambial Competição RI, e José Luis de Marchi, equipe Sielton, RS,
4 pontos; 9b., Angi Munhoz, equipe Bino-motorádio 3' e' 100

Alfredo Oliveira, equipe Bier, 1 ponto.
' " .,

TURISMO
, A quarta prova da Taça Souza Cruz de Turismo, marcada no

calendário da CBA para o dia 29, em Goiânia, foi transferida para a

cidade paranaense de Cascavel, que recentemente inaugurou o

asfalto de seu autódromo, na mesma data. É que o Autódromo de
Goiânia ainda não ficou.pronto e o de Cascavel atende às exigências
da Confederação.

,

'.� .
' é'�,

", "

.;:';:!L'
" _,

No. 3.135 -CRICIÚMA A INRS A.ti. -. grte. . . ,.. grâo. Luiz
Miranda. Rei. Des. Rid Silva - "Converteram o julgamento
em diligência,' para ser completada a instrução do processo.
Ihânime.•..Acórdão assinado na sessão.

APELAÇÕES DE DESQUITE
l\fJ. 3.950 - RIO DO SUL - Apte. Dr. Juiz de Direito da

la. Vara, ex-officio, Apâos. Alcebiades Morais e Regina
Dzcoll Morais. Rei. Des. Cerqueira Cintra - "Negaram
provimento. Unânime."Acórdão assinado na sessão.

No. 4.105 - BLUMENAU - Apte. Dr . .utz de Direito da
2a. Vara Ctvel, ex-officio. Apdos. Irinezio Teófilo dos Santos
e Tereza Maria dos Santos. ReI. Des. Cerqueira Cintra -

"Converteram o julgamento em diligência, para que seja
arbitrada a pensão altmenttcia devida pelo desquitando aos

filhos sob a guarda da mulher e devolvidas as custas

recolhidas indevidamente. Unânime." Acórdão assinado na

sessão.
'

No. 4.111 -JOINVILLE - Apte. Dr. Juiz de Direito da
la. Vara Cível, ex-officio. Apâos. Ivo Damingos Bizzoni e
Maria de Lurdes Bizzoni. ReI. Des. Cerqueira Cintra -

"Negaram provimento. Ihdnime." Acórdão assinado na

sessão. ,

M. 4.125 -CRICIÚMA - Apte. Dr . .uiz de Direito da
la. Vara, ex-officio, Apdos. João Serafim e Eliria Benedet

Serafim. ReI. Des. Cerqueira Cintra - "Negaram provimento.
Lhânime•..Acórdão assinado na sessão.

'

No. 4.103 -BLUMENAU - Apte. Dr. Juiz de Direito da
2a. Vara Civel, ex-officio. Apdos. Vendelino Hick e Nadir
Balsanelli Hick, ReI. Des. Rid Silva - "Negaram provimento.
Unânime. "Acórdão assinado na sessão.
M. 4.117 - IMARui - Apte. Dr. Juiz de Dreito,

ex-officio, Apdos. Reinaldo João Ines e Zenair Militdo Ines.
Rei. -Des. Rid Silva - ''Negaram pvovimento, Lhdnime."
Acórdão assinado na sessão.

As Câmaras Civis Reunidas em sessão de 13.07.73, julgou
os seguintes processos:

RECURSOS DE REVISTA
No. 21,- ORLEÁNS - Recte. Felix Ü1stódio Mendes.

Recdo. 1.N.P.S. ReI. 'frs. Aristeu Schiejler - ''Não
conheceram. Maioria de, votos ". Vencido o frs. Relator.

No. 31 - JOAÇABA - Recte. Coleta Teodora do

Nzscimen to. 'Recda. Comércio Saulle Pagnoncelli SoA. Rei......
frs. Eduardo Luz - "Não conheceram. Maioria de votos.

"

Vencido o Des. Relator.

binre -Sprfcigo
aretor.

LOTE EM CAMPINAS
Vendem-se 2 lotes com 660,00 m2 cada medinndo

22,00m de frente por 30,00m de fundos no loteamen

to no. 15 em Campinas. Preço: Cr$ 8.000,00 cada.

Tratar - EMEDAUX - Gastão. Fones: 4604 - 3164
�- 4340.

LOTE CENTRO
Vend&se belíssimo lote com área de 419,22 1'l1'.!

medindo 12,00 de frente por 34,88 fundos sito à rua

Jayro Callada - Stodieck. Preço: Cr$ 100.000,00.
Tratar - EMEDAUX - Gastão. Fones 4604 - 3164
- 4340.

LOTE GASPAR OUTRA
Vende-se um lote com 748,00m2 com 18,7Om de frente e

4O,OOm de fundos, quase em frente ao 140.BC à/rua Gaspar
Outra. Preço Cr $130.000,00. Tratar c/Gastão - Emedaux -

Fones :4604 - 3164 e 4340. ,

TERRENO NA- AGRONOMICA
: c/5.000,OO de entrada e saldo 500,00 ,mensais, vendemos bom
terreno de 20x22, dando frente para às ru as AI. Camei ro e Prof
João Tolentino. URGENTE. TR. Rua João Pinto 21 - 30. andar"":
Gonj. 9 - De segunda à sábado direto até 18 horas.

'

QUAL E O CLUBE
,MAIS QUERIDO

DE SANTA CATARINA?

GP de Silverstone, a,c·hance de
.

'

Emerson recuperar-a/lidel'ança
.. I

'_

Ronie Peterson em primeiro, Emerson logo atrás, 110 GPBritânica

ros deste tipo e tem gr�nd�s possibili- Ontem foram realizadas duas bate

d�des de c?e,gar e� primeiro.lugar, 'Q" -rias para-escolher os 31 melhores tem
piloto brasileiro esta e.m ter�e�!�lúgàr pos �ue, disputarão hoje, o prêmio de
no �ampe<:)f�ato mundial de Formula 3, Sílvertonê, que terá 30 voltas em uma

e nao participou de todas as prov�s.
,

única bateria.

O campeão mundial de automobi
lismo, Emerson Fittipaldi, largará logo
mais às 10 horas (de Brasília) na segun
da fila para o Grande Prêmio da Ingla
terra, na nona prova do Campeonato
Mundial de Fórmula 1 de 1973.

Na primeira posição estarão Roni
Peterson, que conseguiu o melhor tem

po, juntamente com dois carros Mela
ren pilotados por Denny Hulme e Pe
ter Revson, que conseguiram o segun
do e terceiro tempo respectivamente.

Na segunda fila de largada estarão
Emerson e Jackie Stewart, com seu

Tyrell-Ford, conseguindo o mesmo

tempo do campeão Fittípaldi.

Na sexta colocação ficou o sul-afri
cano Jody Scheokter, o mesmo que
causou o, acidente que fez com que
Emerson desistisse na última prova
realizada na França.

'

Em sétimo ficou o argentino Carlos
Reutemann e os brasileiros Wilsinho

Fittipaldi e José Carlos Pace largarão
bem atrás.

FÓRMULA 3

Outro brasileiro que vem fazendo
sucesso na Europa, correndo com Fór
mula 3, Leonel Friedrich, piloto gaú
cho estara participando de uma das

,provas preliminares de hoje antes do

grande prêmio. .

Leonel que corre com um March
733, bateu o recorde da pista para car-

FERRO E CIMENTO
MElHORES- PREÇOS

PHlllPPI & elA.
a casadoconstrutor

Centro - Estreito e Balneário CamboriCl

Fones: 6520 - 6368

CASA
Vende-se casa mista com 3 dormitórios, sala, copa

-cozinha, banheiro e abrigo para carro sito à rua Thia

go da Fonseca - Capoeiras. Preço: Cr$ 48.000,00.
Tratar - EMEDAUX - Gastão. Fones 4604 - 3164

,,"",::=-.-_�-....4_3_4_0_'''''''''':;''',--__;...l.;.'''':;;';��_ __;;';_;;;';;;;:';::;::'::::'::''::;_:�::J'�)

AMIGOS ...
Sábado feijoada no

� TENENT'S RESTAURANT

Canasvieiras

FUNDAÇÃO SESP

NECESSITA ALUGAR GALPÃO NAS IMEDIA-

ÇÕES DE FLORIANÓPOLIS, COM ÁREA APROXI-

MADA DE 200m2, P�RA DEPÓSiTO DE EQUIPA-

MENTOS.

TRATAR A RUA ESTEVES JÚNIOR, 168 - COM O

ENGo. JAIRO AMBROZINI, NO HORÁRIO CO-

MERCIAL.

ALUGAM-SE

Apartamentos Novos (3 quartos e garagem) e Sala p/comércio
-, prédio sito na Av, Mauro Ramos no. 26.

TRATAR NA RUA DOS ILHÉUS No. 14 - FONE 4059

ALUGA-SE
-

Apartamento sem uso no Condomínio VILA RICA, ã Av.

Trompowsky, com três dormitórios, sala, living, cozinha, dois
banheiros sociais, quarto e banheiro de ,empregada, área de

serviço, garagem individual e fechada, salão de festas, play-
ground, piscina, ar-condicionado, etc. Ver no local c/sr. SAN-
TOS no horário comercial. Tratar na ELETROLÂNDIA -

�d. IPASE térreo - c/GEORGE, tel 3376 no horário comer-

ciaI.
'

TERRENO PENHASCO
Vende-se um loi:� com 10,06 m de frente e fundos até o mar.

Ótima oportunidade. Preço Cr $ 32.000,00 a combinar. Tra-
tar c/Gastão - Emedaux - Fones :4604 - 3164 - 4340.

TERRENO
"
JARDIM ITAGUAÇU - Vende-se excelente lote à

rua Carijós com 428,62 m2. Preço: Cr$ 55.000,00 -

a combinar. Tratar - EMEDAUX - Gastão. Fones:
4604 - 3164 - 4340.

RfSPOSTA

NOME:

EN'oEREÇO CIDADE

EU; PODER'A GANHAR o TROFEU "O ciliBE MA;S 'aüEÃitiõ"
NCURSD DE TORCIDAS DO fUTEBOL BRASILEIRO!

u. be I
* promotora de vendas ltdas

, (Administração de Imóveis)
Rua Felipe Schm idt no. 27 - Edifício Dias

Velho - conj.1,O - CRECI-1950_
ALUGA-SE

Conjuntos para escritórios - Loja na Gale�
ria Dias Velho: r ,,'

,
' =:

,� "
VENDE-SE

Lotes no Jardim Cidade U.niversitária.
. I

CI:RURGIA PLASTICA
REP�RADORA E ESTÉTICA

Dr. 'B. CAMARGO ROCHA
, Cirurgião Plástico

CRM/SC.- 59 - CPF 020283.799

Operações de: Rugas da Face - Palpebras - Nariz � Orelha
de Abano - Mâmas - Abdomen (Dermolipectomia) Cicatri
zes Retrateis - Enxertos de pele - Etc.
Cursos Especializados no Hospital das Clinicas da FMUSP :

Serv. de Ciru'rgia Plá�tica dos Drs. Victor Spina, Roberto Fari

na, Nelson Pigossi e Orlando Ludovici - São Paulo - Santa
Casa de Misericbrdia de São Paulo : Dep. Cirurgia: Serv. de
,Cirurgia Plástica Drs. Wladimir do' Amaral, ,Antônio Duarte

Cardoso e, Luiz Eugênio Reginato - CI ínica de Cirurgia Plásti·
ca de S. Paulo Dr. David Serson Neto - Clínica de Cirurgia
Plástica Dr. Raul Loeb - S. Paulo

Residência: Rua Tomé Braga, 141 - Telefone 22-1072
Consultbrio: Hospital Santa Catarina-
Horário: 10/11,30 -15/18,30

'BLUMENAU Santa Catarina

TUBA É, MAIS RADIO /1

'II
.

�

Rádio Tubá - Emissora de linha de frente.

25 anos de rádio atuante no Sul Catarinense. '

Liderança I radiofônica programação

planejada: Cobertura Regional - Expressão

em Rádio.

TUBÃ É RÃDIO COM AMOR.
l ,

�

: ,VARI'ANT ,72
,

-

, ; '; VE'NDG - TR,ÓCO ou FINÀNCIO
.

'

"BRANCA EM ESTAOO DE NOVA
TR,ATAR: FÚjA,.ERÔNIMO COELHO 325 - SALA 202

..

FONE :4363
'

RUA FELIPE SCHMIDT
Vendemos ótimo prédio, área constru ida 257,76m2, contendo ainda
uma área de terreno com mais de 200m2., servindo para residêQcia
ou setor comercial, bom preço e com grande parte financiado
aceitando como parte de pagamento um apartamento. Tr. Rua Joã�
Pinto no. 21 - 30. andar - conj. 9.

'

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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Roldão queria apitar o clássico
e acabou indicado pelo sorteio

"Para onde vai o Bezerra?" Foi a

pergunta do árbitro sorteado para api
tar o clássico de amanhã. Muito tran

quilo Roldão Borja aceitou a sua indi

cação por sorteio para apitar Avaí e

Figueirense.
Com naturalidade falou que tudo o

que pretendia era apitar este jogo,
como declarou na TV Cultura na se

gunda-feira. "Gosto de apitar o clãssi
co, -figuei muito contente e vou tran-.

quilo domingo". Todos os jogos -

disse Roldão Borja - que apitei dei

sorte, nunca houve problema e é bom

apitar de casa cheia.

S?bre o jogo declarou que quem vai

lutar pelo bom espetáculo será ele e

que tanto Avaí e Figueirense têm con

dições de dar o melhor para o público
que comparecer amanhã, Roldão Borja
será auxiliado por Irineu Cadorin e Pe

dro Zirnmer todos de Joinville.

De maneira alguma iria aceitar. A or

dem dos jogos deveria obedecer a or

dem da tabela.
Assim foram colocados os jogos

com América e Caxias em primeiro 'lu
gar, sendo sorteado Gilberto Nahas,
com Evaldo Teixeira e Luis Carlos Por
tela, em segundo lugar o clássico. Em
terceiro Juventus e Próspera em Moa
cir Tirloni, auxiliado por Mario

Schiegel e Ivo Chaves'; Hercílio e Pai

,meiras com José Carlos Bezerra, os

bandeiras Getúlio da Silva e Walmir

Renzí; Internacional e Paisandu deu
Alvir Renzi, com Ernani Barbosa e

Raimundo Ortiz como bandeirinhas.

Um líder ioga hoie:
J�ventus x Próspera

Zezé teve que mudar o, time que joga hoje à tarde contra o J uven tu s de

Lauro Búrigo. A partida é muito importante para as duas equipes. O

Próspera não pode perder, pois isto o deixaria fora da classificação e o

Juventus, vencendo, continua pensando no título deste turno.

Para Lauro Búrigo o time é este: Volnei, Elton, Brito, 'Miguel e Baia;
Miltinho e Clairton; Tadeu, Nei, Liminha e Toninha. Zezé vai de Danilo,
Lúcio Roberto Silva Hamilton e Tenente; Lorival e Nilton; CArlinhos,
Arnaldo, Paulo Garça �'Chiquinho. '

C' jogo está marcado para o Estádio Municipal de Rio do Sul e o horário
será de 16 horas. Esta partida foi antecipada por causa das festividades do

Jockei Clube local. Por esta razão, a diretoria do Juventus estrou em

entendimentos com a do Próspera, procurando desta maneira não

prejudicar a arrecadação.

O SORTEIO

Preocupado com a maneira de co

mo seriam sorteados os árbitros on

tem, o presidente Ciro Soncini veio es

pecialmente a capital para que a forma
de sorteio fosse a mesma. Pensei - dis

se Soncini - que iriam colocar o clássi
co em último lugar e comentou que
Moacir Tirloni ficaria fora do sorteio,o sorteio da FCFfez a vontade de Roddo

Clemente defende Nocaute TiãoMarina fora do jogo?
e analisa o anti-doping

go vai dá para ele jogar. Tião fará tratamento até a

hora do jogo e tenho quase certeza que ele terá condi
ções. Vamos aguardar".

COLETIVO
A Comissão Técnica alterou os planos de trabalhos

no dia de ontem. Pela manhã, recreação com treino
livre e a tarde, coletivo' depois de vinte minutos de

aquecimento.
O apronto foi' muito corrido, e depois dos setenta

minutos, registrou-se um empate em dois gols. Antoni
nho gritou muito com o ataque, que voltou a cometer
os mesmos erros. Quando os atacantes não trocavam

passes .em excesso, abusavam do individual e, na hora;
de finalizar, sempre aparecia um zagueiro adversário
para aliviar o perigo.

Para o jogo de amanhã, o Figueirense deverá sair

jogando com os laterais avançados - conforme o trei
no de ontem - e, explorar as jogadas pela direita, com
Caco jogando entre os zagueiros e Luiz Everton caindo

pela esquerda.
Tião Marina foi o mais fraco atacante do treino,

mas o treinador depois justificou: "Ele treinou apenas

-para se movimentar, pois está com dores na virilha e

não pode chutar forte','.
Os jogadores em geral (depois de receberem o orde

nado de junho), estão otimistas num bom resultado
amanhã e, depois do banho térmico e massagens após
o coletivo, seguiram para o Hotel Canasvieiras em

Canasvieiras, onde ficarão concentrados até a hora do

jogo.
DA COSTA
Apesar do presidente ter anunciado durante a

semana que Da Costa seria o goleiro amanhã, a Comis
são Técnica em momento algum chegou a pensar em
sua escalação, pois seria córrer um risco muito grande,
lançá-lo an tes de ser operado.

A Comissão prefere não mais falar no assunto,
'considerando-o, superado. Se Da Costa, quiser parti
cipar do clássico, deverá fazê-lo torcendo das arquiban
cadas pois Valdir será o titular e Angelo ficará no ban
co de reservas.

TIME ESCALADO
Para Antoninho, o time que vai sair jogando, é o

melhor que o Figueirense tem no momento: "Valdir;
Pinga, Jailson, Moenda e Casagrande; Adailton e

Almir; Caco, Tião Marina, Luiz Everton e Land, é
quase que única escalação do Figueirense. Se por acaso
Tião Marina não tiver condições, entra Neilor tranqui
lamente. Mas este time é a nossa força máxima".

Segundo Antoninho, o Figueirense jogará ofensiva
mente, pois desde já irá habituar o plantel a este siste
ma de jogo, pois no campeonato nacional, a tática será
sempre esta: "Nosso campo é bastante grande e temos

que nos valer disso para.os jogos do Nacional. Contra o

Avaí, iremos jogar ofensivamente, sem retrancas','.
Considerando o clássico como a melhor partida

para se jogar, por ser duas equipes do mesmo nível
técnico e qualquer resultado é bom; Antoninho expli
cou porque deixará Moacir no banco: Almir terá uma

tarefa muito importante. Ele fará o vai-e-vem, pois é
um jogador que dá mais velocidade ao time e está
dentro do esquema, que é o de jogar ofensivamente.
Moacir joga mais lento e quero dar maior movimenta

ção ao time".

Quando o Figueirense anunciou Da Costa,
sem condições, o presidente do Avaí de imedia

to enviou ofício a Federação Catarinense de Fu

tebol, solicitando exa��, anti-dopi�,g, "simgles
mente como prevençao . Mas, o recado de
Fernando 'Bastos era para o "roupeiro da sele

ção brasileira, Nocaute Jack".
,

O preparador físico do Figueirense Antonio

Clemente, não gostou muito das versões do pre
sidente do Avaí e afirmou que gostaria realmen
te que fosse feito exame anti-doping no clássico
de domingo.

- Para nós seria uma satisfação se isto fosse
realidade e não motivação de jogo. Gostaria que
realmente existisse o exame anti-doping, Primei
ro porque não conhecemos bem o planteI e,
seria de muita utilidade, porque ficaríamos sa

bendo 'Se em teml;l0s 'passados foram utilizados

estes métodos de trabalho. Segundo porque
levo muito a sério minha profissão e gostaria
que para o bem do futebol catarinense, todos
fizessem o mesmo. Por isso, me formei como

professor de preparação física, técnico de fute

bol, técnico de administração, estou cursando o

terceiro ano de Direito e não Química.
Clemente ratificou sua vontade de que fosse

realizado o exame anti-doping: "Ratifico que se

por acaso fosse verdade, seria de muita utilidade

para o Figueirense' que 'irá participar do Campe
onato Nacional em que existe uma comissão

anti-doping, que atuou precariamente no cam

peonato passado mas, que este ano estará muito
ativa. Nossa maneira de trabalhar, é conhecida

_

mundialmente. Pertencemos a um grupo de trei

nadores da CBD, que no ano do tri foi conside

rada a equipe melhor' preparada fisicamente,
sendo também lá realizado exame anti-doping,
o que é praxe e obrigatório.

DESABAFO
Achando tudo muito estranho, Antonio Cle

mente, depois de determinar trabalho para os

jogadores continuou: Acredito que tenham

feito, a onda, talvez para se acobertarem de

algum expediente que tenham em mente para
realizar. Por isso gostaria que tivesse exame

antí-doping" .

As críticas feitas pelos presidente do Avaí a
Nocaute Jack, irritou Antonio Clemente: "ê
uma maneira muito baixa, falta de hombridade
e querer menosprezar o trabalho de Nocaute

Jack, homem de capacidade comprovada, e

honestidade intocável. E, aproveitaram-se de

sua ausência, para covardemente atacá-lo e

tentarem ridicularizá-lo chamando-o de roupei
ro da seleção. Muita gente gostaria de trocar

tudo que .tem para ser roupeiro da seleção, para
poder aparecer mais. Aí não haveria mais neces

sidade 'de se utilizar de meios escusos para
atacá-lo. Enfim isto é mais uma página triste que
acaba de Ser escrita pelo futebol catarinense"

Clemente nervoso, Antoninho orientando

Tião Marina é o único problema do treinador

Antonjnho para o clássico de amanhã. No coletivo

apronto realizado na' tarde de ontem no Orlando Scar

pelli, .0 jogador voltou a sentir a virilha e deixou o

gramado minutos antes do encerramento. Tião acha

que poderá jogar, dependendo apenas do tratamento
intensivo a que será submetido: "Estou sentindo
muitas dores e não dá para chutar forte. Este problema
já vem desde o jogo contra o Próspera. Estou torcendo

para me recuperar, pois não quero ficar de fora do
clássico de jeito nenhum".

Depois de atendido no departamento médico" o

doutor Paulino diagnosticou e deu esperanças a Tião
Marina: "Ê um princípio de distensão, mas até domin-

Dois Toques\
Os dois clássicos

Umà "brigà"Rubens ou Joceli?

que existe desde e _Metropol[)J Costa, assunto encerrado, Orlando Scarpelli, idem.
Permanecem ainda, as dúvidas de WalterMiraglia para escalar
o goleiro -Rubens ou .bceli - e Toninha na ponta de lança.
No Figueirense,' um problema de última hora com Tido

;

Marina, que não chega a ser tão sério, em função dos recursos
a disposição de Antoninho,

Una boa vantagem para o treinador do Hgueirense, que
mio precisa pensar muito para substituir um jogador
lesionado, pelo menos neste caso. Mi/ar está a feição e tem

treinado bem. O problema, se é que 'ele venha a representar,
um, seria um entendimento maior com luis Everton. Mas,
como Tião e Luis há muito andam meio na base do "cada um

por si", um defeito considerável para um dupla de pontas de
'

:lança, é provável' que Neilor encaixe como uma luva naquele

ataque.
Já pelo lado de Mirag/ia, a lesão de Toninha e o

afastamento por antecipação de Américo, colocam o

treinador do Avai em posição diftcil para o clássico. As
soluções e improvisações existem, mas ficam na dependência
de uma boa mexida no time, um risco que precisa ser corrido.
As vezes, lima tomada mais simples de posição pode dar em
nada ou, o que é muito pior, terminar em resultados
altamente negativos e inesperados. NJ entanto, Walter
Miraglia ainda terá mais um dia inteiro para receber a

liberação de Toninha. Talvez ele até seja adiada para amanhã
de manhã. Mais uma noite de sono perdida pelo treinador, ou
a chance de encontrar uma solução ideal e,

consequentemente, um substituto eventual para Toninha.
,

No outro clássico, o de .binvílle, um detalhe pouco
comum surgiu no meio da semana, 'quando o Caxias chamou
um padre para benzer as camisetas. Até preleção o reverendo
andou aplicando prá cima dos logadores.. Ora, daqui um
tempo, se a moda continua a se espalhar, não assistiremos
mais partidas de futebol em estádios e os treinadores terão
que procurar outros centros para trabalhar. Mesmo respeitan
do a crença de cada um, não se pode fugir de um deialhe:
nem sempre algumas combinações surtem os efeitos espera
dos, embora o futebol esteja repleto delas. O torcedor, por
exemplo, vive mais de que ninguém um jogo de futebol mas,
apesar disso, dificilmente se preocupa com detalhes extra

-campo. Acredita mesmo na capacidade dos vinte e dois.

treinamentos, está com seus reflexos e�n
dia e sua maior arma para que, os treina
dores o escalem, é a sua atuação contra o

América. Outra arma de Joceli para ganhar
a posição é a de conhecer bastante o ata

que do Figueira. Como fiquei o ano passa
do todo treinando na equipe - disse Joceli
- conheço todos desde o Caco até o Land.

Conheço a maneira de chutar de todos
eles. Não que 'seja mais fácil, mas ajuda
bastante.
RUBENS

"Não sei de nada, se depender de mi
nha condição física, estou muito bem. O

peso é o ideal - segundo o homem - e

este motivo não me tira do time. Treinei
bastante' a semana, todos viram e nunca

estive tão bem".
Mas o goleiro não esquece que tem um

barreira muito grande pela frente, tendo
inclusive qualificado Joccli como o melhor

goleiro do Estad o. "Mas quero a posição e

estou esperando esta oportunidade há bas
tante tempo. Sei que vai ser difícil, pois o

Joceli recebeu uma oportunidade contra o

, América e se saiu muito bem, mas cu que
ro jogar. Goleiro tem que jogar sempre e

esta é a minha oportunidade".
Lembrando o tempo do Metropol, Ru

bens declarou que naquela época a vez era

dele e que os resultados faziam com que
não saisse do time. Disse ainda que Joceli
chegou justamente quando atravessava sua

melhor forma como jogador.
'

Sobre o jogo acha que se tiver um ven

cedor este' será o Avaí, porque vai ser mui

to, difícil o ataque do Figueirense fazer: um
gol nele ou no Joceli. "Basta o pessoal lá

"

da frente fazer um que nós garantiremos o

negócio lá atrás."
Mas não esquece um O x O: "Os times

jogam' muito cautelosos, mais defensiva
mente, e ninguém quer ir para frente. Por
este movi to a gente fica pensando num

empate. Vou torcer pelo Joceli e por uma

Fontan está praticamente garantido para o clássico

América e Caxias
•

prontos para o ,ogo
O Caxias trabalhou ontem nos dois períodos para o

clássico de amanhã'contra o América. De manhã Rubens
Freitas determinou trinta minutos de treino físico e à tarde,
dois toques e bate-bola. Para o jogo de amanhã, dois proble
mas preocupam o treinador: Fontan e Chicão, que foram

poupados dos trabalhos de ontem.

Pedrinho voltará" ao time, pois já cumpriu pena de

suspensão automática e Silvinho ficará de fora (expulso
domingo).

Rubens Freitas acredita na recuperação de Fontan e

Cbicão e já escalou o time com Vicente; Chicão, Pompeu, J.
Alves e Gomes; Piava e Pedrinho; Oscar, Martoni, Fontan e'
Parodi.

'- AMÉRICA
Enquanto o Caxias tem problemas, Cláudio,Wagner

afirmou que dará um presente à torcida no 590. aniversário
_ do clube (hoje)'e que manterá a invencibilidade contra o

seu maior rival. Hoje pela manhã comandará dois toques e

em seguida concentrará o plantel nas próprias dependências
do estádio, O treinador somente escalará o time

depois da revisão médica de amanhã, mas é pensamento seu,
colocar em campo o mesmo time que perdeu no último
domingo para o Palmeiras em Blumenau.

Rubens era titular doMetropol ...
.. -:- depois apareceu o Joceli

i

vitória do Avaí, que dará melhores condi

ções para a gente no campeonato".
JOCELJ

Ainda com um problema no ouvido -

consultou o médico ontem - também não
sabia se ia jogar ou não. "Tudo vai depen
der dos treinadores. O seu Walter e o pro
fessor é quem sabem. Se depender de mim

estou aí para garantir o zero- para o Avaí.
Lá na frente é outra coisa."

Tanto faz - disse o goleiro - eu ou o

Rubens, mas sobre o jogo, a vitória está
mais para o Avaí. Temos 90% de possibili
dades .de vitória, por causa da forma tática
e física que atravessa o Avaí, Nós estamos
melhor e não acredito numa derrota ama

nhã."

Esta "guerra" não é de agora. Os dois

goleiros do Avaí já estiveram em situação
idêntica, quando jogavam pelo Metropol.
Rubens o titular e Joceli o reserva, uma

luta que era sempre vencida pelo primeiro.
Na época, Rubens atravessava uma exce

lente fase, 'era mais jovem e o Metropol
ganhava todas. Além disso - segundo Ru
bens - a defesa era muito boa e o time
tinha muita sorte.

Hóje Walter Miraglia e Jorge Ferreira
irão decidir quem sairá jogando o clássico.
Rubens, mais veterano, com um peso
ideal, bem fisicamente e com vantagem de

já ter jogado três clásicos, continua invic
to com o Figueira: não ganhou nenhuma.

Joceli vem se empenhando bem nos

SEXTA- FEIRA, dia 13, a

"bruxa" andou solta. Tão sol
ta que saiu pagamento atrasa

do no Avaí e Figueirense. Em
frente ao Adolfo Konder, on
tem à tarde, uma estranha e

inusitada aglomeração, a espe
ra do (com licença Miguel) faz
me-rir. Na angústia da espera,
um comentário do massagista
Afonso: "hoje é dia de pipo
queiro e vendedor de cachorro

q-uente fazer aquela féria".
Afonso esqueceu apenas um

detalhe: ainda não criaram de

partamento de crédito para a

venda de pipoca e cachorro

E AGORA, como' é que fica?
O Carlito Nunes disse ontem

que nenhum pedido de exame
- anti-doping foi encaminha
do ao lML. O ofício do Avaí
está na Federação, mas Giulia
ri ficou no Rio de Janeiro.
Ora, se a rCF já deu mostras
mais' de uma vez que não tem

condições nem de organizar
um campeonato estadual, pra
que complicar a sua vida com

esse negócio de exame anti

doping? Vai dar em nada - e

isto é bem feito - como já de
ram tantas outras coisas na en

tidade presidida por José Elias
Giuliari. Falar não adianta, pe
dir providências muito menos.

lmagincn, por exemplo, se o

Figueirense tivesse colocado o

Orlando Scarpclli em condi

ções de jogo. A tal vistoria da

Federação, seria feita por
,quem? É "dar soco em faca
de ponta".

Onze clubes neste

campeonato ,;uvenil Pagamento, a novidade dei sexta-feira

1
I
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Uma notícia do Departamento Médico:
tanto Toninho corno Américo talvez tenham

condições de jogo amanhã.

"O Américo é um problema mais deli

cado, o tornozelo dele ainda está inchado e

fisicamente ele não está bem, pois ficou
mais de seis meses sem jogar. Ê um atleta

que custa muito a entrar em forma. Quanto
ao Toninha, não aconteceu derrame e não
inchou a parte atingida no coletivo". Desta
maneira, o acadêmico Maurício Nunes defi
nia a posição do seu Departamento sobre os

problemas médicos do clube, mas disse que
tudo vai depender da revisão que o Dr.
Salim Chaib fará amanhã de manhã.

Para hoje foi marcada uma recreação
com todos os jogadores, quando a Comissão
Técnica do Avaí escolherá os 17 que ficarão
a disposição para o clássico de amanhã.

Para os treinadores a possibilidade maior
é de Toninha sair jogando. Os motivos- são
muitos: primeiro, é que ele treinou no time

titular. Segundo, fisicamente está melhor c o

seu tornozelo menos inchado. Com esta de-
'

finição, a Comissão Técnica do clube só tem
.uma dúvida, ou seja, Joceliou Rubens no

gol. Mas também não quiseram falar, porque
não querem passar por cima do Departa
mento Médico que dará a relação dos joga
dores que estarão clinicamente aptos para

jogarem amanhã. À tarde os jogadores foram

'ao Adolfo Konder para receber.
Joceli ou Rubens; Souza, Ari Prudente,

Paulo Henrique e Orivaldo; Cardosinho,
Zenom e João Carlos; Ademir, Toninha e

Celso, o provável time do Avaí para ama

nhã.

Em reunião realizada ontem, a Comissão Organizadora
do I Campeonato Juvenial da Grande Florianópolis definiu
os clubes que poderão participar do certame.

Em princípio ficou decidido que Figueirense, Avaí,
Austria, Biguaçu Atlético Clube, Guarani da Palhoça, Inde
-pendentei de Santo Amaro, Milan, Paula Ramos, Saldanha
da Gama, Tiradentes de Tíjucas e Colegial, serão convidados
a participarem de uma reunião a ser realizada dia 24 deste
mês, na sede da FCF, quando serão' debatidos assuntos
relacionados com a organização e regulamento do certame.

,

Ficou preliminarmente decidido é que o limite de idade
dos jogadores será de 20 anos completos no ano da reali
zação do campeonato e que os jogos serão disputados
sábado a tarde, domingo pela manhã e como preliminardos
jogos do campeonato nacional.

Todos estes clubes receberão um ofício circular da
Comissão Organizadora, composta por Fausto Correa, Enio
Pessoa, Jarem Araujo, Roberto Alves, Nilton Cesar Viegas e

Osmar Schlindwein para tomarem conhecimento das resolu
ções estabelecidas nas reuniões preliminares e sobre o início
do campeonato que deverá ocorrer no dia 19 de agosto.

quente.
* * *

NOSSO treinador é o me

lhor, o juiz (Jorge Ferreira) já
está conversado e a disparida
de técnica é evidente. Tanto

que a turma de rádio e televi
são resolveu até mudar o local

do jogo. Em vez do Adolfo
Konder, vamos ganhar a parti
da de amanhã no gramado da
Escola de Aprendizes. Se al

guém duvida, é. só ,dar uma

chegadinha lá, às nove e trinta
'da matina.

TREINO
Com Toninha c Américo ausentes, Jorge

Ferreira e "Walter' Miraglia trabalharam
ontem de manhã com os jogadores. Traba
lhos físicos e com bola e à tarde eles volta
ram para receber o dinheiro atrasado.

"'**
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